
УТРАТА Умер 
Станислав Говорухин

«Я себе уже все 
доказал...»

Валерий Кичин

НА 83-м году жизни умер Станислав Говорухин. Общест-
венный и политический деятель, депутат Государствен-
ной Думы, председатель Комитета по культуре, экс-кан-
дидат на пост президента РФ, но прежде всего, конечно, 
автор многими поколениями любимых фильмов, кино-
режиссер, киноактер, кинопродюсер.

По первому образованию геолог, он пошел учиться 
кино в мастерскую Якова Сегеля во ВГИКе и окончил ее 
с отличием. И на всю жизнь впитал главный урок, получен-
ный от наставника: снимать кино человечное, душевное, 
трогающее за живое, но при этом такое, чтобы было инте-
ресно смотреть. Долго работал на Одесской киностудии 
и там снял первый снискавший оглушительный успех 
фильм — картину об альпинистах «Вертикаль», где открыл 
массовому зрителю актера Владимира Высоцкого. В пои-
сках увлекательных романтических сюжетов обращался 
к Дефо («Жизнь и удивительные приключения Робинзона 
Крузо»), Марку Твену («Приключения Тома Сойера 
и Гекльберри Финна»), Жюлю Верну («В поисках капитана 
Гранта»), Агате Кристи («Десять негритят»). Но самым 
триумфальным оказался пятисерийный телефильм «Ме-
сто встречи изменить нельзя» по роману братьев 
Вайнеров «Эра милосердия» с тем же Владими-
ром Высоцким. 

ПРАВИТЕЛЬСТВО Дмитрий
Медведев объявил
параметры пенсионной
реформы

Выход на пенсию 

Владимир Кузьмин

ПРАВИТЕЛЬСТВО подготовило законопроект о пенси-
онной реформе. Поэтапно у мужчин возраст выхода на 
пенсию достигнет 65 лет в 2028 году, у женщин — 63 лет в 
2034 году. Отдельным категориям граждан правительст-
во сохранит льготы. Действующих пенсионеров измене-
ния в системе не коснутся.

«Мы понимаем, что эти изменения назрели», — заявил 
премьер-министр Дмитрий Медведев, открывая заседа-
ние правительства, на котором рассматривались соот-
ветствующие поправки в законодательство. Решения не-
простые, признал он, но дискуссии начались не вчера и 
прорабатывались самые разные варианты. Самое глав-
ное — без этих решений государство не может двигаться 
вперед ни в повышении уровня жизни людей, ни в соци-
альной сфере, ни в развитии экономики. 

До новых уровней пенсионный возраст поднимут не в 
один момент. «Предлагается ввести достаточно длитель-
ный переходный период. Начать его с 2019 года, чтобы 
пошагово достичь выхода на пенсию в 65 лет для мужчин 
в 2028 году и в 63 года для женщин в 2034-м, — рассказал 
глава кабинета министров. — Это позволит нам 
направить дополнительные средства на увели-
чение пенсий сверх уровня инфляции». 

Где взять 
денег
на замену 
отработав-
ших свое 
лифтов 

Банки отчитаются
об украденных 
хакерами 
деньгах 
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Владимир 
Путин реорга-
низовал струк-
туру админи-
страции прези-
дента России
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Кто заплатит
за тепло, решит 
КС РФ
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Столичных 
врачей оснастят 
планшетами 
для улучшения 
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щи пациентам 
на дому 
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Мест нет!  
Все номера 
в отелях 
городов, прини-
мающих матчи 
чемпионата 
мира, заброни-
рованы

ЖКХ

Верховный суд
определил, 
что и у кого можно 
конфисковать 
по приговору суда
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Австралийский доллар  47,0743
Азербайджанский манат  36,5860
Армянский драм**  12,8884
Белорусский рубль  31,1100
Болгарский лев  37,6162
Бразильский реал  16,7333

Венгерский форинт**  22,9075
Вон Республики Корея***  57,4728
Гонконгский доллар*  79,3179
Датская крона*  98,7501
Доллар США  62,2511
Евро  73,5621

Индийская рупия**  92,0228
Казахстанский тенге**  18,5354
Канадский доллар  48,0110
Киргизский сом**  91,0770
Китайский юань*  97,3799
Молдавский лей*  37,2093

Новый туркменский манат  17,8115
Норвежская крона*  77,7235
Польский злотый  17,2164
Румынский лей  15,7642
СДР  88,3150
Сингапурский доллар  46,6475

Таджикский сомони*  68,5472
Турецкая лира  13,4886
Узбекский сум****  78,8987
Украинская гривна*  23,7328
Фунт стерлингов  83,4850
Чешская крона*  28,6311

Шведская крона*  72,3001
Швейцарский франк  63,3148
Южноафриканский рэнд*  47,2498
Японская иена**  56,5893

*За 10   
**За 100   
***За 1000
****За 10000

Официальные 
курсы валют ЦБ России 
с 15.06.18

Алексей 
Громыко — 
о бесценных 
уроках деда

В НОМЕРЕ
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Все скажут о Говорухине одно: только самое лучшее. 

Событие В матче открытия чемпионата мира по футболу сборная 
России разгромила Саудовскую Аравию — 5:0

5+!

Илья Зубко

С
борная России стар-
товала на домашнем 
чемпионате мира по 
футболу с крупной 
победы. В матче-от-

крытии турнира команда Ста-
нислава Черчесова разбила Сау-
довскую Аравию — 5:0. Мячи в 
этой встрече забили Юрий Газин-
ский, Артем Дзюба, Александр 
Головин, а Денис Черышев офор-
мил дубль и был признан лучшим 
игроком матча.

Этого дня все мы ждали во-
семь лет — с тех пор, как Россия 
получила право принять главный 
футбольный турнир. И даже как-
то не верилось, что день этот на-
конец наступил. Но теперь это 
действительно случилось. Стади-
оны построены, инфраструктура 
городов улучшена, все службы, 
обеспечивающие комфорт, поря-
док и безопасность, в оптималь-
ном состоянии. И, главное, весь 
футбольный мир сейчас здесь, в 
России. 32 сильнейшие команды 
тренируются на наших базах и 
готовы показать свое мастерство. 
А сотни тысяч болельщиков уже 
наводнили улицы городов, где 
пройдут матчи. И создают ту са-
мую удивительную атмосферу, 
ради которой чемпионаты мира, 
собственно, и проводятся.

Первый матч, понятно, осо-
бенный. И независимо от того, 
какие команды в нем играют, 
внимание к нему приковано ко-
лоссальное.  Особенно если 
учесть, что многие гости еще по-
просту не знают, чего им ждать и 
как все будет выглядеть. Напри-
мер, были некоторые опасения 
по поводу организации движе-
ния. По правилам ФИФА, при-
личная область вокруг стадиона, 
называемая «последней милей», 
в дни матчей должна быть закры-
та для движения. Исключения де-
лают только для обладателей спе-
циальных пропусков, которых 
немного. И я специально отпра-
вился вчера в «Лужники» на ма-

шине, чтобы посмотреть, удастся 
ли избежать коллапса на приле-
гающей территории, который 
обе щали скептики. Так вот, уда-
лось. Меньше часа занял путь че-
рез весь центр города, автоин-
спекторы спокойно регулирова-
ли потоки, а указатели были до 
того наглядны и понятны, что ни-
каких проблем сориентировать-
ся по ним просто быть не могло.

Дальше — досмотр, пункты ко-
торого установлены по периме-
тру стадиона на приличном отда-
лении от арены. Их очень много, 
поэтому даже за два часа до нача-
ла игры — ни намека на очереди. 
Все вежливо, корректно и без из-
лишней строгости. Весь процесс 
занял буквально две минуты. Та-
кая схема досмотра, кстати, 
очень удобна, поскольку прохо-
дишь его один раз, после чего по-
падаешь уже в «чистую» зону, где 
никаких дополнительных кордо-
нов нет. Здесь полная свобода — 
гуляй, фотографируйся, танцуй. 
Десятки точек питания, стенды 
спонсоров со всевозможными 
конкурсами и развлечениями, 
атрибутика чемпионата мира на 
каждом шагу. Пиво и воду бук-
вально подносят к прохожим ре-
бята со специальными сумками-
холодильниками. Цены на легкий 
алкоголь, кстати, вполне прием-
лемые. Но на него никто из бо-
лельщиков особенно не налегал 
— тот случай, когда все хочется 
рассмотреть на трезвую голову.

Болельщики из Саудовской 
Аравии не фигурировали в числе 
самых активных покупателей би-
летов на ЧМ. Тем удивительнее 
было встретить настоящие толпы 
саудовцев в «Лужниках». Немно-
гие пришли на игру в традицион-
ных арабских одеждах. Большин-
ство предпочли джинсы и фут-
болки и даже нанесли на лица ак-
вагрим. Так что в плане своего 
имиджа гости из республики с 
весьма строгими правилами по-
ведения мало чем отли-
чались от остальных бо-
лельщиков.

Один из самых красивых мячей в ворота сборной Саудовской Аравии забил форвард Артем Дзюба. Он в эффектном прыжке точно ударил в цель головой. Это был третий гол нашей команды.
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ПРЕЗИДЕНТ Владимир Путин выступил
на открытии ЧМ-2018

Мяч в игре
Кира Латухина

Л
юбовь к футболу объеди-
няет в одну команду, и в 
этом единстве, над кото-

рым не властны никакие разли-
чия, — великая сила футбола, и ее 
нужно сберечь. Об этом заявил 
президент России на открытии 
чемпионата мира на стадионе 
«Лужники».

На церемонии выступили 
Аида Гарифуллина и Робби Уиль-
ямс с песней Angels. На поле вы-
несли флаги 32 стран — участниц 
турнира. Британский певец так-
же исполнил несколько других 
известных композиций: Feel, 
Rock DJ и Let me entertain you. 
Вместе с Роналдо и детишками 
Уильямс принял участие в интер-
активе. В представлении также 

была задействована «огненная» 
Жар-птица и золотые лепестки — 
из них на поле появилось слово 
«Любовь» («Love»), а также: 
«Welcome» («Добро пожало-
вать»). Трибуны были полны зри-
телей — свыше 78 тысяч.

На матч открытия приехали 
иностранные лидеры и  
высокие чиновники 
многих  стран мира. 

2

Владимир Путин, глава ФИФА Джанни Инфантино и принц Саудовской Аравии с интересом наблюдали за матчем.
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ТЕЛЕВИДЕНИЕ  К чемпионату 
мира по футболу в стране 
преобразились 
11 телебашен

Команда 
«Цифра» 

Сусанна Альперина

У ОСТАНКИНСКОЙ телебашни — оживление. Помимо 
того что по ней самой «бегают» световые футбольные 
мячи, и это очень необычно и красиво, перед ней тоже 
идет игра.

Вначале играет команда волонтеров с командой РТРС 
— организации, которая отвечает за всю техническую сто-
рону телевещания в стране. А затем забивает гол сам ми-
нистр цифрового развития, связи и массовых коммуни-
каций РФ Константин Носков. Ему аплодирует прослав-
ленный вратарь Ринат Дасаев, который тоже на поле.

Генеральный директор РТРС Андрей Романченко в 
присутствии футболистов-любителей и высоких го-
стей вручает подарок Дасаеву, который отпраздновал 
день рождения, — телевизор последней модели, кото-
рый «показывает картинку» в технологии 4К. Про-
славленный голкипер принимает поздравления от гла-
вы Федерального агентства по печати и массовым ком-
муникациям Михаила Сеславинского, заместителя 
министра цифрового развития, связи и массовых ком-
муникаций Российской Федерации Алексея Волина.

Все они собрались 
в Останкино с еще 
одной высокой мис-
сией — запустить к 
чемпионату мира по 
футболу FIFA 2018 
архитектурно-худо-
жественную подсвет-
ку телебашен во всех 
11 городах-организа-
торах. Исторически 
башни были освеще-
ны только в Москве, 
Санкт-Петербурге, Волгограде и Екатеринбурге. В осталь-
ных городах художественная иллюминация создана спе-
циально к чемпионату мира по футболу.

Попасть в святая святых, электронное сердце телеве-
щания страны, очень сложно — специально охраняемый 
объект. Не каждый, кто работает на телевидении, бывал в 
этой зоне Останкино. Но благодаря чемпионату мира по 
футболу двери для гостей и представителей СМИ ненадол-
го открыли. Центр управления сетью цифрового эфирного 
вещания — как центр управления полетов для космонав-
тов. Это комплекс систем оперативного управления се-
тью цифрового эфирного телевидения, который позволя-
ет удаленно мониторить работу всех объектов сети циф-
рового эфирного телевидения и оперативно отслеживать 
качество транслируемого сигнала первого и второго 
мультиплексов в реальном времени.

Кроме того, гостям показали и Федеральный центр 
формирования мультиплексов и организации их тран-
сляции в каждом регионе нашей большой страны. В 
Останкино, именно в Центре управления телевизионной 
сетью, министр цифрового развития, связи и массовых 
коммуникаций РФ Константин Носков и генеральный 
директор РТРС Андрей Романченко нажали на особен-
ную кнопку, которая тут же засветилась светом «голубо-
го экрана».

Так была дана команда на включение подсветки те-
лебашен в Нижнем Новгороде, Казани, Калининграде, 
Саранске, Самаре, Ростове-на-Дону, Волгограде, 
Санкт-Петербурге, Екатеринбурге и Сочи. Аналогия 
просматривается четко: 11 башен — футбольная коман-
да, «цифровая» сборная России. Капитан — Останкин-
ская башня. И самый важный смысл состоявшейся ак-
ции в том, что именно этот чемпионат мира полностью 
соответствует девизу: «Смотри футбол «в цифре».

Такого качества телевещания, какое будет во время 
этого футбольного праздника, наша страна еще не ви-
дела. Каждая из телебашен является основным объек-
том сети цифрового эфирного телевещания в своем 
субъекте и обеспечивает трансляцию телепередач в 
цифровом качестве.

Стоит напомнить, что уже с января 2019 года Россия 
полностью перейдет на цифровое эфирное телевеща-
ние. Именно РТРС создает сеть цифрового эфирного 
(наземного) телевещания с охватом более 98 процентов 
населения, включающая два мультиплекса по 10 кана-
лов, а также 3 радиоканала. На сегодня российский про-
ект по переходу на цифровое вещание — самый масштаб-
ный в мире. На начало реализации программы 44 про-
цента жителей страны принимали не более 4 телекана-
лов, а около 25 процентов населения — только 1–2 теле-
канала. С запуском сети цифрового вещания граждане 
России абсолютно бесплатно получают набор телекана-
лов высокого качества, сопоставимый с тем, что раньше 
предлагалось только в платных пакетах.

ПРЕЗИДЕНТ Владимир Путин провел серию встреч с гостями открытия ЧМ-2018

Личное послание
Кира Латухина

В
чера в Кремле президент 
продолжил переговоры с 
лидерами иностранных го-

сударств, которые приехали на 
открытие чемпионата мира по 
футболу.

Сначала Владимир Путин по-
здравил президента Парагвая 
Марио Абдо Бенитеса с избрани-
ем на пост главы государства. 
«Хорошо известно, что наши со-
отечественники внесли значи-
мый, заметный вклад в развитие 
вашей страны, — заметил он и по-
благодарил за то, что Парагвай 
принимал Патриарха Кирилла: — 
Это подчеркивает определенную 
духовную связь». Путин предло-
жил поговорить о вариантах раз-
вития двусторонних отношений. 
«Надеюсь, что время, проведен-
ное в России, тоже создаст у вас 
нужные, правильные эмоции, хо-
рошее настроение», — сказал он.

«Сегодняшний день — это пои-
стине знаменательное событие 
для нашего народа, потому что се-
годня впервые президент Параг-
вая протягивает руку президенту 
России», — сказал Бенитес. Он пе-
редал Путину ордена русских 
офицеров, участвовавших в Чак-
ской войне между Парагваем и Бо-
ливией в 1932—1935 годах, а также 
семикилограммовую статую из 
пуль. «Это действительно очень 
знаковая вещь, которая говорит о 
нашей близости. И память о таких 

людях должна быть, безусловно, 
сохранена», — сказал Путин.

Президент России встретился 
и с панамским коллегой Хуаном 
Карлосом Варелой. «Ваша сбор-
ная впервые играет на чемпиона-
те мира, приехало немало болель-
щиков», — заметил Путин. «Объ-
ем торговли пока очень скром-
ный, но есть над чем работать, 
чем заниматься», — добавил он. 

Варела поздравил Путина с 
проведением ЧМ по футболу: 
«Безукоризненная организация 
мероприятия — с технической 
точки зрения, с точки зрения без-
опасности».

«Это поистине историческая 
встреча, потому что впервые пре-
зидент Панамы, президент Рос-
сии встречаются в Кремле», — 
сказал Варела и поблагодарил за 
подготовку панамских специали-
стов в РФ. 

Разговор с президентом Кир-

гизии Владимир Путин начал с 
экономики. «У нас в прошлом 
году вырос товарооборот на 31 
процент, и положительная тен-
денция сохраняется. Надо все сде-
лать для того, чтобы так было и в 
будущем», — сказал он. Соорон-
бай Жээнбеков поблагодарил за 
приглашение принять участие в 
открытии чемпионата мира и по-
желал сборной России по футбо-
лу успехов и больших побед.

Еще один важный гость — пред-
седатель президиума верховного 
народного собрания КНДР Ким 
Ён Нам передал Путину в боль-
шом конверте послание от севе-
рокорейского лидера Ким Чен 
Ына. «Хотел бы подчеркнуть, что 
мы, безусловно, приветствуем 
контакты, которые начались 
между лидером КНДР и президен-
том Республики Корея», — сказал 
президент РФ. «Приветствуем 
также и высоко оцениваем ре-

зультаты встречи лидера Север-
ной Кореи и президента США го-
сподина Трампа», — добавил он.

Впрочем, это только первый 
шаг на пути к полноформатному 
урегулированию, продолжил Пу-
тин: «Но благодаря доброй воле 
он сделан. Безусловно, это созда-
ет условия для дальнейшего дви-
жения вперед и снижает общий 
уровень напряжения вокруг ко-
рейского полуострова». Благода-
ря этой встрече неблагоприят-
ный возможный сценарий ото-
двинут, появились перспективы 
урегулирования всех проблем 
мирными, политико-дипломати-
ческими средствами. «Россия 
всегда за это выступала, предпри-
нимала необходимые для этого 
шаги. Мы и дальше готовы дейст-
вовать в этом направлении. Вме-
сте с вами предпринимать необ-
ходимые действия для налажива-
ния контактов, в том числе в сфе-
ре экономического сотрудниче-
ства», — заверил президент РФ.

«Хочу подтвердить и прошу 
передать лидеру Северной Кореи 
товарищу Ким Чен Ыну наше 
приглашение посетить Россию с 
визитом. В том числе это можно 
было бы сделать в рамках Восточ-
ного экономического форума во 
Владивостоке в сентябре этого 
года. Можно сделать и отдельно», 
— заключил Путин в конце этой 
встречи.

Владимир Путин также встре-
тился с наследным принцем, ми-

нистром обороны Саудовской 
Аравии Мухаммедом бен Сальма-
ном Аль Саудом и передал самые 
наилучшие пожелания королю 
Саудовской Аравии. А потом пе-
решел к футболу. «Вы знаете, как 
тепло мы к вам относимся. Но, ду-
маю, поймете меня: я не могу по-
желать успеха сегодня вашей ко-
манде, — сказал глава государства. 
— Победит сильнейшая команда. 
Мы выступаем за честный, от-
крытый, красивый спорт».

За последние годы две страны 
прошли очень большой путь в 
развитии отношений во всех об-
ластях. «Думаю, что эта плодот-
ворная работа смогла спасти нас 
от многих опасностей, которые 
подстерегали нас», — сказал сау-
довский принц. Стабилизация 
цен на нефть помогла мировой 
экономике. «Выгода, которую мы 
получаем, две страны, это выгода 
всех стран мира, которые потре-
бляют нашу энергию... Несомнен-
но, мы хотим продолжить это со-
трудничество и идти дальше», — 
заверил он. Мухаммед бен Саль-
ман Аль Сауд надеется, что пер-
вый саммит ОПЕК+ пройдет в Эр-
Рияде. «Что касается сегодняш-
ней встречи наших сборных — 
пусть победит сильнейший. Как 
бы ни закончился матч, мы все 
равно будем довольны, потому 
что мы благодаря нашей совмест-
ной работе достигаем успехов в 
различных областях», — заклю-
чил он.

Подсвечены будут 11 телебашен во всех городах, где прохо-
дят матчи. Это «цифровая сборная» России.

Акцент

 Приветствуем и высоко 
оцениваем результаты 
встречи лидера Северной 
Кореи и президента США 
господина Трампа

Фото смотрите на сайте
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ДОКУМЕНТ  

Подписан указ 
о структуре 
АП 

ОПТИМАЛЬНАЯ 
НАСТРОЙКА

Кира Латухина

ВЧЕРА глава государства подпи-
сал указ о мерах по оптимизации 
структуры администрации пре-
зидента и указ о внесении измене-
ний в некоторые акты президента 
РФ. Многие управления АП полу-
чили новые функции, а одно из 
них было реорганизовано в 
управление по развитию инфор-
мационно-коммуникационных 
технологий, инфраструктуры и 
связи. «Речь идет о внутренней 
настройке в администрации пре-
зидента», — пояснил журналистам 
пресс-секретарь главы государст-
ва Дмитрий Песков.

Реорганизовано пять управле-
ний, причем одно из них — по при-
менению информационных тех-
нологий и развитию электронной 
демократии — преобразуется в 
управление президента по разви-
тию информационно-коммуни-
кационных технологий и инфра-
структуры связи. Оно также бу-
дет заниматься обеспечением де-
ятельности главы государства по 
вопросам госполитики в области 
развития цифровой инфраструк-
туры и по вопросам применения 
информационно-коммуникаци-
онных технологий. Еще в его зада-
чи входит подготовка предложе-
ний президенту, касающихся раз-
вития цифровой инфраструктуры 
и применения информационно-
коммуникационных технологий в 
государственном и муниципаль-
ном управлении.

Управление президента по 
внутренней политике должно бу-
дет в том числе готовить и пред-
ставлять главе государства и ру-
ководителю его администрации 
предложения по вопросам опре-
деления приоритетных направле-
ний госполитики в области разви-
тия местного самоуправления, по 
вопросам совершенствования об-
щих принципов организации 
местного само управления, а так-
же заниматься обеспечением вза-
имодействия президента с орга-
нами местного самоуправления и 
объединениями муниципальных 
образований.

Экспертное управление полу-
чает еще функцию обеспечения 
деятельности президента по во-
просам применения цифровых 
технологий, а также по вопросам 
технологического развития.

На управление по обеспече-
нию деятельности Госсовета воз-
ложена в том числе организация и 
обеспечение взаимодействия 
президента с экспертными орга-
низациями, мониторинг и анализ 
социальных процессов.

И наконец, управление по об-
щественным проектам займется в 
том числе информационно-ана-
литическим и организационным 
обеспечением реализации прези-
дентом его конституционных 
полномочий по определению ос-
новных направлений государст-
венной молодежной политики и 
государственной политики в об-
ласти патриотического воспита-
ния, а также анализом и прогно-
зированием развития сетевых 
проектов в целях подготовки до-
кладов и предложений по реали-
зации таких проектов для пред-
ставления президенту и главе его 
администрации.

Общее руководство деятель-
ностью управлений по внутрен-
ней политике, по обеспечению де-
ятельности Госсовета, по разви-
тию информационно-коммуника-
ционных технологий и инфра-
структуры связи, по обществен-
ным проектам осуществляет пер-
вый замруководителя админи-
страции президента, следует из 
указа.

Общее руководство деятель-
ностью управлений по межрегио-
нальным и культурным связям с 
зарубежными странами, по во-
просам противодействия корруп-
ции, а также управления протоко-
ла президента осуществляет гла-
ва администрации Кремля.

Также были расширены полно-
мочия администрации, в частно-
сти, она будет писать поправки к 
принятым Госдумой документам, 
заниматься подготовкой предло-
жений по основным направлени-
ям государственной молодежной 
политики и государственной по-
литики в области патриотическо-
го воспитания, а также содейство-
вать развитию цифровой инфра-
структуры, применению инфор-
мационно-коммуникационных 
технологий в государственном и 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Андрей Романченко, 
генеральный директор РТРС:

— К чемпионату мира была проведена значительная модерниза-

ция и спортивной инфраструктуры, и городской: города стали 

ярче, свежее, приветливее. Мы тоже постарались внести свой 

скромный вклад в подготовку и проведение чемпионата и потому 

оснастили телебашни в 11 городах современной динамичной ар-

хитектурно-художественной подсветкой.

Но главное — наше предприятие РТРС практически завершило 

строительство инфраструктуры цифрового наземного телевеща-

ния. А это значит, что впервые все зрители нашей страны смогут 

увидеть футбол в цифровом качестве со стереозвуком. Вот эта под-

светка дает совершенно четкий сигнал: смотри футбол в «цифре».

Впервые 
вся Россия увидит 
футбол по ТВ в циф-
ровом качестве 
со стереозвуком

Расширены полно-
мочия администра-
ции президента 
в законотворческой 
деятельности

Мяч в игре

На матч открытия при-
ехали иностранные ли-
деры и высокопостав-

ленные чиновники ряда стран, 
среди них главы государств и 
правительств Абхазии, Азербай-
джана, Армении, Белоруссии, Бо-
ливии, Казахстана, Киргизии, 
Ливана, Молдавии, Панамы, Па-
рагвая, Руанды, Таджикистана, 
Узбекистана и Южной Осетии, а 
также наследный принц Саудов-
ской Аравии Мухаммед бен Саль-
ман Аль Сауд и председатель пре-
зидиума верховного народного 
собрания КНДР Ким Ён Нам. Со 
многими из них президент Рос-
сии уже провел встречи в Кремле.

Перед тем как стартовал матч 
Россия — Саудовская Аравия, 
Владимир Путин поздравил «всю 
большую, многонациональную, 
дружную мировую футбольную 
семью с началом главного турни-
ра планеты». «Это грандиозное 
спортивное событие впервые 
проходит в России, и мы искрен-
не рады этому», — заявил он под 
радостный гул трибун.

«В нашей стране футбол не 
просто самый массовый вид 
спорта. Футбол у нас по-настоя-
щему любят. И эта любовь, что 
называется, с первого взгляда, с 
первого официального матча, ко-
торый состоялся в России в 1897 
году», — продолжил Путин. «Мы 
ответственно готовились прове-
сти у себя это грандиозное меро-
приятие и сделали все для того, 
чтобы болельщики, спортсмены, 
специалисты могли полностью 
погрузиться в атмосферу велико-

лепного праздника футбола и, ко-
нечно, получили удовольствие от 
пребывания в России: открытой, 
гостеприимной, радушной, обре-
ли здесь новых друзей, новых 
единомышленников», — подчер-
кнул он.

«Нас, преданных поклонни-
ков футбола, без всякого преуве-
личения, миллиарды людей на 
планете, — сказал президент. — И 
где бы мы ни жили, каким бы тра-
дициям ни следовали, нас всех 
любовь к футболу объединяет в 
одну команду, единую своей лю-
бовью к этой зрелищной, яркой, 
бескомпромиссной игре. И пото-
му все члены этой команды хоро-
шо понимают и чувствуют друг 
друга».

«В этом единстве, над кото-
рым не властны ни различия в 
языках, ни в идеологии, ни в вере, 
и заключается великая сила фут-
бола, спорта в целом, сила его гу-
манистических начал», — уверен 
Путин. «Наша задача — сберечь 
эту силу, это единство для буду-
щих поколений во имя развития 
спорта и укрепления мира и вза-

имопонимания между народа-
ми», — сказал он и пожелал всем 
командам успеха, а болельщикам 
— незабываемых впечатлений. 
«Добро пожаловать в Россию!» — 
заключил президент. Трибуны 
встретили его слова овациями. 

Глава ФИФА Джанни Инфан-
тино приветствовал всех на рус-
ском языке. «Дорогие друзья! До-
бро пожаловать на чемпионат 
мира», — сказал он. И продолжил 
на английском: «В течение меся-
ца Россия и весь мир будут жить 
футболом. И из России футбол за-
воюет весь мир». «Спасибо, Мо-
сква! Спасибо, Россия!» — снова 
произнес он на русском.

В ходе матча, после того как 
наша сборная забивала, Влади-
мир Путин улыбался и разводил 
руками, в то время как наслед-
ный принц Саудовской Аравии, 
сидевший рядом, явно был не 
рад. Развел руками президент и 
после финального гола сборной 
России в ворота команды Саудов-
ской Аравии, так же поступил и 
Инфантино — такого исхода мат-
ча не ожидал никто.

В перерыве матча Владимир 
Путин побеседовал с гостями, в 
частности, с вице-премьером 
Госсовета Китая Сунь Чуньлань, 
главой Панамы, премьером Ли-
вана, президентом Молдавии, 
премьером Армении и экс-гла-

вой Франции Николя Саркози   . 
Кроме того, с гостями пообщался 
премьер-министр России Дмит-
рий Медведев.

На трибунах во время первого матча чемпионата мира-2018 собрались более 78 тысяч болельщиков. Эмоции переполняли всех.

Акцент

 В нашей стране футбол 
не просто самый массовый 
вид спорта. Футбол у нас 
по-настоящему любят

1

Автор дубля полузащитник сбор-
ной России Денис Черышев был 
признан лучшим игроком матча.
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ЦИК Назначены дополнительные выборы в Госдуму в семи округах

Бюллетень на сентябрь
Галина Мисливская

В 
единый день голосования 9 
сентября состоятся допол-
нительные выборы в Госду-

му в семи одномандатных окру-
гах, расположенных в шести реги-
онах России. Такое постановление 
принял Центризбирком, «РГ» пу-
бликуе его сегодня (см. с. 7).

В течение года нижнюю пала-
ту покинули семь депутатов-од-
номандатников. Среди них — быв-
ший глава фракции «Единой Рос-
сии» Владимир Васильев, назна-
ченный врио главы Дагестана, он 
представлял в Госдуме 180-й од-
номандатный округ Тверской об-
ласти. Также сдал мандат «едино-
росс» Владимир Панов, заняв-
ший пост мэра Нижнего Новго-
рода. Подобным образом пере-
шел из законодательного органа 
в исполнительный нынешний 
мэр Калининграда Алексей Сила-

нов. Двое депутатов досрочно 
сложили полномочия буквально 
накануне заседания ЦИК. Это 
член фракции ЛДПР Иван Абра-
мов и «единоросс» Надежда Ко-
лесникова. Они представляли со-
ответственно округ №71 в Амур-
ской области и округ №158 в Са-
марской области. Кроме того, до-
полнительные выборы в Госдуму 
пройдут в двух округах в Сара-
товской области.

Участки по выборам депута-
тов Госдумы в единый день голо-
сования откроются не только в 
этих округах, но и за рубежом. 
Как рассказал член ЦИК Васи-
лий Лихачев, только к нижего-
родскому округу приписаны 
россияне, проживающие в 79 
странах мира.

Всего в списки для голосова-
ния на довыборах в нижнюю па-
лату будет внесено около трех 
миллионов избирателей. Для них 

будет напечатано 2 963 275 бюл-
летеней, из них за рубеж отпра-
вятся 45 875 бланков.

«Это достаточно много, мы 
впервые в таком объеме проводим 
дополнительные выборы», — отме-
тил зампред ЦИК Николай Булаев. 
«Для Центризбиркома что семь 
избирательных округов, что 225 — 
объем документов мы должны 
подготовить тот же самый. В об-
щем мы должны выполнить тот же 
самый объем работы, что на штат-
ных, обычных выборах депутатов 

Госдумы», — добавил он. В комис-
сии уверены, что справятся с по-
ставленной задачей и даже смогут 
в процессе сэкономить бюджет-
ные деньги (120—150 млн рублей) 
за счет их рационального исполь-
зования. Всего же, по словам Була-
ева, на эти цели в бюджете предус-
мотрено порядка 630 млн рублей.

Все желающие в ходе довыбо-
ров в Думу также смогут восполь-
зоваться системой «Мобильный 
избиратель» для голосования по 
месту нахождения. Но следует 

иметь в виду, что передвижение 
возможно лишь внутри округа, где 
избиратель проживает постоянно. 
ЦИК обещает провести в этот раз 
такую же широкую информаци-
онную кампанию, как и на выбо-
рах главы государства. «У нас на 
дополнительных выборах депута-
тов Госдумы будет работать, как и 
на президентских выборах, ин-
формационно-справочный центр, 
он будет работать в полном мас-
штабе», — сказал Булаев. 

Кстати, 9 сентября на прямых 
выборах будут избираться главы 
22 регионов, в 16 субъектах РФ 
пройдут выборы в заксобрания. 
Одновременно предполагается 
провести около 6 тысяч кампа-
ний по выборам в органы местно-
го самоуправления, в том числе 
выборы глав 4 административ-
ных центров и выборы депутатов 
представительных органов 12 ад-
министративных центров.

ПРАВО КС РФ 
рассматривает 
жалобу 
на порядок 
расчета платы 
за отопление

КОМУ ОТ ЭТОГО 
ТЕПЛО

Мария Голубкова, 
«Российская газета», 
Санкт-Петербург

КОНСТИТУЦИОННЫЙ суд 
РФ начал рассмотрение дела, ре-
зультаты которого затронут жи-
телей всех мало-мальски боль-
ших городов России, где есть 
многоквартирные дома и цен-
тральное отопление. Решается 
вопрос о размере платы за тепло.

Житель Московской области 
Сергей Деменец поселился в но-
востройке. Дом возведен по но-
вому проекту, который позволя-
ет установить в каждой квартире 
индивидуальные приборы учета 
тепловой энергии, а в целом дом 
оснастили коллективным прибо-
ром учета. Однако со временем 
часть квартирных счетчиков 
вышла из строя, и управляющая 
компания применила новый по-
рядок расчета — пропорциональ-
но площади квартиры, по пока-
заниям общедомового счетчика. 

Коммунальщики в своем пра-
ве: согласно постановлению пра-
вительства РФ № 354, «в многок-
вартирном доме, в котором не 
все жилые или нежилые помеще-
ния оборудованы индивидуаль-
ными приборами учета тепло-
вой энергии, размер платы за 
коммунальную услугу по ото-
плению в помещении определя-
ется исходя из показаний кол-
лективного прибора учета те-
пловой энергии». Но, по мнению 
заявителя, такой подход сводит 
на нет усилия правительства в 
сфере энергосбережения и про-
тиворечит Конституции РФ.

— Собственники с высоким 
потреблением по причине низ-

кой энергоэффективности своих 
помещений не будут заинтересо-
ваны в ее повышении, а, наобо-
рот, смогут позволить себе по-
треблять еще больше тепловой 
энергии, что не соответствует 
принципам статьи 17 Конститу-
ции РФ, — указал он в жалобе. — 
Собственники с потреблением 
меньше среднего поймут, что 
экономия тепла не дает им эко-
номического эффекта, и также 
начнут потреблять больше. 

Фактически, пояснил корре-
спонденту «РГ» адвокат Деменца 
Александр Трифонов, сложив-
шийся подход выгоден ресурсо-
снабжающей организации, так 
как ведет к повышению ее прибы-
ли. Но тот же Верховный суд ука-
зал, что порядок расчета за услу-
ги ЖКХ, в том числе за тепло, — в 
компетенции правительства.

Как раз по этой причине пред-
ставители органов государствен-
ной власти в КС не нашли проти-
воречий в статье 157 ЖК. Другое 
дело — правила предоставления 
коммунальных услуг — то самое 
постановление № 354. Предста-
витель Госдумы в КС Татьяна Ка-
саева считает, что положение, 
когда один жилец поставлен в за-
висимость от другого, «следует 
рассматривать как не основан-
ное на объективных критериях 
дифференциации и в этой связи 
не отвечающее конституцион-
ным требованиям справедливо-
сти и равенства». 

 Представитель президента в 
КС Михаил Кротов отметил, что 
стремление граждан перейти к 
индивидуальной оценке потре-
бления тепла понятно, но вряд 
ли возможно — слишком слож-
ной будет методика расчетов. Но 
в правительстве предпринима-
ются соответствующие усилия, 
возразила представитель миню-
ста, — готовится новое постанов-
ление правительства.

— Понятно, что в новых фор-
мулах есть еще определенная не-
согласованность, — добавила 
представитель минюста. — Но во-
прос будет рассматриваться, и 
полагаю, что позиция КС по се-
годняшнему делу даст опреде-
ленный импульс для его положи-
тельного решения. 

О дате провозглашения реше-
ния КС РФ будет объявлено до-
полнительно.

Выход на пенсию 

Для тех, кто готовился к 
выходу на пенсию в 
ближайшей перспекти-

ве, изменения будут плавными. 
Так, мужчины, родившиеся в 
1959 году, и женщины 1964 года 
рождения смогут выйти на пен-
сию в 2020 году в возрасте 61 
года и 56 лет соответственно, а 
мужчины 1960 года рождения и 
женщины 1965 года рождения 
получат право выхода на пенсию 
в 2022 году в возрасте 62 и 57 лет. 
Граждане, успевшие наработать 
большой трудовой стаж — 40 лет 
для женщин и 45 лет для мужчин, 
— смогут выйти на пенсию на два 
года раньше общеустановленно-
го пенсионного возраста в усло-
виях его повышения.

Правительство намерено со-
хранить существующие льготы 
на досрочные пенсии для ряда 
категорий. Это относится к ра-
ботникам на вредных и опасных 
производствах, к женщинам, ко-
торые имеют пять и более детей, 
к одному из родителей-опекунов 
инвалидов с детства, к черно-
быльцам и некоторым другим.

Останутся прежними требова-
ния к стажу педагогов, медицин-
ских и творческих работников. 

Сейчас для получения права на до-
срочную пенсию им необходимо 
выработать специальный стаж от 
15 до 30 лет в зависимости от кон-
кретной категории. При этом воз-
раст выхода на пенсию будет ис-
числяться с учетом общих подхо-
дов к темпам повышения пенсион-
ного возраста. Пенсионный воз-
раст граждан, работавших в осо-
бых климатических условиях, бу-
дут пошагово увеличивать до 60 
лет для мужчин и 58 для женщин.

Действующих пенсионеров, 
заверил Дмитрий Медведев, из-
менения никак не затронут. «Бла-
годаря программе увеличения 
трудоспособного возраста их 
пенсии будут расти, ориентиро-
вочно на 1 тысячу рублей в год. 
Кроме того, они, как и раньше, 
будут получать все положенные 
им иные социальные выплаты», — 
заявил премьер.

Таким образом правительство 
рассчитывает решать поставлен-
ную президентом задачу повы-
сить пенсии. «Мы должны их уве-
личивать темпами выше инфля-
ции вне зависимости от внешних 
обстоятельств и внутренних про-
блем», — напомнил Медведев. Но 
текущая демографическая ситуа-
ция складывается так, что работа-
ющих людей становится все мень-
ше, а пенсионеров больше. С ка-
ждым годом дисбаланс продол-
жал бы расти, росла бы и нагрузка 
на работающих граждан. В резуль-
тате без повышения пенсионного 
возраста могла бы произойти раз-
балансировка всей пенсионной 
системы, государство просто не 
смогло бы исполнять свои соци-
альные обязательства. Оценивать 
изменения в пенсионной системе 
Медведев предлагает, отталкива-
ясь от трех факторов. Во-первых, 

текущий пенсионный возраст 
был зафиксирован в середине 
прошлого столетия. С тех пор из-
менились условия жизни, ее про-
должительность. «А сроки выхода 
на пенсию остались прежними. 
Их поэтому давно пора пересмо-
треть», — подчеркнул он. Во-вто-
рых, продолжительность жизни в 
последние годы выросла и при-
близилась к 73 годам. Это стало 
результатом реализации государ-
ственных программ. «Цель была 
одна — чтобы в зрелом возрасте 
люди жили дольше и лучше. В этой 
логике мы будем действовать и 
дальше», — пообещал он. Наконец, 
премьер сослался на опыт осталь-
ного мира. В том числе стран быв-
шего Советского Союза, которые 
в своем большинстве уже повыси-
ли пенсионный возраст. Послед-
ними оставались Россия и Узбе-
кистан.

Часть экономической нагруз-
ки за повышения уровня жизни 
пенсионеров должен нести биз-
нес, решило правительство, и раз-
работало пакет поправок в Нало-
говый кодекс. «Первое. Будет из-
менена ставка налога на добавлен-
ную стоимость. Сейчас базовая 
ставка НДС 18 процентов. Предла-

гается сделать ее 20 процентов», - 
сообщил премьер. Все льготы по 
НДС на основные социально зна-
чимые товары и услуги будут со-
хранены. Во-вторых, с 2019 года и 
в течение шести лет будет завер-
шен налоговый маневр в нефтега-
зовой отрасли, предусматриваю-
щий отказ от экспортной пошли-
ны на нефть и нефтепродукты и 
параллельное повышение налога 
на добычу полезных ископаемых. 
Кабинет министров учел послед-
ний отрицательный опыт, когда 
резко выросли цены на автомо-
бильное топливо. 

В качестве налоговых посла-
блений правительство намерено 
на постоянной основе закрепить 
применяемые сейчас в качестве 
льготных тарифы страховых взно-
сов в государственные внебюд-
жетные фонды на уровне 30 про-
центов. Также с 2023 года на феде-
ральном уровне произойдет пол-
ный отказ от института консоли-
дированных групп налогоплатель-
щиков, из-за которого несли опре-
деленные налоговые потери реги-
ональные бюджеты. 

Цель реформ одна — чтобы в зре-
лом возрасте люди жили дольше и 
лучше, пояснил премьер.
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ПОБЕДИТЬ БЕДНОСТЬ
ВДВОЕ снизить уровень бедности — такую задачу поста-
вил президент в своем новом майском указе. Что это зада-
ча трудная, все понимают. А почему она трудна, объясни-
ли эксперты Института социального анализа и прогнози-
рования РАНХиГС. На основе предварительных данных 
Росстата за 2017 год они подсчитали, что уровень бедно-
сти вырос в 44 регионах из тех 71, что уже представили 
свои отчеты. Снизилась бедность в 22 субъектах, еще в 
пяти она осталась на прежнем уровне. При этом оказа-
лось, что нет закономерности в изменении уровня бедно-
сти в регионах депрессивных и благополучных. Напри-
мер, доля населения, имеющего доходы ниже прожиточ-
ного минимума, росла и в неблагополучной Бурятии (с 20 
до 23 процентов), и в успешном Ямало-Ненецком округе 
(с 7 до 9). А сократилась она в Крыму, Ингушетии, Калмы-
кии, Кабардино-Балкарии и Республике Алтай.

Выполнение поставленной президентом задачи услож-
няется еще тем, что реальные денежные доходы и потре-
бление падали несколько лет подряд. В результате за два 
последних года, отмечает в мониторинге социального са-

мочувствия Высшая 
школа экономики, 
реальные располага-
емые доходы гра-
ждан сократились на 
12,7 процента, пен-
сии в реальном выра-
жении стали меньше 
на 7,7 процента. За 
время кризиса про-
дукты подорожали 
на 24,8 процента, не-
продовольственные 

товары — на 24,3 процента, а доля семей, которым не хва-
тает денег на одежду и еду, достигла 41 процента. Опросы, 
которые ежемесячно проводит Высшая школа экономи-
ки, показали: 27 процентов россиян не способны оплачи-
вать услуги ЖКХ, у 18 процентов нет денег на лекарства, 
13 процентов не имеют средств для погашения кредитов. 
При этом подавляющее большинство граждан (78 процен-
тов) не считают свое материальное положение плохим. 

Дело еще и в том, что воспроизводство бедных сопрово-
ждается формированием у них особой субкультуры бедно-
сти. То есть растет число трудоспособных людей, не жела-
ющих работать. Они стремятся стать получателями соци-
альной помощи, уповают на государство, полагаются толь-
ко на власть. Что ж, самый нетрудоемкий способ увели-
чить число людей, живущих выше черты бедности, — опу-
стить эту самую черту. Официальная статистика явно за-
нижает количество граждан с доходом ниже прожиточного 
минимума. Поскольку занижается и сам прожиточный ми-
нимум. А пятнадцатикратная разница в обеспеченности 
между самыми богатыми и самыми бедными не учитывает 
скрытых доходов. Цифры, которыми мы оперируем, рассу-
ждая об уровне бедности и об уровне социального расслое-
ния, вообще достаточно условны. Мы в точности не знаем, 
сколько в России бедных. Ведь даже по официальным оцен-
кам Росстата, примерно 25 процентов ВВП производится 
теневой экономикой. Это касается и доходов населения. 

Вообще-то говоря, бедность — не вполне экономиче-
ское понятие. Бедность существует всегда и везде, во-
прос только в ее масштабе и структуре. Например, есть 
феномен добровольной бедности, когда люди с опреде-
ленной философией отказываются от потребления. В 
этом смысле беден любой монах. Поэтому не стоит пола-
гать, что это какое-то уникальное явление. «Есть тради-
ционные группы, которые в своем большинстве не могут 
не быть бедными, — говорит директор Института соци-
ального анализа и прогнозирования РАНХиГС Татьяна 
Малева. — Например, многодетные семьи, инвалиды, без-
работные. Не хочется вспоминать девяностые — тогда 
чуть ли не четверть населения находилась за чертой бед-
ности. Наша нынешняя бедность — это не бедность недое-
дания, не голодные обмороки на улице». Сегодня в Рос-
сии 22 миллиона человек — 15 процентов населения — 
имеют доходы ниже прожиточного минимума. Само по 
себе это не показатель неблагополучия. «Мы можем най-
ти примеры, когда 10-процентная доля бедных людей — 
это мало, — говорит Малева, — но бывают случаи, когда 20 
процентов — это не столь уж много, если такая цифра 
укладывается в рациональную картину мира». 

В рациональную картину мира среднестатистическо-
го россиянина вполне укладывается невысокий уровень 
доходов. Потому что запросы скромны. Это подтвердили 
результаты исследования, проведенного холдингом «Ро-
мир». Полторы тысячи респондентов старше 18 лет отве-
чали на вопрос: «Сколько денег в месяц, по вашему мне-
нию, нужно семье из трех человек, проживающих в ва-
шем населенном пункте, чтобы жить нормально?» Почти 
треть опрошенных сообщили, что их устроил бы ежеме-
сячный доход в 90 
тысяч рублей. На 60 
тысяч согласны 27 
процентов россиян, 
12 процентов запро-
сили 120 тысяч ру-
блей на семью из 
трех человек, 10 про-
центов сочли, что 
этой суммы им недо-
статочно, 14 процен-
тов готовы довольст-
воваться доходом в 
45 тысяч рублей, 4 
процента считают 
приемлемыми 30 тысяч. И 1 процент опрошенных счита-
ет, что семья из трех человек может нормально прожить 
на 20 тысяч рублей в месяц. Таким образом, средний же-
лаемый доход составил 72 тысячи 700 рублей. Подтвер-
дилось и то, что запросы горожан выше, чем запросы жи-
телей сельских районов. Разнятся требования к доходам 
и по регионам. В Поволжье и на Юге России желаемый до-
ход выше реального. В центре страны и на Урале, наобо-
рот, настоящие зарплаты превосходят желаемые. 

Как бы то ни было, впервые за последние четыре года 
численность бедного населения в России сократилась. 
Год назад за чертой бедности находилось примерно на 1 
миллион 700 тысяч человек больше, чем сейчас. Повыше-
ние уровня жизни пусть и не столь большого в масштабах 
страны количества людей само по себе обнадеживает. По 
мнению экспертов, это новая тенденция. Причем именно 
тенденция, а не случайность. Если же сравнивать с каки-
ми-то более или менее успешными странами, то Россия 
не самая бедная из них. Россия — страна со средним уров-
нем доходов. Бедность же часто относится к определенно-
му этапу жизненного цикла человека. Например, дети об-
ычно имеют более высокие риски бедности, а выпускни-
ки вузов — наоборот. Тем не менее задача выйти из бедно-
сти остается для России одной из самых актуальных.

Бедность существу-
ет всегда и везде, 
вопрос только 
в ее масштабе 
и структуре 

Впервые 
за последние 
четыре года числен-
ность бедного 
населения в России 
сократилась

Если

Валерий Выжутович
Политический обозреватель

ФИНАНСЫ

ПЕНСИИ БУДУТ НА ТРЕТЬ БОЛЬШЕ. НА РЫНКЕ ТРУДА ПРОБЛЕМ НЕ ВОЗНИКНЕТ
По словам первого вице-премьера и 

министра финансов Антона Силуано-

ва, повышение пенсионного возраста 

— вынужденная мера, необходимая 

для роста пенсий. Если не сделать 

этот шаг, то к 2024 году пенсии будут 

на треть ниже, чем ожидаются теперь. 

В 1970 году на одного пенсионера в 

России приходилось 3,7 работающих, 

в 2019 году это соотношение составит 

1,8, отметила вице-премьер Татьяна 

Голикова. Таким образом, сокращают-

ся возможности для наполнения Пен-

сионного фонда РФ страховыми пла-

тежами.

В долгосрочной перспективе повыше-

ние возраста выхода на пенсию позво-

лит решить проблему несбалансиро-

ванности пенсионной системы, кото-

рая была спроектирована в прошлом 

веке и уже не справляется с реалиями: 

низкой рождаемостью, увеличением 

продолжительности жизни, старени-

ем населения. Если ничего не менять, 

то при растущем дефиците Пенсион-

ного фонда РФ придется увеличивать 

налоговую нагрузку на работающих 

граждан либо продолжать наращи-

вать трансферты в ПФР из бюджета, 

что будет означать сокращение фи-

нансирования государством других 

важных расходов, считает директор 

Института «Центр развития» НИУ 

«Высшая школа экономики» Наталья 

Акиндинова. «При всей болезненно-

сти этого решения постепенное повы-

шение пенсионного возраста — оправ-

данный шаг, — говорит она. — Мы смо-

жем избежать ухудшения положения 

пенсионеров, уйти от ситуации, когда 

пенсии растут медленнее, чем зарпла-

ты, и все меньше могут заместить че-

ловеку те доходы, которые он имел до 

того, как ушел на заслуженный отдых».

На рынке труда также не должно воз-

никнуть проблем из-за повышения 

пенсионного возраста. Об этом ска-

зал журналистам министр труда и со-

циальной защиты Максим Топилин.

Ставка страховых взносов на обяза-

тельное пенсионное страхование бу-

дет бессрочно зафиксирована на 

уровне 22 процентов — ее не будут по-

вышать с 2021 года до 26 процентов, 

сказал Силуанов. 

Одновременно правительство одо-

брило повышение налога на добав-

ленную стоимость (НДС) с начала сле-

дующего года с 18 до 20 процентов. По 

оценке Силуанова, это даст бюджету 

прибавку в 600 миллиардов рублей в 

год. «Эти средства вместе с дополни-

тельными доходами от завершения 

нефтегазового маневра (обнуление 

экспортных пошлин, равноценное по-

вышение НДПИ и введение обратного 

акциза для НПЗ. — Прим. ред.) будут 

основными источниками для финан-

сирования национальных целей раз-

вития, поставленных в указе прези-

дента от мая текущего года», — сказал 

первый вице-премьер. По его оценке, 

вклад повышения НДС в инфляцию со-

ставит 1,5 процента, то есть темпы ро-

ста цен в следующем году останутся в 

пределах, близких к цели Банка Рос-

сии (4 процента). Льготную 10-про-

центную ставку НДС для социально 

чувствительных товаров (лекарства, 

основные продукты питания и дет-

ские товары) решено оставить в неиз-

менном виде. 

Подготовили Марина Гусенко, 
Юлия Кривошапко
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ЖКХ Большинство лифтов не попали под программу 
капитального ремонта

Трос на пределе
Ирина Жандарова, 
Лев Годованник

М
инстрой ищет ре-
шение проблемы 
быстрого выхода 
из строя лифтов. 
М о д е р н и з а ц и и 

или замены ждет четверть всех 
подъемников в стране. Сегодня 
их меняют за счет средств собст-
венников. Программа ускорен-
ной замены позволяет привлечь 
на эти цели финансирование из 
бюджетов городов и регионов, 
кредиты от производителей обо-
рудования. Но этого явно недо-
статочно, чтобы сократить число 
поломок лифтов и смертельных 
случаев на них.

Параллельно с поиском денег 
на лифтовое хозяйство мини-
стерство ужесточает за ним 
контроль. Недавно замглавы 
минстроя Андрей Чибис напра-
вил письмо вице-премьеру Дмит-
рию Козаку, курирующему в пра-
вительстве вопросы техническо-
го регулирования и технологиче-
ского надзора, в котором сооб-
щил об удручающем положении 
лифтового хозяйства.

«Правительство проинфор-
мировано о сложившейся ситуа-
ции и тех шагах, которые пред-
принимаются на различных 
уровнях по ее решению. В пер-
спективе планируется совеща-
ние на эту тему со всеми заинте-
ресованными участниками», - 
сообщил Андрей Чибис «Россий-
ской газете».

Около 10 тысяч лифтов еже-
годно вырабатывают свой нор-
мативный срок службы. При 
этом по программе ускоренной 
замены лифтов в 2017-м было за-
менено более 13 тысяч подъем-
ников, а в 2018-м предусмотрена 
замена 16 тысяч лифтов. Кроме 
того, накопилось уже более 100 
тысяч нуждающихся в модерни-
зации или замене механизмов. 

«Сегодня кроме региональ-
ных программ капремонта ин-
струментов замены лифтов не 
предусмотрено», — отмечает 
Игорь Кокин, эксперт Научно-
образовательного центра феде-
ральных и региональных про-
грамм Высшей школы госуправ-
ления РАНХиГС.

В то же время объем финанси-
рования требуется большой. По 
мнению эксперта, менять лифты 
могут позволить себе только го-
рода с хорошим бюджетом. Со-
кратить количество старых лиф-
тов без федеральных средств бу-
дет сложно, считает он. 

Там, где вопрос безопасности 
лифтов зависит от его эксплуата-

ции, решено усилить контроль. С 
первого дня осени компании, ра-
ботающие в сфере обслуживания 
лифтов, обязаны специальным 
образом информировать Ростех-
надзор о начале своей деятель-
ности. В этом случае служба смо-
жет проверить такие организа-
ции на соответствие требовани-
ям, установленным к организа-

циям, занимающимся эксплуата-
цией лифтов.

За несвоевременное и ненадле-
жащее выполнение предписаний 
Ростехнадзора по соблюдению 
требований безопасности в лиф-
тах компаниям грозит штраф. Уве-
личиваются штрафы и за наруше-
ние норм эксплуатации лифтов — 
до 5 тысяч рублей для физических 
лиц и до 40 тысяч для юридиче-
ских. При возникновении угрозы 
для здоровья и жизни граждан сум-
мы штрафов вырастают до 40 и 
350 тысяч рублей соответственно.

Акцент

 В очереди на замену 
или модернизацию в городах 
России скопилось более
100 тысяч лифтов

ОБЩЕСТВЕННЫЕ ОБСУЖДЕНИЯ

В соответствии с Постановлением № 309 от 06 июня 2018 года ад-
министрация Тайшетского района Иркутской области и ООО «ОК 
РУСАЛ Анодная Фабрика» объявляют о начале общественных об-
суждений по объектам государственной экологической экспертизы 
проекта строительства «Полигона производственных отходов в со-
ставе Тайшетской Анодной фабрики».

Полигон был предусмотрен изначальными проектами строи-
тельства, расположен на территории промплощадки Тайшетской 
Анодной фабрики, дополнительного изъятия земель под объекты 
Полигона не требуется.

По административному делению территория намечаемого стро-
ительства находится в границах Старо-Акульшетского муниципаль-
ного образования Тайшетского района Иркутской области. Ближай-
шими населенными пунктами являются: поселок железнодорожной 
станции Акульшет (2,4 км), село Старый Акульшет (3,0 км), деревня 
Парижская Коммуна (4,0 км).

Приглашаем всех заинтересованных лиц с 15.06.2018 по 
23.07.2018 ознакомиться с материалами 1 этапа (Ходатайство о на-
мерениях; Предварительная экологическая оценка и проект Техни-
ческого задания на оценку воздействия на окружающую среду (ТЗ на 
ОВОС)), высказать свои предложения и замечания. 

Замечания и предложения, поступившие в ходе общественных 
обсуждений, будут учтены при подготовке окончательного варианта 
ТЗ на ОВОС и при выполнении ОВОС, которые в дальнейшем также 
будут доступны для обсуждения. С полным планом проведения об-
щественных обсуждений можно ознакомиться в Постановлении ад-
министрации Тайшетского района Иркутской области № 309 от 
06 июня 2018 года.

Более подробная информация и документы для обсуждения до-
ступны на следующих интернет-ресурсах:

1.  Официальный сайт администрации Тайшетского района (сайт 
http://taishet.irkmo.ru); 

2.  Официальный сайт Старо-Акульшетского МО (сайт: старый-
акульшет.рф);

3.  Сайт «РУСАЛ в Тайшете» (сайт  https://taishet.rusal.ru/);
4.  Сайт исполнителя ОВОС – ООО «ИнЭкА-консалтинг» (сайт 

http://ineca.ru/).
НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Уведомление   
о начале общественных обсуждений

Общество с ограниченной ответственностью «Ярославская 
горнорудная компания» (ООО «ЯРГК») уведомляет о начале об-
щественных обсуждений объекта государственной экологической 
экспертизы — проектной документации: «Реконструкция гидротех-
нических сооружений хвостохранилищ №№ 3, 4 ООО «ЯГРК» с от-
работкой песковых отложений», включающей раздел оценки воз-
действия на окружающую среду (ОВОС) с техническим заданием.

Цель намечаемой деятельности: вторичная переработка хвостов 
и их размещение.

Месторасположение намечаемой деятельности: Российская 
Федерация, Приморский край, Хорольский район, пгт. Ярослав-
ский, гидротехнические сооружения хвостохранилищ №№ 3, 4 
ООО «ЯГРК».

Наименование и адрес заказчика: ООО «ЯГРК», 692271, При-
морский край, Хорольский район, пгт. Ярославский, ул. Юбилей-
ная, д. 66. 

Сроки проведения оценки воздействия на окружающую среду: 
с  01.06.2018 г. по 04.10.2018 г.

Разработчик проекта: АО «СибВАМИ» ОП в г. Краснояр-
ске (654027, Красноярский край, г. Красноярск, ул. 9 мая, 2д, 
тел.:  (391)256-37-56, gidep@rusal.com).

Организатор общественных обсуждений: Администрация Ярос-
лавского городского поселения совместно с ООО «ЯГРК».

В период с 16.06.2018 г. до 17.07.2018 г. приглашаем в письмен-
ной форме оставить свои предложения и замечания в специальном 
журнале по адресам:

-
морский край, Хорольский район, пгт. Ярославский, ул. Мат-
росова, 4, каб. 10, 2-й этаж);

пгт. Ярославский, ул. Ленина пр-кт, 1).
С электронным вариантом материалов можно ознакомиться:
— на сайте администрации Ярославского городского поселения 

(http://адм-ягп.рф/);
— на сайте исполнителя ОВОС — АО «СибВАМИ»  

(http://www.sibvami.ru/).
НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ООО «Транснефть – Порт Приморск» на основании Положения об 
оценке воздействия намечаемой хозяйственной и иной деятельности на 
окружающую среду в Российской Федерации, утвержденным приказом 
Госкомэкологии РФ от 16.05.2000 № 372, в соответствии с Федеральным 
законом от 23.11.1995 № 174-ФЗ «Об экологической экспертизе» ин-
формирует о проведении общественных обсуждений намечаемой де-
ятельности по объекту экологической экспертизы — «Инсинератор-
ная установка. Техническое перевооружение».

Цель реализации объекта:
Замена существующего оборудования по утилизации отходов 4—5 

классов опасности с установкой пластинчатого теплообменника для вы-
работки тепловой энергии в отопительный период.

Местоположение/адрес: Ленинградская область, Выборгский 
район, г. Приморск.

Заказчик: ООО «Транснефть – Порт Приморск», адрес: 188910, Рос-
сийская Федерация, Ленинградская область, Выборгский район, г. При-
морск, тел.: 8(81376) 78-720;

Генеральный проектировщик: Институт по проектированию ма-
гистральных нефтепроводов АО «Гипротрубопровод», адрес:  119334, г. 
Москва, ул. Вавилова, д. 24, корп. 1, телефон: 8 (495) 950-86-50, 950-86-
79, факс 8 (495) 174-25-67.

Орган, ответственный за организацию общественных обсуж-
дений: Администрация МО «Выборгский район» Ленинградской облас-
ти.

Срок проведения общественных обсуждений: с 15.06.2018 по 
16.07.2018.

Форма общественного обсуждения: общественные слушания.
Дата, время и место проведения общественных слушаний: 

16.07.2018, 16:00 по адресу: 188910, Ленинградская область, г. При-
морск, наб. Лебедева, д. 1Б (библиотека г. Приморска).

Документация для ознакомления представлена в обществен-
ных приемных по адресам:

— 188910, Ленинградская область, г. Приморск, наб. Лебедева, д. 1Б, 
помещение библиотеки г. Приморска (с 13:00 до 20:00, пн-пт);

—  Администрация МО «Выборгский район» Ленинградской облас-
ти, 188800, г. Выборг, ул. Советская, д. 12, кабинет 5М (пн-чт, с 9:00 до 
18:00, пт с 9:00 до 17:00, перерыв с 13:00 до 14:00);

— Администрация МО «Приморское городское поселение», 188910, 
Ленинградская область, Выборгский район, г. Приморск, ул. Школьная, 
д.10, каб. 12 (пн-чт, с 9:00 до 18:00, пт с 9:00 до 17:00, перерыв с 13:00 до 
14:00);

— 188910, Российская Федерация, Ленинградская область, Выборг-
ский район, г. Приморск, ООО «Транснефть – Порт Приморск», тел.: 
8(81376) 78-778, факс: 8(81376) 78-720;

— на сайте ООО «Транснефть – Порт Приморск» http://primorsk.
transneft.ru.

Письменные замечания и предложения в ходе общественных 
обсуждений принимаются: по адресам общественных приемных, а 
также по адресам заказчика и генерального проектировщика с пометкой 
«Замечания к разделу ОВОС».

По окончании общественных обсуждений замечания и пред-
ложения в течение 30 дней принимаются: по адресам заказчика и 
генерального проектировщика с пометкой «Замечания к разделу 
ОВОС».

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ

ООО «Аргент Альянс» информирует неопределенный 
круг лиц (граждан и общественные организации) о начале про-
цедуры общественных обсуждений в форме проведения слуша-
ния по проектной документации, включая материалы по оцен-
ке воздействия на окружающую среду (ОВОС), по объектам:

—  Капитальный ремонт глубоководного выпуска КОС  
п. Отрадное;

—  Капитальный ремонт глубоководного выпуска КОС  
п. Форос;

—  Капитальный ремонт глубоководного выпуска КОС  
п. Симеиз;

—  Капитальный ремонт глубоководного выпуска КОС 
п. Гурзуф.

 Заказчик: ГУП РК «Водоканал Южного берега Крыма», 
298612, Республика Крым, г. Ялта, ул. Кривошты, 27, e-mail: 
vkh-yalta@mail.ru, тел.: (3654) 34-30-52, (3654) 27-51-67.

 Генеральный проектировщик: ООО «Аргент Аль-
янс», 143002, Московская область, г. Одинцово, ул. Моло-
дежная, дом 14, корп.1, оф. 211А, тел.: 8 (499) 685-16-19,  
e-mail: 6851619@mail.ru

Исполнитель работ по оценке воздействия на окружа-
ющую среду: ООО «Аргент Альянс», 143002, Московская об-
ласть, г. Одинцово, ул. Молодежная, дом 14, корп.1, оф. 211А,  
тел.: 8 (499) 685-16-19, e-mail: 6851619@mail.ru.

Краткие сведения о намечаемой деятельности: Ка-
питальный ремонт глубоководных выпусков канализацион-
ных очистных сооружений п. Отрадное, п. Форос, п. Симеиз,  
п. Гурзуф МО ГО Ялта. Устранение имеющихся повреждений 
и дефектов трубопроводов глубоководных выпусков.

Вид строительства: капитальный ремонт.
Орган, ответственный за организацию общественных 

слушаний: Администрация города Ялта РК.
Место осуществления хозяйственной деятельнос-

ти: 298600, Россия, Республика Крым, п. Отрадное, п. Форос,  
п. Симеиз, п. Гурзуф Ялтинского городского округа.

С документацией о намечаемой хозяйственной де-
ятельности, а также материалами оценки воздействия 
на окружающую среду можно ознакомиться в электрон-
ном виде на официальном сайте МО ГО Ялта Республики Крым 
и в печатном виде в Департаменте архитектуры и градострои-
тельства администрации города Ялты по адресу: Россия, Рес-
публика Крым, Ялта, ул. Свердлова, д. 21.

Общественные слушания (обсуждения) состоятся 
21 июля 2018 года в 11.00 в большом зале Администрации горо-
да Ялта по адресу: Россия, Республика Крым, пл. Советская, 1.

Замечания и предложения по документации просим напра-
вить в письменном виде с пометкой «к общественным слушани-
ям (обсуждениям)» в ООО «Аргент Альянс» по адресу: 143002, 
Московская область, г. Одинцово, ул. Молодежная, дом 14, 
корп.1, оф. 211А и в электронном виде, e-mail: 6851619@mail.
ru, также замечания и предложения принимаются в письмен-
ной форме в Департаменте архитектуры и градостроительства 
Администрации города Ялта до 21 августа 2018 г. по адресу: 
Россия, Республика Крым, г. Ялта, ул. Свердлова, д. 21.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Извещение о проведении общественных 
слушаний (обсуждений)

ООО «НОВАТЭК-ТАРКОСАЛЕНЕФТЕГАЗ» совместно 
с администрацией Тазовского района Ямало-Ненецкого ав-
тономного округа объявляет о начале процесса обществен-
ных обсуждений по проектной документации, включающей 
материалы по оценке воздействия на окружающую среду 
(ОВОС), по объекту «Дороговское месторождение. Объекты 
добычи».

Цель намечаемой деятельности: строительство объектов до-
бычи и транспорта продукции скважин Дороговского нефтегазо-
конденсатного месторождения. 

Местоположение объекта намечаемой деятельности: До-
роговское месторождение расположено в Тазовском районе Ямало-
Ненецкого автономного округа. Проектируемые линейные объек-
ты расположены на землях Тазовского и Пуровского районов Яма-
ло-Ненецкого автономного округа Тюменской области. 

Заказчик работ: ООО «НОВАТЭК-ТАРКОСАЛЕНЕФТЕГАЗ» 
(629850, Российская Федерация, Ямало-Ненецкий автономный ок-
руг, Пуровский район, г. Тарко-Сале, ул. Тарасова, д. 28). 

Генеральный проектировщик, разработчик ОВОС: 
ПАО «Гипротюменнефтегаз».

Орган, ответственный за организацию и проведение обще-
ственных обсуждений: администрация муниципального образо-
вания Тазовский район. 

Срок проведения оценки воздействия на окружающую 
среду: июнь 2018 года — июль 2018 года. 

Форма общественных обсуждений: общественные слушания, 
информирование и опрос заинтересованных граждан, форма пред-
ставления замечаний и предложений — письменная, произволь-
ная.

Общественные приемные открыты с 15 июня 2018 года 
по 16 июля 2018 года по адресу: ЯНАО, Тазовский район, 
п. Тазовский, ул. Ленина, д. 28, здание Центральной районной 
библиотеки, здание администрации поселения с. Находка, 
здание администрации поселения   с. Антипаюта. В обществен-
ных приемных представлены следующие материалы: Проектная 
документация, включающая материалы по ОВОС, Техническое за-
дание по оценке воздействия на окружающую среду, Журнал для 
регистрации замечаний и предложений по намечаемой хозяйствен-
ной деятельности, в котором заинтересованные лица и представи-
тели общественности могут оставлять свои отзывы и коммента-
рии.

Место и время проведения общественных слушаний: 
17 июля 2018  года в 17.00 (по местному времени) в здании район-
ного Центра национальных культур, расположенном по адресу: 
ЯНАО, Тазовский район, п. Тазовский, ул. Ленина, д. 30. 

Контактная информация: 
Заказчик ООО «НОВАТЭК-ТАРКОСАЛЕНЕФТЕГАЗ», 629850, 

Российская Федерация, Ямало-Ненецкий автономный округ, Пу-
ровский район, г. Тарко-Сале, ул. Тарасова, д. 28, телефон: 8 (34997) 
47-106, контактное лицо – Сонин В.В. 

Разработчики ОВОС: ПАО «Гипротюменнефтегаз», 652000, 
г. Тюмень, ул. Республики, д. 62, телефон: (3452) 25-75-50, контак-
тное лицо – Сосин А.П.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Извещение о проведении общественных 
слушаний (обсуждений)

ООО «НОВАТЭК-ТАРКОСАЛЕНЕФТЕГАЗ» совместно с 
администрацией Тазовского района Ямало-Ненецкого ав-
тономного округа объявляет о начале процесса обществен-
ных обсуждений по проектной документации, включающей 
материалы по оценке воздействия на окружающую среду 
(ОВОС), по объекту  «Харбейское месторождение. Линей-
ные объекты».

Цель намечаемой деятельности: строительство объектов 
транспорта продукции скважин Харбейского нефтегазоконден-
сатного месторождения. 

Местоположение объекта намечаемой деятельности: 
Харбейское месторождение расположено в Тазовском районе 
Ямало-Ненецкого автономного округа. Проектируемые линейные 
объекты расположены на землях Тазовского и Пуровского райо-
нов Ямало-Ненецкого автономного округа Тюменской области. 

Заказчик работ: ООО «НОВАТЭК-ТАРКОСАЛЕНЕФТЕГАЗ» 
(629850, Российская Федерация, Ямало-Ненецкий автономный 
округ, Пуровский район, г. Тарко-Сале, ул. Тарасова, д. 28). 

Генеральный проектировщик, разработчик ОВОС: 
ПАО «Гипротюменнефтегаз».

Орган, ответственный за организацию и проведение об-
щественных обсуждений: администрация муниципального об-
разования Тазовский район. 

Срок проведения оценки воздействия на окружающую 
среду: июнь 2018 года — июль 2018 года. 

Форма общественных обсуждений: общественные слуша-
ния, информирование и опрос заинтересованных граждан, форма 
представления замечаний и предложений - письменная, произ-
вольная.

Общественные приемные открыты с 15 июня 2018 года 
по 16 июля 2018 года по адресу: ЯНАО, Тазовский район, 
п. Тазовский, ул. Ленина, д. 28, здание Центральной район-
ной библиотеки, здание администрации поселения с. Наход-
ка, здание администрации поселения   с. Антипаюта. В обще-
ственных приемных представлены следующие материалы: Проек-
тная документация, включающая материалы по ОВОС, Техничес-
кое задание по оценке воздействия на окружающую среду, Журнал 
для регистрации замечаний и предложений по намечаемой хо-
зяйственной деятельности, в котором заинтересованные лица и 
представители общественности могут оставлять свои отзывы и 
комментарии.

Место и время проведения общественных слушаний: 
17 июля 2018  2018 года в 17.00 (по местному времени) в здании 
районного Центра национальных культур, расположенном по ад-
ресу: ЯНАО, Тазовский район, п. Тазовский, ул. Ленина, д. 30. 

Контактная информация: 
Заказчик ООО «НОВАТЭК-ТАРКОСАЛЕНЕФТЕГАЗ», 629850, 

Российская Федерация, Ямало-Ненецкий автономный округ, Пу-
ровский район, г. Тарко-Сале, ул. Тарасова, д. 28, телефон 8 (34997) 
47-106, контактное лицо – Сонин В.В. 

Разработчики ОВОС: ПАО «Гипротюменнефтегаз», 652000, 
г. Тюмень, ул. Республики, д. 62, телефон: (3452) 25-75-50, кон-
тактное лицо – Сосин А.П.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Информирование общественности 
о намечаемой хозяйственной  

деятельности
Администрация муниципального района «Томпонский рай-

он» Республики Саха(Якутия) и АО «Южно-Верхоянская  Гор-
нодобывающая Компания» уведомляют о начале проведения 
оценки воздействия на окружающую среду (далее — ОВОС) 
при строительстве и эксплуатации объекта «Строительство 
горно-обогатительного комбината на месторождении   
«Нежданинское» (1-я очередь)». 

Цель намечаемой хозяйственной деятельности: строитель-
ство горно-обогатительного комбината на месторождении 
«Нежданинское» 1-я очередь.

Месторасположение намечаемой хозяйственной деятель-
ности: Российская Федерация, Республика Саха (Якутия),   
Томпонский район.

Наименование и адрес заказчика: АО «Южно-Верхоянская 
Горнодобывающая Компания», адрес: 677000, Республика 
Саха (Якутия), Якутск, ул. Дзержинского, 23, 5-й этаж;  
телефон: (4112) 263202, факс: (4112) 263203.

Примерный срок проведения ОВОС: июнь 2018–январь 
2019.

Орган, ответственный за организацию общественного об-
суждения: администрация муниципального района «Томпон-
ский район» Республики Саха(Якутия) (форма общественного 
обсуждения: сбор замечаний и предложений общественности 
к проведению ОВОС и содержанию Технического задания 
на проведение ОВОС).

Замечания и предложения принимаются в письменном виде 
в журнале учета замечаний и предложений.

Обосновывающая документация, техническое задание 
на проведение ОВОС, журнал «Замечаний и предложений 
к Техническому заданию на проведение ОВОС» доступны 
с 15.06.2018 года в:

— здании администрации Томпонского района Республики 
Саха(Якутия) по адресу: п. Хандыга, ул. Е.Д. Кычкина, д.1, каб. 
226, с 9.00 до 13.00, с 14.00 до 18.00; 

— в офисе АО «Южно-Верхоянская Горнодобывающая 
Компания» по адресу: г. Якутск, ул. Дзержинского, 23, 5-й этаж, 
приемная, с 9.00 до 12.00, с 14.00 до16.00.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Извещение  
о проведении общественных обсуждений

В соответствии с Федеральным законом от 23.11.1995  
№ 174-ФЗ «Об экологической экспертизе», приказом Госкомэко-
логии РФ от 16.05.2000 № 372 «Об утверждении Положения 
об оценке воздействия намечаемой хозяйственной и иной деятель-
ности на окружающую среду в Российской Федерации»,  
ООО «Холдинг «ССИ» извещает о проведении общественных об-
суждений объекта государственной экологической экспертизы 
в соответствии с проектной документацией «Полигон по утилиза-
ции снега г. Сургут».

Примерные сроки проведения оценки воздействия на ок-
ружающую среду: с 17 июня 2018 года по 17 июля 2018 года.

Орган, ответственный за организацию общественных об-
суждений: управление по природопользованию и экологии адми-
нистрации города Сургута совместно с заявителем.

Форма проведения общественного обсуждения:  
слушания.

Форма предоставления замечаний и предложений:  
письменная.

Срок предоставления замечаний и предложений: 30 дней 
с даты опубликования настоящего извещения и в течение 30 дней 
после окончания общественного обсуждения.

Место и время ознакомления с материалами: 
1.  Управление по природопользованию и экологии админист-

15, каб.  414, 415 (с 9.00 до 13.00, с 14.00 до 17.00),  

Ответственные организаторы:

 

-
-

Общественные обсуждения состоятся: 18 июля 2018 года 

каб. 412.
НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Сведения о наличии земельных участков, находящихся в государст-
венной и (или) муниципальной собственности, расположенных в гра-
ницах особой экономической зоны промышленно-производственного 
типа в муниципальном районе Ставропольский Самарской области и 

не сданных в аренду
Информацию о порядке оформления прав на земельные участки 

можно получить: АО «ОЭЗ ППТ «Тольятти»
На сайте: http://www.oeztogliatti.ru,  по телефону: (8482) 555-178

Перечень земельных участков
Кадастровый номер Площадь, кв.м

63:32:1702003:37 10,4783
63:32:1702003:45 2,062
63:32:1702003:47 2,8887
63:32:1702003:57 7,4692
63:32:1702003:64 43,0025
63:32:1702003:94 65,4559
63:32:1702003:98 5,87

63:32:1702003:101 0,12
63:32:1702003:102 1,27
63:32:1702003:103 0,05
63:32:1702003:113 33,08
63:32:1702003:114 1,22

63:32:1702007:3103 6,2662
63:32:1702007:3105 0,0016
63:32:1702007:3106 5,7181

63:32:0000000:10352 54,115
63:32:0000000:10358 1,0857
63:32:0000000:10361 65,8397
63:32:0000000:10369 65,5857

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Direct mail
РАСПРОСТРАНЕНИЕ,  
БУКЛЕТОВ И ЛИСТОВОК 
С «РОССИЙСКОЙ ГАЗЕТОЙ»

ДИРЕКЦИЯ ПО РЕКЛАМЕ:

(499) 257 40 98
E-MAIL: 

REKLAMA@RG.RU
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От первого лица Имея сильную промышленность, 
Липецкая область успешно развивает сельское хозяйство 

Регион 
комфортного труда
Лев Лазаренко 

О 
том, чем привлечь 
инвесторов, как сель-
хозкооперация мо-
жет повысить уро-
вень жизни и что 

должно быть главным для любого 
руководителя, рассказал «РГ» 
глава администрации Липецкой 
области Олег Королев. 

Олег Петрович, недавно вы в со-
ставе правительственной делега-
ции приняли участие в визите 
президента РФ в Австрию. Како-
вы ваши впечатления и выводы 
после этой поездки и что она 
принесла Липецкой области?
ОЛЕГ КОРОЛЕВ: Если говорить в це-
лом, то этот визит президента на-
шей страны в Австрию еще раз 
подтвердил: исторический маят-
ник вновь качнулся в сторону 
России. Это чувствуется по всему. 
Наша страна благодаря последо-
вательной политике последних 
лет остается сильным и сплочен-
ным государством. Государством, 
под руководством президента 
твердо отстаивающим свои пози-
ции. И лидеры западного мира не 
могут этого не учитывать. Сегод-
ня экономика России динамично 
развивается. Мы — одни из лиде-
ров по золотовалютным резер-
вам, у нашей страны один из са-
мых низких в мире уровней госу-
дарственного долга, профицит-
ный бюджет. Эти и другие факто-
ры, которые можно долго перечи-
слять, говорят сами за себя. 

И для нашего региона визит 
тоже оказался плодотворным. В 
частности, одно из двух регио-
нальных соглашений подписала 
Липецкая область — с австрий-
ской компанией «Хавле Инду-
стриверке». Планируется вло-
жить около 200 миллионов ру-
блей в увеличение выпуска про-
дукции и внедрение новых техно-
логий на заводе в Особой эконо-
мической зоне (ОЭЗ) «Чаплыгин-
ская». Hawle — мировой лидер в 
сфере выпуска тяжелой армату-
ры для наружного водоснабже-

ния, водоотведения и пожароту-
шения. Именно эта компания 
обеспечила запорной арматурой 
для водоснабжения все объекты 
сочинской Олимпиады 2014 года.

Недавно вы участвовали в от-
крытии второй очереди завода 
бельгийской компании «Бекарт» 
в Особой экономической зоне 
«Липецк». Чем объяснить такой 
интерес бизнеса к региону?
ОЛЕГ КОРОЛЕВ: Безусловно, свою 
роль тут играет инфраструктура, 
характерная для особых эконо-
мических зон вообще. Прорабо-
тана законодательная база. Но в 
числе других факторов, влияю-
щих на решение потенциального 
инвестора прийти к нам, я бы на-
звал создание добрых отношений 
— и с конкретной компанией, и с 
той территорией, где она распо-
ложена. Экономические связи 
влекут за собой культурное взаи-
модействие, способствуют по-
братимским отношениям на ме-
ждународном уровне. Это, на 
мой взгляд, крайне важно.

Но мне хотелось бы подчер-
кнуть, что, помимо крупного биз-
неса, мы серьезно заинтересова-
ны в развитии мелкотоварного 
производства. Например, в со-
здании предприятий, выпускаю-

щих экопродукцию для так назы-
ваемого персонального питания: 
этот термин у нас еще не прижил-
ся, но на Западе персонификация 
питания приобретает популяр-
ность. И это направление, требу-
ющее высокотехнологичных под-
ходов, мы хотели бы развить у 
себя. Как, впрочем, и многие дру-
гие.

В Липецкой области в последние 
годы активно развивается коо-
перация — в том числе сельскохо-
зяйственная: регион неодно-
кратно ставили в пример другим 
по этому виду экономической 
деятельности. Ваш опыт востре-
бован. А на Петербургском ме-
ждународном экономическом 
форуме вы предложили посвя-
тить этой теме одно из заседаний 
Госсовета. Как продвигается это 
направление?
ОЛЕГ КОРОЛЕВ: Когда-то мы начина-
ли этот путь едва ли не в одиноч-
ку, однако благодаря президенту 
России на наш опыт обратили 
внимание, и он оказался востре-
бованным. По поручению главы 
государства разрабатывается па-
кет документов, благодаря чему 
эта сфера будет развиваться неу-
клонно и последовательно. Се-
годня липецкую модель коопера-
ции изучают и внедряют в других 
регионах. У нас более 900 сель-
скохозяйственных потребитель-
ских кооперативов, в этот про-
цесс удалось вовлечь более поло-
вины домашних хозяйств жите-
лей области. Мы оказываем под-
держку на всех этапах — от реги-
страции до организации сбыта.

 Уже сегодня доходы селян от 
реализации сельскохозяйствен-
ной продукции через кооперати-
вы сопоставимы с доходами 
местных бюджетов.

И еще о сельском хозяйстве: в 
этом году Всероссийский день 
поля под эгидой Министерства 
сельского хозяйства РФ впервые 
пройдет в Липецкой области.  
Что ждет регион от этого аграр-
ного форума?

ОЛЕГ КОРОЛЕВ: Мы всегда проводили 
День поля областного масштаба. 
И он всегда был для нас не просто 
смотром сегодняшних достиже-
ний, но и мерилом завтрашнего 
дня. Подобные мероприятия про-
водились и в других регионах, но 
для нас этот день никогда не был 
сугубо «липецким»: к нам всегда 
приезжают представители дру-
гих субъектов Федерации — и аг-
рарных хозяйств, и компаний, за-
нимающихся выпуском сельхоз-
техники. Зачастили и представи-
тели зарубежных компаний. Но 
новый статус праздника поля, 
разумеется, придаст этому дню 
большую значимость и вес. Я рас-
считываю, что лучшие специали-
сты аграрной сферы — и ученые, и 
практики — совместно выработа-
ют пакет предложений по разви-
тию отрасли. Задача — видеть тен-
денции завтрашнего дня и следо-
вать им.

А если говорить об этих тенден-
циях в целом — чего бы хотелось 
достичь? Что больше всего бес-
покоит руководство региона?
ОЛЕГ КОРОЛЕВ: Сегодня экономика 
региона развивается последова-
тельно, уже никто и не вспомина-
ет о том перекосе, что был рань-
ше, когда у нас была отличная 
промышленность — в основном 
металлургическая — и отсталое 
сельское хозяйство. В наши дни и 
с промышленностью все в поряд-
ке, и в селе есть работа, есть воз-
можность проявлять предприни-
мательскую активность. 

Но меня очень волнует отно-
шение к человеку в цепочке про-
изводственных отношений. А оно 
оставляет желать лучшего. Ко-
нечно, российская рыночная эко-
номика еще молода, и обижаться 
пока не на кого. Но выводы де-
лать надо. И учиться у тех, кто су-
мел построить добрые отноше-
ния с работниками, совершенст-
вовать их в каждом трудовом 
коллективе. Я думаю, наши руко-
водители сумеют понять, что это 
главное требование дня. Иначе 
нельзя.

На федеральном уровне социального 
партнерства заключено Дополнительное 
соглашение к Отраслевому тарифному 
соглашению в жилищно-коммунальном 
хозяйстве Российской Федерации на 
2017 — 2019 годы между Общероссийским 
профсоюзом работников жизнеобеспече-
ния и Общероссийским отраслевым объе-
динением работодателей сферы жизнеобе-
спечения (далее — Дополнительное согла-
шение).

Дополнительное соглашение прошло 
уведомительную регистрацию в Федераль-
ной службе по труду и занятости 29 марта 
2018 г., регистрационный № 5/17-19, разме-
щено на официальном сайте Министерства 
труда и социальной защиты Российской 
Федерации в информационно-телекомму-
никационной сети «Интернет» (www.
rosmintrud.ru).

В соответствии с частью 8 статьи 48 Тру-
дового кодекса Российской Федерации 
предлагаю работодателям организаций 

жилищно-коммунального хозяйства Рос-
сийской Федерации, не участвовавшим в 
заключении Дополнительного соглашения, 
присоединиться к нему.

Обращаю внимание, что если в течение 
30 календарных дней со дня официального 
опубликования настоящего предложения в 
Министерство труда и социальной зашиты 
Российской Федерации работодателями, не 
участвовавшими в заключении Дополни-
тельного соглашения, не будет представлен 
в установленном частью 9 статьи 48 Трудо-
вого кодекса Российской Федерации 
порядке мотивированный письменный 
отказ присоединиться к Дополнительному 
соглашению, то Дополнительное соглаше-
ние будет считаться распространенным на 
этих работодателей.

Министр труда и социальной защиты 
Российской Федерации 

М. Топилин

На федеральном уровне социального 
партнерства заключено Отраслевое согла-
шение по агропромышленному комплексу 
Российской Федерации на 2018 — 2020 
годы между Союзом работодателей 
«Общероссийское агропромышленное 
объединение работодателей «Агропро-
мышленный союз России», Ассоциацией 
крестьянских (фермерских) хозяйств и 
сельскохозяйственных кооперативов Рос-
сии, Общероссийской общественной орга-
низацией Профессиональный союз работ-
ников агропромышленного комплекса 
Российской Федерации, Министерством 
сельского хозяйства Российской Федера-
ции, Федеральной службой по ветеринар-
ному и фитосанитарному надзору 
(далее — соглашение).

Соглашение прошло уведомитель-
ную регистрацию в Федеральной службе 
по труду и занятости 30 марта 2018 г., 
регистрационный № 7/18-20, размещено 
на официальном сайте Министерства 
труда и социальной защиты Российской 
Федерации в информационно-телеком-

муникационной сети «Интернет» (www.
rosmintrud.ru).

В соответствии с частью 8 статьи 48 Тру-
дового кодекса Российской Федерации 
предлагаю работодателям организаций 
агропромышленного комплекса Россий-
ской Федерации, не участвовавшим в 
заключении соглашения, присоединиться к 
нему.

Обращаю внимание, что если в течение 
30 календарных дней со дня официального 
опубликования настоящего предложения в 
Министерство труда и социальной защиты 
Российской Федерации работодателями, не 
участвовавшими в заключении соглашения, 
не будет представлен в установленном 
частью 9 статьи 48 Трудового кодекса Рос-
сийской Федерации порядке мотивирован-
ный письменный отказ присоединиться к 
соглашению, то соглашение будет считаться 
распространенным на этих работодателей.

Министр труда и социальной защиты 
Российской Федерации 

М. Топилин

Решения Верховного Суда
Решением Верховного Суда Российской Федерации от 6 февраля 2018 г. признан не 

действующим со дня вступления решения суда в законную силу пункт 15.5 Положения об 
информационной политике Федеральной антимонопольной службы и её территориальных 
органов, утвержденного приказом Федеральной антимонопольной службы от 10 ноября 
2015 г. № 1069/15.

Решение суда вступило в законную силу 10 мая 2018 г.

Решением Верховного Суда Российской Федерации от 21 февраля 2018 г. признан 
недействующим со дня вступления в законную силу решения суда пункт 5 Правил отбора 
организаций, реализующих в 2017 — 2024 годах комплексные проекты по расширению и 
(или) локализации производства медицинских изделий одноразового применения (исполь-
зования) из поливинилхлоридных пластиков, в целях осуществления конкретной закупки 
такой продукции для обеспечения государственных и муниципальных нужд, утвержденных 
постановлением Правительства Российской Федерации от 14 августа 2017 г. № 967, в части, 
предусматривающей установление до 11 сентября 2017 г. срока для принятия и рассмотре-
ния поступивших от организаций заявлений с документальным подтверждением критери-
ев, указанных в пункте 4 данных Правил.

Решение суда вступило в законную силу 29 мая 2018 г.

Решением Верховного Суда Российской Федерации от 28 февраля 2018 г. признаны 
недействующими с 31 декабря 2017 г. Правила разработки, согласования, утверждения и 
корректировки инвестиционных программ в области обращения с твердыми коммунальны-
ми отходами, утвержденными постановлением Правительства Российской Федерации от 
16 мая 2016 г. № 424, в той мере, в которой ими не допускается разработка, утверждение, 
корректировка инвестиционной программы нерегулируемой организации.

Решение суда вступило в законную силу 29 мая 2018 г.

Работодателям организаций 
жилищно-коммунального хозяйства 

Российской Федерации
от 8 июня 2018 г. № 14-4/10/В-4240

Работодателям организаций 
агропромышленного комплекса 

Российской Федерации 
от 8 июня 2018 г. № 14-4/10/В-4242

Олег Королев: Задача момента — 
видеть тенденции завтрашнего дня 
и следовать им.

Акционерного общества «Негосударственный пенсионный фонд «НЕФТЕГАРАНТ» 
в форме присоединения к нему Акционерного общества «Негосударственный пенсионный 
фонд «НЕФТЕГАРАНТ-НПО», Акционерного общества «Негосударственный пенсионный 
фонд Согласие-ОПС ».

Акционерное общество «Негосударственный пенсионный фонд «НЕФТЕГАРАНТ» 
(АО «НПФ «НЕФТЕГАРАНТ»)

— адрес (место нахождения): 115035, г.Москва, Софийская наб., д.26/1
— почтовый адрес: 117997, г.Москва, Софийская наб., д.26/1
— ИНН/КПП: 7706415377 /770601001; 
— ОГРН: 1147799016529; 
— дата присвоения ОГРН: 21.10.2014; 
— государственный регистрационный номер записи: 1147799016529; 
— дата внесения записи: 21.10.2014; 
— наименование регистрирующего органа, внесшего запись: Управление Федеральной 

налоговой службы по г. Москве; 
— адрес регистрирующего органа: 125284, Москва, Хорошевское шоссе, д. 12 А;
— лицензия Банка России на осуществление деятельности по пенсионному обеспечению 

и пенсионному страхованию № 436 от 08 октября 2014 года;
 — Генеральный директор Охлопков Ю.Ю.,
далее по тексту — «Присоединяющий фонд», в соответствии со статьей 33 Феде-

рального закона от 07.05.1998 № 75-ФЗ «О негосударственных пенсионных фондах» 
уведомляет о том, что 28 мая 2018 года внеочередным общим собранием акционеров  
АО «НПФ «НЕФТЕГАРАНТ» (Протокол № 1) принято решение о реорганизации  
АО «НПФ «НЕФТЕГАРАНТ» в форме присоединения к нему: 

Акционерного общества «Негосударственный пенсионный фонд «НЕФТЕГАРАНТ-
НПО» (АО «НПФ «НЕФТЕГАРАНТ-НПО»), 

— адрес (место нахождения): 115035, г.Москва, Космодамианская наб., дом 52, строение 5,
— ИНН/КПП: 9705116699/770501001; 
— ОГРН: 1187700005492; 
— дата присвоения ОГРН: 30.03.2018 г.; 
— государственный регистрационный номер записи: 1187700005492; 
— дата внесения записи: 30.03.2018;
— наименование регистрирующего органа, внесшего запись: Управление Федеральной 

налоговой службы по г. Москве; 
— адрес регистрирующего органа: 125284, Москва, Хорошевское шоссе, д. 12 А; 
— лицензия Банка России на осуществление деятельности по пенсионному обеспечению 

и пенсионному страхованию № 442 от 30 марта 2018 года; 
— Генеральный директор Семеренко Г. В., 
далее по тексту — Присоединяемый фонд. 
Решение о реорганизации АО «НПФ «НЕФТЕГАРАНТ-НПО» в форме присоединения 

его к АО «НПФ «НЕФТЕГАРАНТ» с одновременным присоединением АО «НПФ Согласие-
ОПС» принято решением единственного акционера АО «НПФ «НЕФТЕГАРАНТ-НПО» 
от 28.05.2018 №2.

Акционерного общества «Негосударственный пенсионный фонд Согласие-ОПС» 
(АО «НПФ Согласие-ОПС»), 

— адрес (место нахождения): 107078, г.Москва, Б.Харитоньевский переулок, дом 24, 
строение 11,

— ИНН/КПП: 7743013348/770101001; 
— ОГРН: 1147799013075;
— дата присвоения ОГРН: 15.08.2014; 
— государственный регистрационный номер записи: 1147799013075; 
— дата внесения записи: 15.08.2014; 
— наименование регистрирующего органа, внесшего запись: Управление Федеральной 

налоговой службы по г. Москве; 
— адрес регистрирующего органа: 125284, Москва, Хорошевское шоссе, д. 12 А; 
— лицензия Банка России на осуществление деятельности по пенсионному обеспечению 

и пенсионному страхованию № 434 от 13 августа 2014; 
— Генеральный директор Вьюницкий А.В.,
далее по тексту — Присоединяемый фонд. 
Решение о реорганизации АО «НПФ Согласие-ОПС» в форме присоединения 

его к АО «НПФ «НЕФТЕГАРАНТ» с одновременным присоединением АО «НПФ 
«НЕФТЕГАРАНТ-НПО» принято внеочередным общим собранием акционеров АО «НПФ 
Согласие-ОПС», протокол от 28.05.2018 № 1.

Согласно вышеуказанным решениям органов управления реорганизуемых фондов направ-
ление и опубликование предусмотренных статьей 33 Федерального закона от 07.05.1998 г.  
№ 75-ФЗ «О негосударственных пенсионных фондах» и иных связанных с реорганизацией 
сообщений, уведомлений или ходатайств от имени всех участвующих в реорганизации фон-
дов, за исключением уведомлений о начале процедуры реорганизации кредиторам фондов, 
в том числе вкладчикам, участникам и застрахованным лицам, будет осуществляться При-
соединяющим фондом.

Порядок и примерные сроки проведения реорганизации:
Реорганизация осуществляется по согласованию с Банком России при условии неухуд-

шения условий негосударственного пенсионного обеспечения участников и обязательного 

пенсионного страхования застрахованных лиц в соответствии с аудиторским и актуарным 
заключениями. При реорганизации обыкновенные именные бездокументарные акции При-
соединяемых фондов будут конвертироваться в дополнительно размещаемые обыкновен-
ные именные бездокументарные акции Присоединяющего фонда в соответствии с условия-
ми Договора о присоединении от 28 мая 2018 года. 

В течение 3 рабочих дней после даты принятия решения о реорганизации Присоединяю-
щий фонд уведомляет Банк России о реорганизации. Банк России размещает данное уведом-
ление на своем официальном сайте в сети «Интернет» и не позднее 1 рабочего дня с даты 
поступления уведомления направляет в уполномоченный регистрирующий орган инфор-
мацию о начале процедуры реорганизации для внесения в единый государственный реестр 
юридических лиц (далее ЕГРЮЛ) записи о начале процедуры реорганизации. 

Присоединяющий фонд в течение 3 рабочих дней после даты принятия решений о реор-
ганизации в письменной форме уведомляет также Пенсионный фонд Российской Федерации 
о начале процедуры реорганизации с указанием формы реорганизации. 

После внесения в ЕГРЮЛ записи о начале процедуры реорганизации соответствующее 
уведомление размещается в «Вестнике государственной регистрации», а также в одном 
из печатных изданий, предназначенных для опубликования нормативных правовых актов 
органов государственной власти субъекта Российской Федерации, на территории которого 
расположены реорганизуемые фонды и обособленные подразделения реорганизуемых фон-
дов, и в течение тридцати рабочих дней после даты направления уведомления в Банк России 
о начале процедуры реорганизации направляется кредиторам реорганизуемых фондов, раз-
мещается на официальных сайтах реорганизуемых фондов в сети «Интернет», по месту на-
хождения реорганизуемых фондов и обособленных подразделений реорганизуемых фондов 
в порядке и в сроки, установленные законом. 

Ходатайство о согласовании проведения реорганизации представляется Присоединяю-
щим фондом в Банк России в течение 3 рабочих дней после даты получения аудиторского 
и актуарного заключений. Банк России размещает информацию о получении им указанного 
ходатайства на своем официальном сайте в сети «Интернет». Ходатайство рассматривает-
ся Банком России в течение 1 месяца с даты представления полного пакета необходимых 
документов. Решение Банка России о согласовании проведения реорганизации фондов или 
об отказе в выдаче такого согласования направляется в Пенсионный фонд Российской Фе-
дерации и фонды, участвующие в реорганизации, не позднее 1 рабочего дня с даты принятия 
такого решения. 

Не позднее 15 дней с даты получения решения Банка России реорганизуемые фонды 
размещают его на своих сайтах в сети «Интернет» и по месту нахождения фондов, вклю-
чая обособленные подразделения фондов. Присоединяющий фонд в тот же срок уведомляет 
кредиторов реорганизуемых фондов о получении указанного решения путем опубликования 
сообщения о принятом решении Банка России в «Вестнике государственной регистрации», 
а также в одном из печатных изданий, предназначенных для опубликования нормативных 
правовых актов органов государственной власти субъекта Российской Федерации, на терри-
тории которого расположены фонды и обособленные подразделения фондов. 

Присоединяющий фонд в срок не позднее 3 рабочих дней с даты завершения расчетов 
с кредиторами, но не позднее 1 месяца с даты истечения срока уведомления кредиторов 
о принятом Банком России решении о согласовании проведения реорганизации фондов, на-
правляет в Банк России заявление по установленной форме для государственной регистра-
ции изменений, вносимых в устав Присоединяющего фонда, и государственной регистрации 
прекращения деятельности Присоединяемых фондов. 

Присоединяющий фонд в течение 1 рабочего дня с даты получения документов, подтверж-
дающих внесение в ЕГРЮЛ записи о прекращении деятельности присоединенных фондов, 
уведомляет Пенсионный фонд Российской Федерации в письменной форме о завершении 
реорганизации с приложением документов, содержащих сведения о застрахованных лицах, 
страховщиком которых он становится после реорганизации. Пенсионный фонд Российской 
Федерации в течение 1 месяца со дня получения указанного выше уведомления Банка Рос-
сии и уведомления Присоединяющего фонда вносит в единый реестр застрахованных лиц 
запись о застрахованных лицах, страховщиком которых становится Присоединяющий фонд. 
Уведомление о внесении изменений в единый реестр застрахованных лиц направляется Пен-
сионным фондом Российской Федерации застрахованному лицу и в реорганизованный фонд 
не позднее 1 месяца с даты соответствующего внесения изменений в единый реестр застра-
хованных лиц. 

Присоединяющий фонд будет считаться реорганизованным с момента внесения в ЕГРЮЛ 
записи о прекращении деятельности последнего из присоединенных фондов. 

Планируемый (примерный) срок завершения процедуры реорганизации — чет-
вертый квартал 2018 года. Изменение указанного срока возможно по факту осуществления 
регистрационных процедур, требуемых в рамках действующего законодательства РФ. 

Полное наименование Присоединяющего фонда после завершения реорганиза-
ции: Акционерное общество «Негосударственный пенсионный фонд «НЕФТЕГАРАНТ». 

Сокращенное наименование Фонда на русском языке: АО «НПФ «НЕФТЕГАРАНТ».
Предполагаемое место нахождения Акционерного общества «Негосударствен-

ный пенсионный фонд «НЕФТЕГАРАНТ» после завершения реорганизации: 115035, 
г.Москва, Софийская наб., д.26/1. 

В результате реорганизации Акционерное общество «Негосударственный пенсионный 
фонд «НЕФТЕГАРАНТ» станет универсальным правопреемником Акционерного общества 
«Негосударственный пенсионный фонд «НЕФТЕГАРАНТ-НПО» и Акционерного общества 

«Негосударственный пенсионный фонд Согласие-ОПС» по всем требованиям и обязатель-
ствам в отношении третьих лиц, в том числе всех кредиторов (включая застрахованных лиц, 
вкладчиков и участников) и должников, включая требования и обязательства, оспаривае-
мые сторонами. 

Все активы и пассивы Акционерного общества «Негосударственный пенсионный фонд 
«НЕФТЕГАРАНТ-НПО» и Акционерного общества «Негосударственный пенсионный фонд 
Согласие-ОПС» передаются Акционерному обществу «Негосударственный пенсионный 
фонд «НЕФТЕГАРАНТ» в соответствии с Передаточными актами (с изменениями и допол-
нениями на дату фактической передачи). 

Порядок предъявления кредиторами требований:
Требования кредиторов каждого из фондов могут быть предъявлены по адресам места 

нахождения фондов в письменной форме в течение 30 дней с даты последнего опубликова-
ния уведомления о реорганизации либо в течение 30 дней с даты получения ими уведомле-
ния в письменной форме. 

Письменные обращения заинтересованных лиц по вопросам реализации их прав, в том 
числе о предоставлении копии решения о реорганизации, могут быть направлены по указан-
ным в настоящем уведомлении адресам, а также адресам электронной почты фондов. 

Кредиторы каждого из фондов по обязательствам, отличным от обязательств, возникших 
из пенсионных договоров и договоров об обязательном пенсионном страховании, а также 
иных обязательств, связанных с исполнением этих договоров, вправе потребовать досроч-
ного исполнения или прекращения обязательств соответствующим фондом и возмещения 
связанных с этим убытков. 

Кредиторы каждого из фондов по обязательствам, возникшим из пенсионных договоров, 
вправе потребовать досрочного прекращения обязательств и выплаты им выкупной суммы 
или перевода ее в другой фонд по их выбору в связи с реорганизацией данного фонда, если 
возможность выплаты выкупной суммы или перевода ее в другой фонд при расторжении 
договора прямо предусмотрена пенсионным договором и Пенсионными правилами соот-
ветствующего фонда. Размер выкупной суммы определяется в соответствии с пенсионным 
договором и Пенсионными правилами соответствующего фонда. Требования о досрочном 
прекращении обязательств и о выплате выкупной суммы или переводе ее в другой фонд по-
даются по форме, утвержденной Указанием Банка России от 15.09.2014 № 3381-У. 

Кредиторы фонда по обязательствам, возникшим из договоров об обязательном пенси-
онном страховании, вправе осуществить в порядке, предусмотренном Федеральным зако-
ном от 07.05.1998 № 75-ФЗ «О негосударственных пенсионных фондах» и Федеральным 
законом от 24.07.2002 № 111-ФЗ «Об инвестировании средств для финансирования нако-
пительной пенсии в Российской Федерации», переход в другой фонд или Пенсионный фонд 
Российской Федерации с передачей средств пенсионных накоплений в размере, определен-
ном пунктом 2 статьи 36.6-1 Федерального закона от 07.05.1998 № 75-ФЗ «О негосудар-
ственных пенсионных фондах». Заявления о переходе в другой фонд или Пенсионный фонд 
Российской Федерации в связи с реорганизацией фонда направляются в Пенсионный фонд 
Российской Федерации кредиторами фонда по обязательствам, возникшим из договоров 
об обязательном пенсионном страховании, по форме, утверждаемой Пенсионным фондом 
Российской Федерации. 

Не позднее последнего дня квартала, в котором истекает срок для подачи кредиторами 
фондов требований о досрочном прекращении или исполнении обязательств в связи с ре-
организацией, реорганизуемые фонды определяют состав своих кредиторов и размер тре-
бований, подлежащих досрочному удовлетворению. Требования кредиторов фондов в связи 
с их реорганизацией, включая заявления кредиторов фондов о переходе в другой фонд или 
Пенсионный фонд Российской Федерации, подлежат удовлетворению при условии выдачи 
Банком России согласования проведения реорганизации фондов. 

В процессе реорганизации будут соблюдены все предусмотренные в договорах 
негосударственного пенсионного обеспечения и договорах об обязательном пенси-
онном страховании права вкладчиков, участников и застрахованных лиц реоргани-
зуемых фондов. 

Информацию о ходе реорганизации и ее завершении также можно получить 
по адресам, на официальных сайтах в сети «Интернет» и по телефонам «горячих ли-
ний» фондов: 

АО «НПФ «НЕФТЕГАРАНТ» 
г. Москва, Космодамианская наб., д. 52, стр. 5. 
Адрес для отправки документов по почте: 117997, г.Москва, Софийская наб., д.26/1 
ng@neftegarant-ops.ru, тел. (499) 576-65-57
АО «НПФ «НЕФТЕГАРАНТ-НПО» 
г. Москва, Космодамианская наб., д. 52, стр. 5. 
Адрес для отправки документов по почте: 115054, г. Москва, Космодамианская наб., д. 52, 

стр. 5 
ng@neftegarant-npo.ru, тел. (499) 576-65-55
АО «НПФ Согласие-ОПС» 
107078, Москва, Большой Харитоньевский переулок, дом 24, строение 11.
Адрес для отправки документов по почте: 107078, Москва, Большой Харитоньевский 

переулок, дом 24, строение 11.
pf@soglasie-npf.ru/https://www. soglasie-npf.ru, тел. 8 (800)100 54 20. 

УВЕДОМЛЕНИЕ 
О НАЧАЛЕ ПРОЦЕДУРЫ РЕОРГАНИЗАЦИИ

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Извещение о проведении  
общественных слушаний (обсуждений)
ООО «НОВАТЭК-ТАРКОСАЛЕНЕФТЕГАЗ» совместно с 

администрацией Тазовского района Ямало-Ненецкого ав-
тономного округа объявляет о начале процесса обществен-
ных обсуждений по проектной документации, включающей 
материалы по оценке воздействия на окружающую среду 
(ОВОС), по объекту «Харбейское месторождение. Приемо-
сдаточный пункт».

Цель намечаемой деятельности: строительство объектов 
транспорта продукции скважин  Харбейского нефтегазоконден-
сатного месторождения. 

Местоположение объекта намечаемой деятельности: 
Харбейское месторождение расположено в Тазовском районе 
Ямало-Ненецкого автономного округа. Проектируемые линейные 
объекты расположены на землях Тазовского и Пуровского райо-
нов Ямало-Ненецкого автономного округа Тюменской области. 

Заказчик работ: ООО «НОВАТЭК-ТАРКОСАЛЕНЕФТЕГАЗ» 
(629850, Российская Федерация, Ямало-Ненецкий автономный 
округ, Пуровский район, г. Тарко-Сале, ул. Тарасова, д. 28). 

Генеральный проектировщик, разработчик ОВОС: 
ПАО «Гипротюменнефтегаз».

Орган, ответственный за организацию и проведение об-
щественных обсуждений: администрация муниципального об-
разования Тазовский район. 

Срок проведения оценки воздействия на окружающую 
среду: июнь 2018 года — июль 2018 года. 

Форма общественных обсуждений: общественные слуша-
ния, информирование и опрос заинтересованных граждан, форма 
представления замечаний и предложений — письменная, произ-
вольная.

Общественные приемные открыты с 15 июня 2018 года 
по 16 июля 2018 года по адресу: ЯНАО, Тазовский район, 
п. Тазовский, ул. Ленина, д. 28, здание Центральной район-
ной библиотеки, здание администрации поселения с. Наход-
ка, здание администрации поселения  с. Антипаюта. В обще-
ственных приемных представлены следующие материалы: Проек-
тная документация, включающая материалы по ОВОС, Техничес-
кое задание по оценке воздействия на окружающую среду, Журнал 
для регистрации замечаний и предложений по намечаемой хо-
зяйственной деятельности, в котором заинтересованные лица и 
представители общественности могут оставлять свои отзывы и 
комментарии.

Место и время проведения общественных слушаний: 
17 июля 2018  2018 года в 17.00 (по местному времени) в здании 
районного Центра национальных культур, расположенном по ад-
ресу: ЯНАО, Тазовский район, п. Тазовский, ул. Ленина, д. 30. 

Контактная информация: 
Заказчик ООО «НОВАТЭК-ТАРКОСАЛЕНЕФТЕГАЗ», 629850, 

Российская Федерация, Ямало-Ненецкий автономный округ, Пу-
ровский район, г. Тарко-Сале, ул. Тарасова, д. 28, телефон: 
8 (34997) 47-106, контактное лицо – Сонин В.В. 

Разработчики ОВОС: ПАО «Гипротюменнефтегаз», 652000, 
г. Тюмень, ул. Республики, д. 62, телефон: (3452) 25-75-50, кон-
тактное лицо – Сосин А.П.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ИЗВЕЩЕНИЕ 
о проведении общественных обсуждений

ООО «РН-КрасноярскНИПИнефть» извещает об измене-
нии в опубликованном выпуске газеты №122 (7585) от 
07.06.2018 объявления о проведении общественных обсуж-
дений по объекту: «Строительство поисковой скважины 
№1-П на Нижнеджербинском лицензионном участке». В тек-
сте извещения вместо общественные обсуждения состоятся  
11 июля 2018 года в 10 часов 00 минут читать: 20 июля 2018 
года в 10 часов 00 минут.

В тексте извещения вместо срок проведения оценки воз-
действия на окружающую среду: 11.06.2018 — 11.08.2018 чи-
тать:  20.06.2018 — 20.08.2018.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ
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ПРОГНОЗ Банк России может 
снизить ключевую ставку 
до нейтрального уровня

Цель и средства

Роман Маркелов

У БАНКА России есть аргументы как для снижения клю-
чевой ставки на сегодняшнем заседании совета директо-
ров, так и для ее сохранения, считают опрошенные «РГ» 
аналитики. К принятию первого варианта ЦБ может скло-
нить низкая инфляция и желание быстрее перейти к ней-
тральной денежно-кредитной политике, ко второму — вы-
росшие инфляционные ожидания и взлет цен на бензин.

В последний раз ЦБ снижал ставку в марте — до теку-
щих 7,25 процента. На апрельском заседании ставка со-
хранилась: регулятор объяснил это неопределенным 
влиянием падения рубля на инфляцию и другими проин-
фляционными рисками. В итоговом релизе ЦБ еще раз 
указал, что денежно-кредитная политика станет ней-
тральной в 2018 году (под этим подразумевается ключе-
вая ставка 6—7 процентов).

По мнению главного аналитика Бинбанка Антона По-
катовича, ЦБ может объявить о снижении ставки до семи 
процентов и переходе к нейтральной ДКП уже сегодня. 
Причины — низкая инфляция (2,4 процента), устойчивый 
к санкциям рубль и нуждающийся в стимулировании 
рост экономики, говорит он. Если ставка упадет сегодня, 
то ЦБ возьмет долгосрочную паузу в ее снижении — ско-
рее всего, до конца года, отмечает Покатович. 

Шансы на понижение ключевой ставки и ее сохране-
ние на сегодняшнем заседании практически равновероят-
ны, считает главный аналитик Промсвязьбанка Михаил 
Поддубский. Удержать ЦБ от снижения могут рост инфля-
ционных ожиданий (до 8,6 процента в мае с апрельских 
7,8 процента) и скачок цен на бензин, допускает он. С дру-
гой стороны, ЦБ имеет отличный шанс достигнуть столь 
ожидаемого уровня нейтральной ставки, пока сверхвысо-
кий спред между ставкой и инфляционными показателя-
ми этому способствует, говорит Поддубский. В итоговом 
релизе ЦБ, вероятно, выберет осторожный тон, принимая 
во внимание проинфляционные риски от роста цен на то-
пливо и планируемого повышения НДС до 20 процентов, 
полагает аналитик Росбанка Анна Заигрина.

КОШЕЛЕК Налоги 
рассчитают по-новому

Получи 
и заплати

Юлия Кривошапко

НАЛОГОВАЯ служба  готовится начать массовую рассыл-
ку уведомлений на уплату налогов за 2017 год. Корреспон-
денция придет гражданам по почте, а также в «Личный ка-
бинет» на официальном сайте ведомства. 

По сравнению с предыдущим годом в расчете налогов 
есть изменения. Так, например, к списку 49 регионов, где 
недвижимость физлиц теперь будет облагаться налогом, 
исходя из кадастровой стоимости, добавились еще 14. В 21 
регионе, где порядок расчета налога, исходя из кадастро-
вой стоимости, будет применяться второй год, с 0,2 до 0,4 
увеличится коэффициент к налоговому периоду. В осталь-
ных субъектах, которые еще используют для расчетов ин-
вентаризационную стоимость объектов, для определения 
величины налога она будет индексирована на коэффици-
ент-дефлятор 1,425. Транспортный налог на машины стои-
мостью от трех миллионов рублей будет начислен с повы-
шающими коэффициентами от 1,1 до 3.

Право Конфискацию разрешили применять по всем статьям УК

Отберут 
по приговору

Владислав Куликов

В
чера пленум Верховно-
го суда России принял 
постановление, разъя-
сняющее, как приме-
нять конфискацию.

В документе особо подчерки-
вается, что закон не ограничива-
ет статьи Уголовного кодекса, по 
которым можно конфисковать 
орудие преступления.

Поэтому у контрабандистов 
заберут автомобили, на которых 
перевозился нелегальный товар. 
У браконьеров конфискуют эхо-
лоты и навигаторы. У осужден-
ных за подделку документов за-
берут копировальные аппараты 
и другую оргтехнику, на которой 
делались фальшивки.

Конфискация является мерой 
уголовно-правового характера, а 
не наказанием. Разница принци-

пиальная: сегодня конфисковать 
можно либо орудие преступле-
ния, либо то, что нажито нечест-
ным путем и это доказано.

Как говорится в постановле-
нии пленума, по уголовным де-
лам о преступлениях террори-
стической и экстремистской на-
правленности конфискации под-
лежит любое имущество, принад-
лежащее обвиняемому, являю-

щееся орудием, оборудованием 
или иным средством совершения 
преступления.

«К такому имуществу могут 
относиться принадлежащие обви-
няемому сотовые телефоны, пер-
сональные компьютеры, иные 
электронные средства связи и 
коммуникации», — поясняется в 
документе. Например, если с по-
мощью телефона или компьютера 

был размещен в сети текст, при-
знанный экстремистским, челове-
ка осудят, а гаджет конфискуют.

На время следствия под арест 
может быть взято имущество, на-
ходящееся не только у предпола-
гаемых преступников, но и у дру-
гих лиц, не фигурантов дела. Ког-
да у следствия есть веские осно-
вания полагать, что имущество 
использовалось для совершения 
преступления, суд его арестует.

«Арест на такое имущество 
может быть наложен и в тех слу-
чаях, когда по возбужденному 
уголовному делу личность подо-
зреваемого или обвиняемого не 
установлена, — говорится в доку-
менте. — В соответствии с между-
народным договором Россий-
ской Федерации арест может 
быть наложен также на имущест-
во, находящееся на территории 
иностранного государства».

Де-юре арест еще не является 
конфискацией. Окончательная 
судьба этого имущества будет ре-
шаться потом, когда будет выне-
сен приговор. А на время разби-
рательства имущество будет на-
ходиться под правовой охраной: 
деньги нельзя потратить, дом или 
машину нельзя продать.

Одна из проблем: преступни-
ки часто переписывают имуще-
ство на других людей. Как быть? 
Яхта куплена на преступные 
деньги, но ей пользуется чело-
век, не совершавший преступле-
ний. И он вроде как честный по-
купатель. Суд будет разбирать-
ся: действительно ли новый хо-
зяин ничего не подозревал или 
просто договорился с преступ-
никами.

Акцент

 У браконьера заберут эхолот 
и навигатор, у осужденного 
за экстремизм — телефон, 
если с него был размещен пост

Если компьютер стал орудием пре-
ступления, суд его обязательно 
конфискует.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ  Как планшеты
в столице смогут улучшить
медпомощь на дому 

Доктор всегда 
на связи 

Любовь Проценко 

ВРАЧАМ, оказывающим меди-
цинскую помощь на дому, в Мо-
скве начали выдавать планшеты. 
Делается это с целью   автомати-
чески передавать на них всю  ин-
формацию о вызовах доктора на 
дом, поступившую в поликлини-
ку. Данные пациента, адрес, теле-
фон, а также причину вызова. 
Проект реализуется департамен-
том здравоохранения и департа-
ментом информационных техно-
логий города. 

Все принятые звонки реги-
стрируются диспетчером в ЕМИ-
АС и распределяются по врачам. 
Данные о пациенте система за-
полнит автоматически при вводе 
его имени и фамилии. Затем эта 
информация появится у врача на 
планшете. Диспетчер в режиме 
онлайн сможет отследить статус 
выполнения вызова на основе 
данных, которые врач заносит в 
систему через приложение на 
планшете. Планшеты в городе по-
лучат около 3,5 тысячи врачей.

— Пилотный проект проходил 
в детской городской поликлини-
ке № 110 и диагностическом цен-

тре № 3. Мы планируем до конца 
года выдать устройства всем вра-
чам, оказывающим медицин-
скую помощь на дому. В дальней-
шем планируется постепенное 
расширение и модернизация 
функционала мобильного прило-
жения. С его помощью доктор 
сможет просматривать элек-
тронную медкарту пациента, за-
полнять карту вызова на дом в 
режиме онлайн, оформлять заяв-
ки на листки нетрудоспособно-
сти, льготные рецепты, формиро-
вать назначения и записывать на 
прием к специалистам, — расска-
зал Алексей Хрипун, руководи-
тель департамента здравоохра-
нения Москвы.  

Руководителям лечебных уч-
реждений новый сервис дает воз-
можность оперативно получать 
полную информацию о помощи 
на дому, которая требуется и ко-
торая уже оказана, а также о ра-
боте и маршрутах выездных бри-
гад. Сервис значительно снизит 
риск ошибок в информации при 
ее передаче от диспетчера к вра-
чу.Напомню, в электронном виде 
записываются к врачу  и москви-
чи. 

ФИНАНСЫ В ЦБ не исключили участия банковских 
омбудсменов в реструктуризации кредитов

Кредиторы 
ищут примирения
Игорь Зубков

Р
яд банков готов добровольно 
присоединиться к механиз-
мам досудебного урегулиро-

вания споров в рамках института 
финансовых уполномоченных 
(омбудсменов), не дожидаясь 
2021 года, когда они станут обяза-
тельными, рассказал журнали-
стам руководитель Службы по за-
щите прав потребителей и обеспе-
чения доступности финансовых 
услуг ЦБ РФ Михаил Мамута. 

Возможность добровольного 
присоединения к работе прими-
рителей возникает в декабре этого 
года. Так финансовые организа-
ции смогут продемонстрировать 
дружелюбный настрой к клиен-
там и заранее, в тестовом режиме 
перенастроить внутренние про-
цессы рассмотрения жалоб.  

По закону решения финансо-
вых уполномоченных обязатель-
ны для исполнения (хотя и могут 
быть обжалованы в суде) в отно-
шении требований физлица к фи-
нансовой организации. Напри-
мер, через этот институт можно 

будет бесплатно и быстро, без пе-
реуступки претензии автоюри-
стам, до суда обжаловать сумму 
возмещения по автостраховке (в 
обязательном порядке это вводит-
ся с 31 мая 2019 года). В случае со 
спорами по кредитам обычно все 
наоборот: речь идет о требовани-
ях банка к заемщику. При этом 
обязательное для банков судебное 
решение об изменении графика 
платежей и списании части задол-
женности может приниматься 
только в рамках дел о банкротстве 
физлиц по долгам на сумму свыше 
500 тысяч рублей (за все время 
банкротами признаны, по данным 
Федресурса, лишь 66 тысяч чело-
век). Эта сумма как раз является 
верхней границей объема требо-
ваний, споры по которым рассмо-
трят уполномоченные. 

Некоторые банки могут добро-
вольно согласиться на участие ом-
будсменов в спорах по кредитным 
требованиям на основе спецсогла-
шений. Анализ их двухлетнего 
опыта, вполне возможно, приве-
дет к расширению функционала 
уполномоченных, сказал Мамута. 

Как ожидается, совет директо-
ров ЦБ назначит главного уполно-
моченного в сентябре, позже на-
чнется подбор и обучение отра-
слевых уполномоченных. Их чи-
сло будет зависеть от динамики 
обращений в каждом сегменте фи-
нансового рынка. Механизм ново-
го института должен заставить 
страховщиков и кредиторов све-
сти оставленные без внимания 
претензии к минимуму: от числа 
проигранных споров будет зави-
сеть размер взносов в фонд упол-
номоченных, риск-профилирова-
ние в рамках надзора ЦБ и репута-
ция. Статистику по претензиям к 
конкретной организации раскро-
ет сама служба уполномоченных.

Добровольное исполнение ре-
шения омбудсмена освободит ор-
ганизацию от 50-процентного 
штрафа (от объема требований) 
по закону о защите прав потреби-
телей, а добровольный принципи-
альный отказ от обжалования ре-
шений станет большим репутаци-
онным плюсом, рассчитывает ди-
ректор юридического департа-
мента ЦБ РФ Алексей Гузнов.

Читайте также: Клиенты банков смогут требовать 
снижения процентов по кредитам
rg.ru/art/1550900

ТЕХНОЛОГИИ Минкомсвязь 
и Казначейство закупят 
софт для госструктур

Наше все

Юлия Кривошапко

ФЕДЕРАЛЬНОЕ казначейство и минкомсвязь займутся 
централизованными закупками отечественного програм-
много обеспечения (ПО) для нужд федеральных органов 
власти. Как следует из постановления правительства, мин-
комсвязь будет отвечать за закупки офисного софта и ПО, 
необходимого для обеспечения информационной безопа-
сности. В зоне ответственности Казначейства — ПО для ве-
дения бюджетного учета.

Оба ведомства должны в течение трех месяцев предста-
вить в правительство предложения по централизации за-
купок софта. Переход на отечественное ПО должен завер-
шиться к 2020 году.  План перехода появился в июле 2016 
года, но пилотные проекты ведомства начали проводить 
только к концу 2017-го. Два года — достаточный срок для 
завершения процесса, но многое зависит от того, насколь-
ко активно госструктуры займутся решением задачи, го-
ворит Алексей Раевский, генеральный директор Zecurion.

«Жизненный цикл ПО удлинился, и многие ведомства 
пока не подошли к той черте, когда необходим переход на 
новый софт. Более того, подобные процессы связаны с се-
рьезным издержками. В нынешней ситуации это может 
быть сдерживающим фактором», — добавляет Сергей Плу-
готаренко, директор РАЭК.

Один из самых трудных вопросов при замене иностран-
ного ПО на отечественное — обеспечение его интеграции 
совместимости без потерь в работе, отмечает Ренат Ла-
шин, исполнительный директор АРПП «Отечественный 
софт». «Диалог начался, проблемы обозначены, так что 
сроки, указанные в постановлении правительства, соот-
ветствуют реальным графикам», — считает он.

Как России сохранить цифровой суверенитет — 
подробнее на сайте
rg.ru/art/1519427
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Губернатор
Подмосковья
Андрей
Воробьев
подал
документы
в избирком   

ПРИШЕЛ 
ПЕРВЫЙ 

Ирина Рыбникова 

ГУБЕРНАТОР Подмосковья Ан-
дрей Воробьев вчера подал доку-
менты в Мособлизбирком для 
участия в выборах главы обла-
сти, назначенных на 9 сентября.

«Настрой уверенный, есть 
план действий, который мы 
должны реализовать, — постро-
ить сильное, здоровое и чистое 
Подмосковье. Благоустройство, 
социальная сфера, все, что свя-
занно с образованием, здравоох-
ранением, является нашим при-
оритетом. Мы уже реализовали 
мощный проект по родовспомо-
жению, построив пять перина-
тальных центров. Сейчас другие 
вызовы — кардиология, онколо-
гия, поликлиническое звено. Хо-
тим кардинально поменять эту 
систему», — сказал Воробьев. 

Одними из главных пунктов 
своей будущей предвыборной 
программы действующий губер-
натор также назвал сохранение 
темпов роста регионального 
бюджета, дальнейшее создание 
рабочих мест и внедрение в об-
ласти новых экологических 
стандартов. 

Теперь Андрею Воробьеву 
предстоит пройти муниципаль-
ный фильтр — собрать и предо-
ставить в областную избира-
тельную комиссию подписи в 
свою поддержку от муниципаль-
ных глав и депутатов. Подписей 
должно быть не менее 196, 98 от 
избранных глав и столько же от 

депутатов, и каждую из них нуж-
но заверить нотариально. Со-
брать нотариальное согласие не-
обходимо не менее чем в 51 му-
ниципалитете области, на это 
кандидатам дается время до 7 
июля. Кандидаты, прошедшие 
муниципальный фильтр, счита-
ются официально зарегистриро-
ванными и могут начинать изби-
рательную кампанию. «Я рас-
считываю зарегистрироваться 
до 5 июля», — уточнил Воробьев. 

Как рассказала журналистам 
председатель Мособлизбиркома 
Эльмира Хаймурзина, Воробьев, 
выдвигающийся от «Единой Рос-
сии», стал первым, кто принес 
документы в избирательную ко-
миссию. «Мы также ждем канди-
датов и от других партий, но 
пока только «Единая Россия» в 
установленном порядке провела 
конференцию по выдвижению», 
— отметила Хаймурзина. 

Впрочем, долго ждать не при-
дется. Вчера уже ближе к вечеру 
провела свою конференцию 
«Справедливая Россия», выдви-
нув кандидатом от партии за-
мпреда Московской областной 
Думы Игоря Чистюхина. «Плани-
рую подать документы в Мосо-
близбирком до конца этой неде-
ли, — рассказал Чистюхин «РГ», 
добавив, что в основу его избира-
тельной кампании ляжет необхо-
димость возвращения части пол-
номочий местному самоуправле-
нию — сейчас главы муниципали-
тетов практически лишены само-
стоятельности, так как многие 
важные полномочия централизо-
ваны на областном уровне. 

На сегодня намечена процеду-
ра выдвижения кандидата у реги-
онального отделения партии «Зе-
леные». В субботу, 16 июня, с кан-
дидатами определятся КПРФ, 
ЛДПР и «Альянс Зеленых», а в 
воскресенье проведет конферен-
цию «Яблоко». В Подмосковье, 
согласно региональному законо-
дательству, право выдвигать кан-
дидатов на выборы губернатора 
есть только у партий. 

Настрой уверенный, 
есть план, который 
нужно реализовать, 
— построить 
сильное, здоровое 
и чистое 
Подмосковье
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ПАМЯТЬ В Биробиджане открыли мемориал, посвященный
погибшим в Сирии медсестрам

Напомнят птицы 
Юлия Гарднер, 
«Российская газета», Биробиджан

В
чера в Биробиджане был от-
крыт мемориал, посвящен-
ный погибшим в сирий-

ском городе Алеппо медсестрам 
Надежде Дураченко и Галине Ми-
хайловой. 

Обелиск с двумя летящими 
вверх золотистыми птицами поя-
вился у 301 военного госпиталя, 
где работали женщины. На цере-
монию открытия пришли родст-
венники, военнослужащие, со-
трудники военного госпиталя, 
студенты медицинского коллед-
жа и жители города. Почетное 
право открыть мемориал было 
предоставлено кадетам регио-
нального отделения ДОСААФ 
России. 

Память погибших почтили 
минутой молчания, а затем воз-
ложили цветы к подножию об-
елиска. В завершение церемонии 
в небо выпустили белые воздуш-
ные шары. 

Напомним, Галина Михайлова 
и Надежда Дураченко погибли 5 
декабря 2016 года при обстреле 
мобильного госпиталя, развер-
нутого российскими военными в 
Сирии. 

В декабре 2017 года на здании 
медицинского колледжа в Биро-
биджане в честь погибших от-
крыли мемориальную доску.

Женщины посмертно награ-
ждены орденами. Их похоронили 
на городском кладбище в Биро-
биджане. Этот день в Еврейской 
автономной области объявлялся 
днем траура.

КНИЖНАЯ ПОЛКА 
Студенческий  «Новый 
взгляд» стал книгой

Автопортрет 
на фоне времени

Валерий Выжутович

НАЗВАНИЕ этой книге дал кра-
сно-белый, трепещущий в поры-
вах ветра баннер, с которым выш-
ли на Болотную площадь молодые 
участники знаменитого митинга. 
ВЫ НАС ДАЖЕ НЕ ПРЕДСТАВЛЯ-
ЕТЕ. Фраза моментально стала 
мемом. Кого это «нас» — в разъя-
снении не нуждалось: градус тех 
морозных митингов определяла 
молодежь. Кто это «вы» — в об-
щем, тоже было понятно.

Именно в ту пору и родилась 
идея открыть в «Российской газе-
те» регулярную полосу и отдать 
ее полностью в распоряжение мо-
лодых. Идея принадлежала авто-
ру этих строк, который был (и 
остается) одновременно полити-
ческим обозревателем «РГ» и 
преподавателем факультета ком-
муникаций, медиа и дизайна НИУ 
ВШЭ. И в редакции (с благожела-
тельной заинтересованностью), и 
на факультете (с горячим энтузи-
азмом) идею поддержали. «Вы нас 
даже не представляете»? Что ж, 
студенты одного из престижней-
ших вузов страны будут расска-
зывать о настроениях, вкусах, 
пристрастиях, характеризующих 
молодежь российских мегаполи-
сов. Чем питается пробудившаяся 
гражданская активность тех, кого 
еще недавно считали «пофигиста-
ми»? Кто такие хипстеры? Какие 
предметы, понятия и слова вхо-
дят в моду? Для «РГ» это был но-

вый тематический материк. Осва-
ивать его редакция поручила во-
семнадцатилетним. Полосу на-
звали «Новый взгляд». 

В это мало кто верит, но это 
правда: ни в выборе тем, ни в сти-
ле изложения авторы «Нового 
взгляда» не знали ограничений. 
Единственным условием для них 
было — не углубляться в «инфор-
мационную повестку» (в газете 
хватает штатных сотрудников), а 
рассказывать о себе. О своих мы-
слях и переживаниях. О друзьях. 
Об отношениях с родителями. О 
современных трендах. О первой 
любви и о первых заработанных 

деньгах. О путешествиях. О при-
чудах и увлечениях. О модных 
гаджетах. О больших и маленьких 
радостях. И писать — вопреки 
всем газетным канонам — при-
страстно, взволнованно, с прео-
бладанием личных местоимений. 

Первый выпуск «Нового взгля-
да» с наделавшей шуму статьей 
«Хипстер, кто ты?» вышел 6 июня 
2012 года. С того дня примерно 
раз в два месяца «РГ» делилась 
своей площадью с «НВ», который 
стал по сути газетой в газете. 

Время летело, одна команда 
«Нового взгляда» с получением 
бакалаврских дипломов «сдавала 
дела» другой, потом и в той меня-
лись люди. Время именно что ле-
тело, и летело стремглав…

Бесцензурное шестилетнее су-
ществование студенческой стра-
ницы на полях правительственно-
го официоза достойно быть уве-
ковеченным — так решили тепе-
решние второкурсники медиако-
ма. И предложили издать «Новый 
взгляд» отдельной книгой. 

Шесть лет в нынешнем отече-
ственном летоисчислении — срок 
огромный. Тем, кто готовил к пе-
чати первый выпуск «Нового 
взгляда», сегодня двадцать четы-
ре года. Тем, кто из разрознен-
ных заметок выстраивал цель-
ное повествование, — восемнад-
цать. И это во многом уже раз-
ные поколения — так быстро ме-
няется российская реальность. 
Но укладывая тексты «НВ» под 

книжный переплет, издатели ни-
чего в этих текстах не трогали, 
хотя читали их, вероятно, с тем 
же чувством, с каким младшая 
сестра разглядывает фотогра-
фии старшей, когда той было 
столько же лет. Единственная 
вольность, какую позволили 
себе издатели, — поместить авто-
портрет поколения Z (ну, или по-
пытку автопортрета) в контекст 
времени. Так появились сквоз-
ные вкрапления «Между тем» и 
«Словарный запас», дающие 
хронике настроений и чувств ге-
роев книги информационно-
историческую «подсветку». 

Те, кто, не стараясь понравить-
ся, вел в «Новом взгляде» что-то 
вроде личного дневника, заслу-
живают благодарности хотя бы за 
искренность, сколь бы относи-
тельной она ни была. Но их рас-
сказом о себе актуальность ло-
зунга, давшего этой книге назва-
ние, вовсе не упраздняется. Ника-
кой автопортрет, покуда жив его 
создатель, не может считаться за-
конченным.

Вы нас даже не представляете. 
Поколение Z: попытка 
автопортрета. — Издательские 
решения, 2018. — 278 с.

СЛЕДСТВИЕ Глава 
минсельхоза Оренбуржья 
задержан по подозрению
в мошенничестве
с госсубсидиями

Сущее свинство

Валентина Зотикова, «Российская газета», Оренбург

ВЧЕРА в Оренбурге был задержан министр сельского 
хозяйства, пищевой и перерабатывающей промышлен-
ности региона Михаил Маслов. Чиновника подозревают 
в причастности к хищению бюджетных средств на сумму 
более 100 миллионов рублей. 

С главой регионального минсельхоза задержан также 
учредитель и фактический руководитель селекционно-
гибридного центра (СГЦ) «Вишневский» Виктор Желез-
нов. Операция была проведена в рамках расследования 
уголовного дела о мошенничестве в особо крупном раз-
мере (часть 4 статьи 159 УК РФ). 

— В 2015—2016 годах в Оренбургской области пред-
ставители ООО «СГЦ «Вишневский» похитили денеж-
ные средства на сумму более 100 миллионов рублей, вы-
деленные из федерального и регионального бюджетов в 
качестве субсидий, — уточнила официальный представи-
тель СК РФ Светлана Петренко. — По версии следствия, к 
хищению причастны задержанные Маслов и Железнов.

Одно из крупнейших свиноводческих предприятий 
области — СГЦ «Вишневский» — осенью 2017 года оказа-
лось в центре резонансного скандала: следователями 
были проведены обыски и изъяты документы по уголов-
ному делу о мошенничестве с госсубсидиями. Через не-
сколько дней сотрудники «Вишневского» перекрыли фе-
деральную трассу, соединяющую регион с соседним Ка-
захстаном. Свои действия они объяснили тем, что дейст-
вия силовиков якобы парализовали работу животновод-
ческого комплекса. Для пущей убедительности на дороге 
был установлен загон с голодными свиньями — по словам 
работников, после изъятия правоохранителями жестких 
дисков со служебных компьютеров автоматизированная 
система кормления животных, что называется, встала. 
Участники несанкционированной акции даже выдвину-
ли версию, что речь идет о рейдерском захвате предпри-
ятия. Следственному комитету России тогда пришлось 
выступить по этому поводу с официальным заявлением: 
в ведомстве заверили, что «при проведении оперативно-
следственных мероприятий принимались меры к недо-
пущению нарушения производственных процессов». 

СГЦ «Вишневский» включает в себя две фермы. Сум-
марно там выращивалось почти 90 тысяч голов свиней, 
половина которых содержится на площадях обанкротив-
шегося свинокомплекса «Тимашевский». Его имущество 
в ходе торгов перешло «Вишневскому». Именно на вос-
становление и модернизацию комплекса и была взята 
бюджетная субсидия. По данным СК РФ, часть суммы 
была похищена. Первоначально речь шла о махинациях 
на сумму около 50 миллионов рублей. Впоследствии раз-
мер ущерба, нанесенного бюджету, вырос вдвое.

Постановление 
Центральной избирательной комиссии 

Российской Федерации
от 14 июня 2018 г. № 162/1323-7 г. Москва

О назначении дополнительных выборов 
депутатов Государственной Думы 

Федерального Собрания 
Российской Федерации седьмого созыва 

по одномандатным избирательным 
округам

В связи с досрочным прекращением полномочий депутатов 
Государственной Думы Федерального Собрания Российской 
Федерации седьмого созыва, избранных по одномандатным 
избирательным округам Саратовская область — Саратовский 
одномандатный избирательный округ № 163, Тверская область 
— Заволжский одномандатный избирательный округ № 180, 
Саратовская область — Балашовский одномандатный избира-
тельный округ № 165, Нижегородская область — Нижегородский 
одномандатный избирательный округ № 129, Калининградская 
область — Центральный одномандатный избирательный округ 
№ 98, Амурская область — Амурский одномандатный избира-
тельный округ № 71, Самарская область — Самарский одноман-
датный избирательный округ № 158, руководствуясь пунктом 29 
статьи 27 и статьей 97 Федерального закона «О выборах депута-
тов Государственной Думы Федерального Собрания Российской 
Федерации», Центральная избирательная комиссия Российской 
Федерации постановляет:

1. Назначить на 9 сентября 2018 года в одномандатных изби-
рательных округах Амурская область — Амурский одномандат-
ный избирательный округ № 71, Калининградская область — 
Центральный одномандатный избирательный округ № 98, Ниже-
городская область — Нижегородский одномандатный избира-
тельный округ № 129, Самарская область — Самарский одноман-
датный избирательный округ № 158, Саратовская область — 
Саратовский одномандатный избирательный округ № 163, Сара-
товская область — Балашовский одномандатный избирательный 
округ № 165, Тверская область — Заволжский одномандатный 
избирательный округ № 180 дополнительные выборы депутатов 
Государственной Думы Федерального Собрания Российской 
Федерации седьмого созыва по одномандатным избирательным 
округам.

2. Принять к сведению, что полномочия окружных избира-
тельных комиссий по одномандатным избирательным округам, 
перечисленным в пункте 1 настоящего постановления, осуществ-
ляются следующими избирательными комиссиями субъектов 
Российской Федерации: Избирательной комиссией Амурской 
области, Избирательной комиссией Калининградской области, 
Избирательной комиссией Нижегородской области, Избиратель-
ной комиссией Самарской области, Избирательной комиссией 
Саратовской области, Избирательной комиссией Тверской обла-
сти.

3. Опубликовать настоящее постановление в официальном 
печатном органе Центральной избирательной комиссии Россий-
ской Федерации — журнале «Вестник Центральной избиратель-
ной комиссии Российской Федерации» и официальном сетевом 
издании «Вестник Центральной избирательной комиссии Рос-
сийской Федерации», а также направить в «Российскую газету» 
для официального опубликования.

Заместитель Председателя 
Центральной избирательной комиссии 

Российской Федерации 
Н. Булаев

Секретарь 
Центральной избирательной комиссии 

Российской Федерации 
М. Гришина

Обелиск установили у 301 военного госпиталя, где работали медсестры. 
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Мы писали о том, что нас действительно волновало

Елена Базина,
редактор «Нового взгляда» в 2012—2014 гг.

Сначала мы отнеслись к идее «Нового взгляда» с недоверием. Газета правитель-

ства Российской Федерации, как-никак. Мы боялись, что из нас попытаются сде-

лать образцово-показательную молодежь. Но за два года, что я редактировала 

«Новый взгляд», не было ни одного материала, ни одной темы, которые были бы 

отвергнуты по соображениям цензуры. В текстах «Нового взгляда» мы просто 

были собой, со своими маленькими радостями, вроде покупки долгожданной 

вещицы, и со своими слабостями, вроде мистической тяги к айфонам. Быть со-

бой — по сути, и было главным требованием «Нового взгляда»… Когда я проходи-

ла собеседования в Европе и рассказывала про свой опыт работы в «Россий-

ской газете», мне всякий раз задавали вопрос о цензуре в РФ. Я честно отвечала, 

что по крайней мере в «РГ» мои материалы никогда цензуре не подвергались…

Не знаю, удалось ли в итоге «Российской газете» расширить свою аудиторию, но 

мы, авторы «Нового взгляда», от такой коллаборации выиграли однозначно. У 

нас, студентов второго курса, появилась возможность публиковаться в главной 

газете страны. Опыт работы в «Новом взгляде» до сих пор гордо красуется в 

моем резюме. Эта газетная полоса позволила нам учиться журналистике вжи-

вую, под руководством талантливого наставника, который общался с нами на 

равных, подсказывал, как можно решить ту или иную тему, а когда надо, вносил 

деликатную правку. Но, мне кажется, самое главное, что дал нам «Новый взгляд», 

— это вера в то, что ты можешь быть собой, и это может быть кому-то интересно.

Книга «Вы нас даже не представляете» продается в магазине 
«Москва» (Тверская ул.,8): зал российской прозы, 
раздел «Новинки и бестселлеры». 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ!

Сегодня Вы получили очередной выпуск специ-
ального приложения к «Российской газете» — 
«Дыхание Китая».
Было бы интересно узнать ваше мнение о на-
шем совместном проекте с Международным 

 
за Ваши отзывы о материалах выпуска,  
которые вы можете отправить по адресу: 
reklama@rg.ru

Актуально Все московские трамваи будут работать 
без турникетов 

Вход свободен 

Светлана Батова  

С 
завтрашнего дня, 16 
июня, все московские 
трамваи будут рабо-
тать без турникетов. 
На своей странице 

Twitter мэр Москвы Сергей Собя-
нин написал: «Теперь можно вхо-
дить в любую дверь, это очень 
экономит время в поездке». 

Напомним, турникеты в сто-
личных трамваях начали сни-
мать постепенно, с запуском 
длинных низкопольных вагонов. 
«С тех пор как мы стали убирать 
турникеты, количество трамвай-
ных пассажиров выросло на 8%», 
— отметил мэр. Сейчас в столице 

без турникетов работает 31 
трамвайный маршрут, всего их в 
городе 47. «Благодаря тому, что 
войти в трамвай можно в любую 
дверь, пассажиры экономят 10—
15 минут в поездках», — заявил  
первый замгенерального дирек-
тора Мосгортранса Борис Тка-
чук.

Помимо свободного входа во 
все двери, снятие турникетов по-
зволяет организовать на мар-
шруте и тактовое движение, ког-
да трамваи подходят через рав-
ные промежутки времени, как в 
метро, — движение становится 
более предсказуемым, трамвай 
не теряет времени на остановках 
из-за задержек в посадке.

Кроме того, в Москве с начала 
года начали снимать турникеты и 
на автобусных маршрутах, где 
работают машины особо боль-
шой вместимости. Сейчас их око-
ло 80, в их числе и некоторые во-
стребованные у москвичей экс-
прессы. Совсем недавно турни-

кеты сняли на хордовом 908-м 
экспрессе, который пересекает 
сразу шесть линий метро от «Ка-
ширской» зеленой ветки до «Фи-
левского парка» голубой. 

Как только турникеты из трамваев 
убрали — в них сразу выросло 
количество пассажиров. 

ИНИЦИАТИВА Сергей Лукьяненко и Вадим Дымов запустили сайт 
движения «За Собянина» 

Фантаст и реалист 
объединились 
Любовь Проценко 

П
исатель Сергей Лукьянен-
ко и бизнесмен Вадим Ды-
мов запустили сайт дви-

жения «За Собянина» в поддер-
жку действующего мэра на пред-
стоящих в сентябре выборах 
(http://zasobyanina.ru/). 

«Онлайн-платформа позволя-
ет сказать спасибо градоначаль-
нику за конкретные позитивные 
улучшения в жизни столицы, со-
держит новости, а также инфор-
мацию об акциях движения. Ре-
гистрируясь на сайте, горожанин 
автоматически становится 
участником движения, и его фото 
и обращение попадают в соответ-
ствующую галерею на сайте. До-
полнительно платформа агреги-
рует все посты из социальных се-
тей по тегу #ЗаСобянина», — го-
ворится на новом интернет-ре-
сурсе. 

Организаторы сайта отмеча-
ют, что к моменту его запуска к 

команде единомышленников Со-
бянина уже присоединились не-
сколько десятков деятелей куль-
туры и спорта, журналисты, об-
щественные деятели. Среди них 
актриса Светлана Немоляева, те-
леведущий Андрей Малахов, рек-
тор ГИТИСа Григорий Заслав-
ский и многие другие. 

Идеей сайта писатель-фантаст 
Сергей Лукьяненко поделился с 
бизнесменом, основателем груп-
пы «Дымов» Вадимом Дымовым 
в начале июня. По его мнению 

Москву, один из самых динамич-
ных городов на Земле, ждет фан-
тастическое будущее. А потому 
есть смысл поддержать действу-
ющего главу города, который уже 
сейчас закладывает фундамент 
достойной жизни города как в на-
стоящем, так и в будущем. 

«Я поддерживаю Сергея Се-
меновича, считаю, что это тот че-
ловек, который развивает город в 
лучшую сторону», — откликнулся 
Вадим Дымов. И пояснил, что он 
был доверенным лицом Собяни-

на еще в прошлые выборы, в 2013 
году, и считает, что за это время 
им была проделана очень боль-
шая работа и вообще Москве по-
везло, что во главе ее стоит такой 
хозяйственник — немногослов-
ный, зато конкретный человек, 
который предпочитает больше 
делать, чем говорить. 

Напомню, выборы мэра Мо-
сквы пройдут 9 сентября. Доку-
менты на выдвижение кандида-
тами уже подали 13 человек — 
четверо от партий и девять само-
выдвиженцев, среди которых и 
Собянин. Сам он объяснил свое 
решение так: «Буду выдвигаться 
от партии москвичей». 

«Читатели должны думать 
сами, смотреть вокруг, вспоми-
нать о том, что было, и думать о 
том, какой они видят Москву. 
Каждый человек должен сам для 
себя решить, кого поддерживать. 
Но я надеюсь, что поддержат Со-
бянина», — обращается к посети-
телям сайта Сергей Лукьяненко. 

Акцент

 Писатель считает, что Москву 
ждет фантастическое буду-
щее. А потому есть смысл под-
держать действующего мэра 
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Несмотря на снятие турникетов, количество безбилетников в сто-
личных автобусах, троллейбусах и трамваях сокращается. Как сооб-
щили «РГ» в пресс-службе «Организатора перевозок», с начала года 
поймано 80 тысяч зайцев, или на 10% меньше, чем за тот же период 
прошлого. Еже дневно в столичном транспорте работают 250 контр-
олеров.
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Константин Волков

П
резидент Македонии Гёрге 
Иванов отказался подпи-
сать договор между Ско-

пье и Афинами о переименова-
нии Македонии в Республику Се-
верная Македония. Таким обра-
зом соглашение, разработанное 
премьером Греции Алексисом 
Ципрасом и его македонским 
коллегой Зораном Заевым, оказа-
лось подвешенным, а вместе с 
ним — и перспективы вступления 
Македонии в Евросоюз и НАТО.

Ранее главы правительств 
двух стран согласовали переиме-
нование Македонии в Республи-
ку Северная Македония, чтобы 
тем самым положить конец для-
щемуся более четверти века спо-
ру касательно названия «Македо-
ния», которое Греция считает 
своим. Согласование шло при 
поддержке в первую очередь Лон-

дона — британский премьер Тере-
за Мэй даже приезжала в Скопье 
18 мая, чтобы рассказать о преи-
муществах вступления в Евросо-
юз. Это был первый визит в Маке-
донию главы правительства Сое-
диненного Королевства с 1999 
года.

Но президент Гёрге Иванов за-
явил, что не намерен подписы-
вать соглашение о переименова-
нии. Он выступил с обращением к 
нации, сказав, что «такой нанося-
щий ущерб договор, уникальный 
в истории человечества, для меня 
недостоин и неприемлем. С ним 
нарушается конституция, зако-
ны, разрушаются государствен-
ные институты. Я не буду легали-
зовывать политическую самодея-
тельность». Кроме того, Иванов 
призвал «прекратить спекуля-
ции на стратегических целях 
Скопье, таких как вступление в 
Евросоюз и НАТО». Оппозицион-

ная македонская партия ВМПО-
ДПМНЕ поддержала президента, 
назвав договор с Грецией «капи-
туляцией». В ответ кабинет мини-
стров Македонии выпустил заяв-
ление, где обвинил главу государ-
ства в отсутствии ответственно-
сти. 

Как Македония выйдет из ны-
нешнего тупика, станет ясно в 
ближайшие дни. Время работает 
против сторонников переимено-

вания. На 28—29 июня запланиро-
вана презентация в Евросоюзе 
соглашения о переименовании, 
что должно было стать отправной 
точкой для начала переговоров о 
вступлении Македонии в ЕС. Так-
же ожидалось, что уже в июле 
стране поступит приглашение 
присоединиться к НАТО.

Если переименование все же, 
тем или иным способом, будет со-
гласовано, то следом решение 

должны утвердить парламенты 
Греции и Македонии. Но оконча-
тельно легитимным оно станет 
лишь после референдума в Маке-
донии, намеченного на сентябрь. 
Эксперты полагают, что в бли-
жайшие три месяца в стране 
пройдет масштабная агитацион-
ная кампания в пользу смены на-
звания. Если переименование 
произойдет, придется внести из-
менения в конституцию Македо-
нии, а также в массу других доку-
ментов, включая паспорта гра-
ждан. Но менять, например, па-
спорта, как разъяснило македон-
ское правительство, станут не 
сразу, а по истечении срока их 
действия. Также не будут убраны 
статуя Александра Македонского 
в центре Скопье и другие памят-
ники и этнонимы, отсылающие к 
царству великого полководца. 
Вместо этого рядом с названиями 
повесят таблички с пояснениями.

РАКУРС Форум образования
соберет в Москве
ведущих экспертов
со всего мира 

Умный городок 

Сергей Жуков 

НА МЕЖДУНАРОДНЫЙ форум «Город образования», 
который с 30 августа по 2 сентября во второй раз пройдет 
в Москве, приедут более 200 экспертов из 70 стран. Детали 
журналистам раскрыл программный директор мероприя-
тия Павел Кузьмин. 

Впервые столица приняла форум в прошлом году. Тогда 
его на ВДНХ посетили более 35 тысяч человек. В нынеш-
нем году программа шире — четыре дня вместо трех, и го-
стей ожидается значительно больше — около ста тысяч. 
Приедут и свыше 200 российских и зарубежных экспер-
тов: чиновники, ученые, авторы книг и создатели иннова-
ционных школ. Например, в Москву собираются амери-
канский футуролог Томас Фрей, известный психолог и ис-
следователь Альфи Кон. Полный список, по словам Кузь-
мина, будет известен позже — как только все именитые 
участники дадут добро на свой приезд. 

Место дислокации форума не изменилось — «Город об-
разования» снова «вырастет» в 75-м павильоне ВДНХ. За 
четыре дня там пройдут более 400 мероприятий — лекции, 
мастер-классы, дискуссии, встречи и презентации. На них 
обсудят цифровизацию образования, профессии будуще-
го, новые образовательные ресурсы и технологии. 

В ближайшее время организаторы запустят официаль-
ный сайт форума, там же и разместят программу. Некото-
рые детали тем не менее уже известны. В частности, запла-
нирована большая международная конференция чиновни-
ков, отвечающих за образование в своих городах и странах. 
Откроется в павильоне и съезд учителей. Его тему обнаро-
дуют в августе. Впервые на ВДНХ проведут интерактивный 
педагогический марафон. Здесь учителя из разных регио-
нов поговорят о последних трендах обучения и обменяют-
ся опытом. Показать себя будет возможность и у школьни-
ков. Они представят свои мобильные приложения на хата-
коне. Разработки детей оценят профессионалы IT-отрасли. 
Компании же презентуют на выставке новые электронные 
ресурсы, современную компьютерную технику и оборудо-
вание для инженерных и медицинских классов.

ТУРИЗМ В городах 
проведения ЧМ-2018 
отели забронированы
полностью

Вот это номер

Евгений Гайва

ГОСТЕЙ чемпионата мира по футболу FIFA в городах-
организаторах размещают в новых отелях, построенных 
к первенству. Забронировано до 90 процентов номеров, 
рассказывают представители туротрасли. 

Только в рамках правительственной программы под-
готовки к проведению чемпионата за счет внебюджет-
ных средств построено 20 отелей — в Волгоградской, Ро-
стовской, Самарской, Нижегородской, Калининград-
ской областях и Республике Мордовия, сообщили в Рос-
туризме. Эти гостиницы входят в крупные международ-
ные сети и в совокупности включают 2,5 тысячи номе-
ров. Кроме того, в некоторых городах-организаторах но-
вые отели появились и вне правительственной програм-
мы. Так что дефицита мест нет, как и их избытка. 

«На время проведения чемпионата мира отели в Са-
ранске загружены на 
100 процентов», — 
рассказала «РГ» за-
меститель министра 
культуры, нацио-
нальной политики, 
туризма и архивного 
дела Республики 
Мордовия Марина 
Жулина. К первенст-
ву в столице Мордо-
вии построили четы-
ре отеля. В Калинин-
граде также появи-
лось четыре новых 
отеля. «По данным мониторинга, загрузка гостиниц в пе-
риод первых двух матчей составляет около 80 процен-
тов, двух последних — около 85 процентов», — отметили в 
министерстве по культуре и туризму Калининградской 
области. 

После чемпионата спрос на гостиницы, конечно, со-
кратится. Например, в отеле Mercure в Саранске свобод-
ные места есть уже с 29 июня, рассказали в службе бро-
нирования. Но специалистов пустующие отели после за-
вершения чемпионата не пугают. В том же Саранске на-
шли оригинальное решение: один из новых отелей на 800 
номеров после первенства перейдет в жилой фонд, то 
есть станет многоквартирным домом. Кроме того, есть 
расчет на долгосрочный эффект. По мнению Юрия Крав-
цова из комитета культуры Волгоградской области, чем-
пионат даст импульс развитию туризма.

СКАНДАЛ Президент Македонии отказался переименовывать свою страну 
даже ради вступления в Евросоюз 

Иванов пошел на принцип

Резонанс Президент США Дональд Трамп 
вновь обидел европейских партнеров

Семерка больше не «гуд»

Евгений Шестаков

В
стреча G7 в Канаде дав-
но завершена, но ее 
участники продолжают 
заочно обмениваться 
«уколами», отлично со-

знавая, что возникшие между 
ними разногласия никуда не ис-
чезли. Еврокомиссия объявила о 
выделении в  следующем бюдже-
те ЕС дополнительных средств на 
европейские оборонительные 
проекты, причем реализовывать-
ся они будут вне рамок НАТО. А 
Германия, судя по заявлениям ее 
лидеров, и вовсе рассчитывает 
стать неформальным лидером ан-
титрамповского движения в Ста-
ром Свете. 

Но президент США, в свою 
очередь, не забывает о европей-
ских «союзниках» и их амбициях. 
В четверг Трамп развил в ин-
тервью дружественной телеком-
пании Fox News тезис, который 
во время G7 особенно сильно раз-
дражал большинство его оппо-
нентов. Речь идет о выдвинутой  
главой Белого дома идее вновь 
вернуться к формату «восьмер-
ки», пригласив к переговорам 
российского президента Влади-
мира Путина.  Тогда озвученная 
Трампом инициатива вызвала не-
годование у канцлера Германии, 
которую поддержали британский 
и канадский премьеры. В то вре-
мя, как глава итальянского пра-
вительства, напротив, счел пред-
ложение Трампа  уместным и 
дальновидным.

Теперь Fox News вновь попро-
сил хозяина Белого дома объя-
сниться по поводу возможного 
преобразования «семерки» в 
«восьмерку». И американский 
лидер с видимым удовольствием 
«подколол» оппонентов в Европе, 
публично заявив: «Было бы луч-
ше, если бы они (представители 
России) были на G7». «Я не за Рос-
сию, я за США», — продолжал на-
стаивать Трамп. После чего пу-
стился в рассуждения о том, что 
«если бы Путин находился на 
встрече в Канаде, я мог бы попро-

сить его сделать то, что было бы 
хорошо для мира, хорошо для 
страны, хорошо для него».

При этом Трампа абсолютно 
не смутила реакция Кремля, ра-
нее объявившего, что на данном 
этапе Москва делает акцент на 
других международных форма-
тах. В свою очередь, президент 
России довольно равнодушно от-
несся к озвученной Трампом 
идее. Путин  напомнил, что Рос-
сия из «семерки»-«восьмерки» 
никуда не выходила. В качестве 

«алаверды» он сделал встречное 
предложение Белому дому, при-
гласив коллег по G7 приехать на 
очередную встречу в Москву — 
«мы будем рады всех видеть».

Впрочем, весь спектакль во-
круг приглашения России на G7 
был нужен Трампу вовсе не пото-
му, что в ходе саммита его  участ-
ники, по словам президента 
США,  «25 процентов времени по-
святили обсуждению действий 
Кремля».  Ведь состоявшаяся ди-
скуссия, и это хорошо известно, 
свелась в основном к голослов-
ным обвинениям в адрес Москвы, 
с которыми согласился и Трамп. 
Тем не менее в четверг американ-
ский лидер, похоже, просто не 
смог удержаться от того, чтобы 
лишний раз не «потроллить» сво-
их недругов, как внутри страны, 
так и за ее пределами, таким 
образом напомнив, что экономи-
ческая несговорчивость может 
иметь для них в перспективе весь-
ма неприятные внешнеполитиче-

ские последствия. Такие, напри-
мер, как приглашение на G7 Вла-
димира Путина по требованию 
США.

Однако у инициативы Трампа 
поменять формат саммитов с «се-
мерки» на «восьмерку»  может 
быть и другой, более прагматич-
ный подтекст. События на G7 
продемонстрировали, что преж-
ние модели управления миром 
быстро теряют эффективность. 
Глава Белого дома лишь констати-
ровал для него очевидное: воз-

вращение Москвы в переговор-
ный процесс - неполиткоррек-
тное для Запада, но вынужденное 
решение, которое будет способ-
ствовать укреплению мирового 
порядка. На фоне растущего зна-
чения таких международных 
форматов, как «двадцатка», ШОС 
и БРИКС, где, по словам мини-
стра иностранных дел РФ Сергея 
Лаврова, Россия прекрасно рабо-
тает и где «разделяют российские 
подходы», нынешняя «семерка» 
уже выглядит внешнеполитиче-
ским анахронизмом и от саммита 
к саммиту теряет свое значение. 
Так что предложение Трампа о 
возвращении Москвы за стол G7 
не было сиюминутной импрови-
зацией: глава США действитель-
но рассчитывает, что Москва ока-
жется в состоянии перезагрузить 
«семерку»-«восьмерку», придав 
своим присутствием этому фор-
мату больше легитимности. При 
этом американский лидер отдает 
отчет, что его инициатива по по-

вышению роли Кремля в миро-
вых делах встретит прохладное 
отношение большинства евро-
пейских партнеров США, не гово-
ря о нескрываемом возмущении 
русофобов в конгрессе. Но Трамп 
упорно продолжает ее продви-
гать, по крайней мере, на вер-
бальном уровне через лояльные 
ему СМИ.

Одно из объяснений этой бун-
тарской, на первый взгляд, геопо-
литической логике президента 
США можно найти в его книге 
«Искусство заключать сделки». 
Перечисляя  10 ключевых эле-
ментов успешной сделки, Трамп в 
качестве слагаемых своего  успе-
ха называет, во-первых, макси-
мальную гибкость в бизнесе. А во 
вторых, свою способность при-
влекать внимание к своим проек-
там через некоторую браваду, 

хвастовство, призванное пора-
зить воображение публики. При-
чем американский лидер никогда 
не скрывал, что многие подходы, 
которые он применял в качестве 
предпринимателя, были, с его 
точки зрения, успешно адаптиро-
ваны им к нуждам политики. Не 
вызывает сомнений: предложе-
нием вновь расширить «семер-
ку» до «восьмерки» с участием 
России воображение партнеров 
Трамп поразил. Причем надолго...         

Лидеры стран «большой восьмер-
ки» на саммите в Северной 
Ирландии в 2013 году.  Трамп пред-
лагает вновь вернуться к этому 
формату. 

После чемпионата спрос на гостиницы сократится.

Акцент

 Глава Македонии назвал 
переименование страны 
политической 
самодеятельностью

Акцент

 Глава США действительно 
рассчитывает, 
что Москва окажется 
в состоянии перезагрузить 
«семерку»-«восьмерку»

В городах-организа-
торах ЧМ-2018 
в рамках правитель-
ственной програм-
мы построено 
20 новых отелей

Чем запомнилась встреча 
G7 в Канаде — 
читайте на сайте
rg.ru/art/1554835

МЕЖДУ ТЕМ 

В ГОСДЕПЕ ИЩУТ НЕЛОЯЛЬНЫХ
В госдепартаменте США появился сотрудник, активно изучающий политиче-

ские взгляды и степень лояльности своих коллег президенту Дональду Трампу 

и его повестке. По данным журнала Foreign Policy, ссылающегося на действую-

щих и бывших дипломатов, речь идет о старшем советнике в бюро по междуна-

родным организациям Мэри Сталл, назначенной два месяца назад. Эта чинов-

ница, ранее занимавшаяся лоббизмом в сфере продуктов питания и напитков, 

«активно составляет списки и собирает данные» о дипломатах и работниках 

американских представительств при международных организациях. В частно-

сти, она просматривает страницы коллег в социальных сетях, выявляя, по выра-

жению одного из источников, «идеологические девиации». Сталл интересова-

лась у американских сотрудников при ООН и Всемирной организации здраво-

охранения сведениями о коллегах, расспрашивая, когда и кто именно из пре-

дыдущей администрации Барака Обамы пригласил тех на работу. «Она копает 

под работающих при ООН американских граждан, чтобы выяснить, марширу-

ют ли они в ногу», — считает источник. Например, чиновник обращает внимание 

на то, как сотрудники относятся к инициативам и проектам предыдущей адми-

нистрации — выражают ли им открытую поддержку, способствуют ли продви-

жению соответствующих документов вверх по бюрократической цепочке. По 

данным журнала, Сталл стремится замкнуть весь документооборот в бюро на 

себя, вычищая из документов выражения «международное право» и «междуна-

родный порядок». Как и хозяин Белого дома, и ряд его основных советников, 

чиновница крайне критично и пренебрежительно высказывается о междуна-

родных институтах. В своих записях в социальных сетях она не раз призывала 

«Осушить глобальное болото!». Этот слоган президент США использовал для 

объявления войны вашингтонскому политическому истеблишменту.

Подготовил Игорь Дунаевский

Как сотруднику оформить отпуск 
за счет работодателя
rg.ru/art/1550055
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Банки начнут 
отчитываться 
об украденных 
хакерами 
деньгах 
перед ЦБ

С 1 ИЮЛЯ — 
НА КИБЕРУЧЕТЕ

Игорь Зубков

РОССИЙСКИЕ банки с 1 июля 
будут обязаны отчитываться пе-
ред Центробанком РФ об объеме 
похищенных хакерами средств 
и суммах, возмещенных постра-
давшим клиентам. Для этого ре-
гулятор изменил форму отчетно-
сти о событиях, связанных с на-
рушением защиты информации 
при переводе денежных средств.

С этого же дня вступают 
в силу изменения в положение 
ЦБ № 382-П, согласно которым 
банки обязаны информировать 
ФинЦЕРТ Банка России об инци-
дентах в сфере кибербезопасно-
сти. Сейчас информационный 
обмен доброволен.

Все это вместе с запуском ме-
ханизма по остановке и блоки-
ровке подозрительных транзак-
ций позволит создать единую 
автоматизированную систему 
противодействия кибермошен-
никам.

Анализ отчетности по новой 
форме позволит понять, как ра-
ботает норма, обязывающая 
банк возместить физлицу в пол-
ном объеме похищенные с его 
счета деньги, если хищение было 
обнаружено им вовремя (ста-
тья 9 Закона о национальной 
платежной системе), рассказы-
вал ранее и.о. директора Депар-
тамента информационной без-
опасности Банка России Артем 
Сычев в интервью «Российской 
газете». 

«Изменение формы отчетно-
сти позволит повысить досто-
верность данных о событиях, 
связанных с нарушением защи-
ты информации при осуществле-
нии переводов денежных 
средств, более эффективно 
контролировать риски операто-
ров по переводу денежных 
средств и услуг платежной ин-
фраструктуры, — говорится в со-
общении регулятора. — Кроме 
того, предоставляемая ими ин-
формация позволит более точно 
оценивать качество систем 
управления рисками и капита-
лом кредитных организаций 
и банковских групп».

СТАТИСТИКА 
Паспорта 
футбольных
болельщиков 
получили
миллион 
человек

ОДНОГО ПОЛЯ 
ЯГОДЫ

Татьяна Шадрина

ДО НАЧАЛА чемпионата мира 
по футболу, по данным на утро 
14 июня, паспорта болельщиков 
(FAN ID) получили 1,067 милли-
она человек из разных стран. 
Об этом «Российской газете» 
 сообщили в минкомсвязи.

Больше всего FAN ID на руках 
у россиян — 651 тысяча. На вто-
ром месте по числу выданных 
паспортов болельщиков с боль-
шим отрывом идут китайцы — 
50 тысяч, на третьем месте стоят 
США — 45 тысяч. Далее по списку 
идут Мексика, Аргентина, Бра-
зилия, Германия, Колумбия 
и Перу, следом — Египет и Поль-
ша. Разброс небольшой — от 
19 тысяч до 38 тысяч FAN ID, 
и их число в ближайшее время 
сильно вырастет.

Так, на данный момент допол-
нительно заказано 1,29 миллио-
на паспортов болельщиков. Все-
го FIFA продала 2,4 миллиона би-
летов. Возможно, что кто-то из 
владельцев купил не один, а два 
или три билета на матчи мундиа-
ля. В любом случае, в России го-
товы выдать и два миллиона FAN 
ID. Главное, чтобы владельцы би-
летов заранее оформляли па-
спорта болельщиков и приходи-
ли за ними не перед самым нача-
лом матча, который они намере-
ны посмотреть.

FAN ID можно получить в спе-
циальных центрах выдачи, по 
почте, в зарубежных подразделе-
ниях Россотрудничества, а так-
же в визовых центрах VFS Global 
по всему миру (для иностранцев 
и лиц без гражданства). В Москве 
паспорта болельщиков также 
можно получить в некоторых 
МФЦ.
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ВЫСТАВКА 
Фотографические
выставки к открытию
чемпионата мира
по футболу

Острые блюда

Жанна Васильева

ФУТБОЛ и фотография, может, и не близнецы, и даже 
не двойняшки, но связаны крепкими узами. Спортив-
ная фотографии — высший пилотаж репортажной съем-
ки. Мгновенная реакция, чувство момента и ощущение 
фотоаппарата как продолжения собственной руки 
и глаза — тут само собой подразумеваются. Неудиви-
тельно, что из спортивной фотографии вышли не толь-
ко замечательные мастера репортажа, в том числе во-
енного, но и фотографы моды (Мартин Мункачи тому 
яркий пример). Фотограф на футбольном стадионе не 
только летописец страстей, отчаянной борьбы за мяч, 
«острых моментов» у ворот, он еще и способен очень 
много сказать о времени, нравах, социуме и… о себе. 
Фотографические выставки, посвященные футболу, се-
годня обречены стать хитами. Но они замечательны от-
нюдь не только тем, что открылись накануне чемпио-
ната мира по футболу в Москве.

Выставка 
«Спорт — это искус-
ство» (до 22 июля) 
в Институте русско-
го реалистического 
искусства (ИРРИ), — 
совместный проект 
ИРРИ, Мультимедиа 
Арт Музея Москвы 
(МАММ) и Центра 
фотографии имени 
братьев Люмьер. 
Фактически исто-
рия советской фо-
тографии и отечест-
венного футбола оказываются здесь равноправными 
сюжетами. 

Первая представлена именами Льва Бородулина , 
Александра Абазы, Всеволода Тарасевича, Сергея Ва-
сина, Бориса Кауфмана, Сергея Болдина и других заме-
чательных мастеров. 

Достаточно, например, увидеть снимок Сергея Ва-
сина послевоенных 1940-х, где вратарь снят в прыжке, 
летящим над землей и на зрителей, но в развороте — 
принимающим мяч-снаряд, чтобы почувствовать сжа-
тую, как пружина, энергию снимка. Черно-белого, сня-
того наверняка старенькой «Лейкой» и — совершенно 
неотразимого в своей витальности, сплавляющего эк-
спрессию движения и уравновешенную на диво компо-
зицию. 

Вторая история развернута в параллельном расска-
зе об игре, трагедиях и победах, словом, о жизни леген-
дарных Льва Яшина и Алексея Хомича, Эдуарда 
Стрельцова и Галимзяна Хусаинова, Дмитрия Багрича 
и Валерия Лобановского… 

Впрочем, сюжет, предложенный на выставке, много 
шире истории игр и побед. Если в начале 1930-х съемка 
футбола привлекала богатством неожиданных ракур-
сов, мощью энергии, возможностью продемонстриро-
вать сплоченность, сыгранность командной игры, то 
в годы оттепели и чуть позже брутальная игра настоя-
щих мужчин неожиданно получает в снимках совет-
ских мастеров дополнительное лирическое измерение. 
На фото Бориса Кауфмана «Два первых» (1970-е) фо-
кус внимания переносится с поля игры на зрителей. 
Точнее — на маленького зрителя, стоящего за сеткой 
футбольных ворот. На спине его курточки — самодель-
ный белый номер «1». Перед сеткой — вратарь, напря-
женно следящий за игрой. Сюжет о футболе становится 
еще историей взросления, приобщения к взрослому от-
цовскому миру. 

Иное «расширение» футбольной темы предлагает 
персональная выставка Сергея Новикова «Grassroots. 
Низовой футбол в России» (до 15 июля) в Центре фо-
тографии имени братьев Люмьер. 39-летний фотограф 
из Чебоксар Новиков — одна из восходящих звезд новой 
российской фотографии — замечен и на фотофестивале 
в Арле, и на Football Film Festival Berlin, и на москов-
ском PHOTOBOOKFEST’е. 

Новиков за последние шесть лет объехал дюжину 
российских городов, снимая игру футбольных команд 
на местных стадионах. Тут тренировки и известных ко-
манд, и просто обычных людей, с увлечением гоняю-
щих мяч на лужке за деревянным домом… Но при этом 
Новиков выстраивает свою футбольную серию как ис-
следование: его внимание привлекают равно игроки, 
стадион, на котором они играют, пейзаж, возникаю-
щий в кадре… Словом, перед нами очень грамотно вы-
строенный социокультурный сюжет, где стадион ста-
новится «точкой входа» в мир города, региона и людей, 
живущих в нем. Жанр репортажной фотографии нео-
жиданно мигрирует в сторону «пейзажа», городского 
по преимуществу, но не обязательно. На фоне домен-
ных труб или сибирских рек, в захолустье крохотных 
городов и на фоне сияющих золотом храмов стадионы 
возникают как мир безусловный, неотменимой под-
линной реальности игры. Этот низовой, растущий сам 
по себе, как трава, любительский футбол оказывается 
и настоящей жизнью, и радостью, и полем встреч, тор-
жеств и драм… 

Кроме фотографий на выставке можно увидеть еще 
и веб-док «Бей-беги», смонтированный из найденных 
в Сети видеозаписей игр низового футбола. Образова-
тельная и лекционная программа, разумеется, прила-
гается. 

КИНО В прокат вышел главный триллер 2018 года

Надвое сказала
Александр Нечаев

П
осле смерти бабушки се-
мья из американской глу-
бинки вдруг начинает 

сталкиваться с труднообъясни-
мыми и трагическими события-
ми. Вот странноватая девочка — 
внучка — отрезает голову птичке, 
а через десять минут уже сама 
лежит без головы на безлюдной 
трассе. Несчастный случай? 
А если нет? В это чем дальше, тем 
больше начинает верить мать се-
мейства,  которая однажды 
встречает на стоянке супермар-
кета женщину. У той тоже есть 
опыт утраты — и вскоре обе ста-
нут практиковать спиритиче-
ские сеансы, чтобы пообщаться 
с умершими родственниками.

«Реинкарнация» вышла в рос-
сийский прокат с богатым шлей-
фом восторженных отзывов от 
критиков, объявивших фильм 
едва ли не главным открытием 
«Сандэнса» — крупнейшего фе-
стиваля независимого амери-
канского кино. После просмотра 
не согласиться с восторженным 
приемом этого малобюджетного 
хоррора, снятого дебютантом 
Ари Астером, невозможно — пе-
ред нами самый впечатляющий 
фильм ужасов если не последней 
пятилетки, то нынешнего года .

Главный секрет «Реинкарна-
ции» в том, что этот фильм — сов-
сем не то, чем он пытается прики-
нуться. Это кино продают как 
историю призраков, терроризи-
рующих провинциальное семей-

ство. В памяти тут же всплывет 
множество картин о «плохих до-
мах», под завязку напичканных 
разного рода мистикой и «бу-мо-
ментами». Почти все эти хорро-
ры построены на идее расплаты 
за грехи — персонажи совершили 
что-то ужасное в прошлом, и те-
перь потусторонние силы мстят 
им за плохое поведение.

Если бы «Реинкарнация» 
пошла по этому пути, проторен-
ному христианской этикой мно-
го веков назад, то так бы и оста-
лась еще одним рядовым филь-
мом ужасов, о котором забыва-

ешь через полчаса. Но Астер, 
к счастью, эту концепцию полно-
стью отвергает. Поначалу вовсе 
кажется, что смотришь не столь-
ко хоррор, сколько жестокую се-
мейную драму. Саспенс здесь на-
гнетается постепенно, небольши-
ми порциями. Уже после просмо-
тра понимаешь, что все сцены се-
мейных истерик, которыми по-
лон второй акт, были необходи-
мы и вели к совершенно убийст-
венной развязке, не восхититься 
которой просто невозможно.

Прелесть «Реинкарнации» 
именно в том, что она поначалу 

медленно играет с ожиданиями 
зрителя, долго запрягает, чтобы 
в последние 20 минут понестись 
вскачь так, что волосы встают 
дыбом. Но сначала это кино из се-
мейной драмы превратится в тя-
гучий параноидальный триллер. 
Зритель будто бы видит две вер-
сии происходящего. Первая — 
версия скептика-отца, считаю-
щего, что его жена тронулась 
умом на почве спиритических се-

ансов и нуждается в срочной го-
спитализации. Вторая — собст-
венно, версия жены, считающей, 
что она и ее семейство стали иг-
рушкой в руках темных сил. Есть 
еще точка зрения их сына-школь-
ника, смотрящего на происходя-
щее с явным ужасом и испытыва-
ющего приступы панических 
атак. Оптика юноши и наблюдаю-
щих за его поведением одноклас-
сников неспроста демонстриру-
ет две абсолютно разных карти-
ны.

«Реинкарнация» — это, конеч-
но, история про демонов, но не 
про мифических, а внутренних, 
которые терзают семейство не 
из-за его греховности, а по при-
чине его имманентной испор-
ченности, сбоя в генетическом 
коде. Зарубежные критики со-
вершенно справедливо проводят 
параллели между «Реинкарна-
цией» и двумя классическими 
фильмами ужасов — «Ребенком 
Розмари» Романа Поланского 
и «Сиянием» Стэнли Кубрика, 
заигрывающих с мистикой, но 
в итоге находящих всему мисти-
ческому рациональное объясне-
ние. Фильм Ари Астера действи-
тельно встает с этими картинами 
в один ряд, используя стилисти-
ку и параноидальную атмосферу 
Поланского и одну важную идею 
Кубрика. Астер, как и его вели-
кие предшественники, хорошо 
прописывает персонажей и дела-
ет упор на психологизм, а не на 
внешние эффекты. Но в связи 
с «Реинкарнацией» вспоминает-

ся еще и, например, Эмиль Золя 
с его ключевой идеей биологиз-
ма и наследования одних и тех же 
отрицательных и положитель-
ных черт из поколения в поколе-
ние. Не случайно оригинальное 
и более точно отражающее идею 
название «Реинкарнации» — 
Hereditary — переводится как 
«наследственность».

В последнее время принято 
говорить о ренессансе жанра 
фильма ужасов, в котором еще 
пять лет назад почти ничего ин-
тересного не происходило. Мне 
кажется, многие успешные хор-
роры последних лет изрядно пе-
рехвалены. Ностальгическое 
«Оно» — не более чем расчетли-
вый студийный проект, скрещи-
в а ю щ и й  « К л у б  « З а в т р а к » 
и «Кошмар на улице Вязов», 
сколь симпатичное внешне, 
столь и пустое внутри кино, в ко-
тором нет ни одной свежей мыс-
ли. Недавнее «Тихое место» — 
формальное упражнение: эф-
фектное и умелое использование 
ровно одного технического при-
ема. «Реинкарнация» на их фоне 
выглядит бедной родственницей 
с куда меньшим рекламным бюд-
жетом. Но именно ее, уверен, 
спустя десяток лет будут вспо-
минать как эталонный пример 
хоррора 10-х годов — самого та-
лантливого и в конечном счете 
самого страшного.

«Я себе уже все доказал…»
Эта картина, по харак-
теристике Георгия Вай-
нера, «обладает каким-

то магически-магнетическим 
свойством, заставляя людей смо-
треть ее снова и снова». Фразы из 
фильма разошлись на цитаты, и в 
какой-то мере успех этой истории 
о работе угрозыска спровоциро-
вал и рост интереса к уголовной 
тематике и быстрое размножение 
разнокалиберных «ментов» на 
наших телеэкранах. Читавшие ро-
ман заметили смещение нравст-
венных оценок: энергетика 
и мощное обаяние Высоцкого сде-
лали образ Жеглова с его принци-
пом судить не столько по закону, 
сколько по справедливости в гла-
зах публики положительным.

Московский период жизни 
Станислава Говорухина начался 
с кинопублицистики — с докумен-
тального фильма «Так жить нель-
зя». Это был крутой поворот 
в творчестве уже сложившегося, 
казалось, мастера «легкого», 
«развлекательного» кино. Слов-
но накопилась в нем тревога, 
даже ярость по поводу того, что 
происходило в СССР времен пе-
рестройки, разбудившей в стране 
тектонические, грозные и не-
предсказуемые силы. Говорухин 
собрал в этом фильме докумен-
тальные свидетельства подспуд-
ных, не всегда видимых глазу про-
цессов: бессилия милиции перед 
нарастающей преступностью, 
сращивания криминала с влас-
тью, углубляющейся пропасти 
между богатеями, быстро нара-
щивающими капитал, и нищетой 
масс. Важное место заняли съем-
ки, сделанные в США и Европе, — 
контраст между жизнью «у них» 
и «у нас» потрясал воспитанных 
советской пропагандой зрителей: 
они открывали для себя, что мир 
живет и богаче, и благополучнее, 
что нам не грех у него поучиться. 
Впрочем, настоящую альтернати-
ву социальной катастрофе ре-
жиссер тогда видел в опыте «Рос-
сии, которую мы потеряли» и че-
рез пару лет снял второй фильм 
будущей документальной трило-
гии — о России 1913 года, стране 
всеобщего процветания, способ-
ной прокормить весь мир. Раз-
умеется,  он идеализировал 
и страну, и эпоху, фильм прихо-
дил в противоречие и с фактами, 
и с литературой времен агонии 
царской России — но умело подо-
бранные фото- и кинокадры про-
изводили впечатление, миф о по-
терянном рае овладевал умами.

Этот период «бури и натиска» 
в творчестве Говорухина продол-
жил снятый на закате тысячеле-
тия фильм «Ворошиловский стре-
лок» — о ветеране войны, который 
не мог добиться справедливости 
от властей и вступил в бой с нагле-
ющим капиталом в одиночку. 
Страсть, с которой был сделан 
фильм, и убежденность, с какой 
играл эту роль Михаил Ульянов, 
оказались заразительны — карти-
на идеально выражала умона-
строения съехавшего с катушек 
времени и стала культовой.

Говорухин и в качестве актера 
принимал тогда участие в филь-
мах авторов, стремившихся ис-
кусством влиять на ход эпохи: 
«Асса» Сергея Соловьева с ее ло-

зунгом «Мы ждем перемен!», «Су-
кины дети» Леонида Филатова — 
тоже яростному протесту против 
удушения искусства властями… 

В 2000 году Говорухин реали-
зовал свою активную позицию 
в политике, выдвинув свою кан-
дидатуру на пост президента РФ .

С приходом нового века в твор-
честве режиссера произошел но-
вый поворот — он опять обратился 
к литературе, причем выбор про-
изведений уже не обнаруживал 
внятной тенденции: «Благослови-
те женщину» по повести Греко-
вой, «Не хлебом единым» по ро-

ману Дудинцева, «Пассажирка» 
по Станюковичу, замечательная 
«Артистка» и менее удачный «В 
стиле jazz». Активное участие 
в политических процессах отни-
мали много сил, творчеством ма-
стер теперь занимался урывками. 

Его последним фильмом стала 
экранизация рассказов Сергея 
Довлатова «Конец прекрасной 
эпохи». Название звучало иро-
нично. Контуры новой прекра-
сной эпохи, которая грезилась 
мастеру, все еще тонули в тумане. 
Оставалась убежденность: так 
жить — нельзя!

В Говорухине была какая-то правда жизни, и он давал простым людям надежду, что сможет объяснить им все. 

«Реинкарнация» — это история 
про демонов, но не про мифических, 
а внутренних, которые терзают 
семейство.

Акцент

 Ему доверяли и симпатизиро-
вали все — от самых простых 
зрителей до президента страны

Трейлер фильма смотрите 
на сайте
rg.ru/art/1553405

Фотографические 
выставки,
посвященные
футболу, сегодня 
обречены стать 
хитами 

«Спорт — это искусство!», убеждает выставка в ИРРИ.
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ПРЯМЫЕ РЕЧИ

Александр Митта,
кинорежиссер,
народный артист РФ

— Все скажут о Говорухине одно: толь-

ко самое лучшее. Вся его жизнь — на 

виду. Картины снимал — они все были 

видны и многое значили. Хорошо бы 

отметить, что он снял не только мас-

штабные фильмы, но и прекрасную 

детскую картину «Приключения Тома 

Сойера и Гекльберри Финна», кото-

рую сами американцы считают луч-

шей экранизацией книги. Говорухин — 

прекрасный актер — как он украсил 

картину Сергея Соловьева «Асса». 

А его действия в Думе — это был хоро-

ший контраст со многими другими: он 

работал по делу, очень продуктивно, 

и все это были назревшие вещи, кото-

рые серьезно помогали развитию на-

шего кино. Говорухин был таким чело-

веком, которого уважают все. А те, 

кто знает близко, относятся к нему 

с большой симпатией. 

Леонид Ярмольник,
артист, продюсер

— Мы дружили много лет. И ничего 

здесь не скажешь — как-то косяком 

уходит время, уходят люди. Ушел он, 

как по-моему, так рано, но Станислав 

Сергеевич болел, мы очень ждали 

лучшего, а он держался до последне-

го. Очень грустно — уходят люди, за-

мены которым нет, похожих нет. Он — 

удивительный художник, мастер, 

друг, который создал целое время. 

Добрейший, очаровательный, про-

стой, несмотря на славу и на его зна-

чимость. Ему доверяли и симпатизи-

ровали все — от самых простых зрите-

лей до президента страны. В Говору-

хине была какая-то правда жизни, и он 

давал простым людям надежду. что 

сможет объяснить им все — на их язы-

ке. И именно из-за того, что обладал 

исключительным доверием, Говору-

хин часто вмешивался в обществен-

ную жизни страны. Он не был челове-

ком, который поддакивает, а таким, 

кто высказывает свою точку зрения. 

За это его уважали коллеги и избира-

тели. Когда уходят такие, как Говору-

хин, возникают дыры, которые уже 

ничем не заполнить. Во всяком слу-

чае в моей жизни так и есть.

1

ИЗ ИНТЕРВЬЮ СТАНИСЛАВА ГОВОРУХИНА «РОССИЙСКОЙ ГАЗЕТЕ»
О роли кино
Время не сваливается с небес, его делают люди, его со-
зидает культура. Что воспитывает ребенка? Семья, 
школа, улица, литература, искусство. Но семья у де-
тей авторитет потеряла. В школе престиж профес-
сии учителя упал. Улица стала криминальной. Ли-
тература перестала учить: ее мало кто читает. 
А значит, в духовном воспитании молодых больше не 
участвуют великие духовные педагоги, взрастившие 
многие поколения. Остается кино, которое сегодня — 
важнейшее из искусств. Важнее, чем при Ленине.

О пустоте
Оскар Уайльд хорошо сказал: художник отражает 
не жизнь, а себя. Если не знаешь жизнь и собственную 
историю, если ничего не читал, — что тогда в тебе 
отражать? Отразится пустота. Отразится всеоб-
щая «недообразованность», которая сказывается на 
уровне кинематографа и режиссуры как профессии.

О роли культуры
Россию можно уничтожить только одним спосо-
бом — переломив духовный хребет. А где нация черпа-

ет духовные силы? Только в своей истории, культуре, 
искусстве. Сегодня ключевая задача — не потерять 
следующее поколение. Оно должно учиться в хорошей 
школе, знать историю своей страны, ее литературу, 
ее гениев. И воспитываться на нормальных филь-
мах. Тогда Россия выживет.

О смене убеждений
Еще Толстой говорил: человек должен менять убеж-
дения — стремиться к лучшему. Меняется мир, си-
туация в стране, ты приобретаешь новый опыт, 
новые знания — как же тут не меняться? А тот, 
кто не меняется, называется ортодокс. А я — не ор-
тодокс, я меняюсь.

О возрасте
По моим наблюдениям, у всех режиссеров после 
60 лет начинается маразм. Но есть люди, которые 
давно перешагнули возрастной рубеж, но думают, 
что у них по-прежнему такие же ясные мозги, та-
кая же быстрая реакция, что они лучше всех осталь-
ных во всем разбираются — вот это опасно. Их ждет 
стопроцентный провал.
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Полное фирменное наименование Общества: Публичное акционерное 
общество «Сбербанк России» (далее по тексту — Общество, ПАО Сбербанк).

Место нахождения Общества: Российская Федерация, город Москва.
Вид общего собрания: годовое Общее собрание акционеров (далее по тексту — 

Собрание, Собрание акционеров).
Форма проведения Собрания: собрание (совместное присутствие акционеров 

для обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений по вопросам, 
поставленным на голосование, с предварительным направлением (вручением) 
бюллетеней для голосования до проведения Собрания акционеров).

Дата, на которую определяются (фиксируются) лица, имеющие право 
на участие в Собрании: конец операционного дня 14 мая 2018 года.

Дата проведения Собрания: 8 июня 2018 года.
Место проведения Собрания: конференц-зал ПАО Сбербанк по адресу: 

Российская Федерация, город Москва, улица Вавилова, дом 19.
Повестка дня Собрания
1. Об утверждении годового отчета за 2017 год.
2. Об утверждении годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности за 2017 год.
3. О распределении прибыли и выплате дивидендов за 2017 год.
4. О назначении аудиторской организации.
5. Об избрании членов Наблюдательного совета.
6. Об избрании членов Ревизионной комиссии.
7. О согласии на совершение сделки, в совершении которой имеется заинтересо-

ванность.
8. Об утверждении Устава в новой редакции.
Председатель Собрания: Игнатьев Сергей Михайлович, Председатель Наблю-

дательного совета Общества.
Секретарь Собрания: Метельский Евгений Михайлович, секретарь Наблюда-

тельного совета Общества.
Функции счетной комиссии на Собрании в соответствии с пунктом 4 статьи 97 

Гражданского кодекса Российской Федерации и статьей 56 Федерального закона 
от 26.12.1995 № 208-ФЗ «Об акционерных обществах» выполнял регистратор 
ПАО Сбербанк — Акционерное общество «Регистраторское общество «СТАТУС» 
(далее по тексту — Регистратор).

Местонахождение Регистратора: Россия, 109544, г. Москва, ул. Новорогожс-
кая, д. 32, стр. 1.

Уполномоченные лица Регистратора (члены счетной комиссии): 
Копейкина Галина Александровна, Миронова Людмила Михайловна, Яковлева 
Юлия Олеговна.

Кворум, итоги голосования и формулировки решений, принятых 
Собранием по каждому вопросу повестки дня.

По первому вопросу повестки дня
Количество голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших 

право на участие в Собрании, по данному вопросу повестки дня: 21 586 948 000.
Количество голосов, приходившихся на голосующие акции Общества, 

определенное с учетом требований пункта 4.20 Положения о дополнительных 
требованиях к порядку подготовки, созыва и проведения Общего собрания 
акционеров, утвержденного Приказом ФСФР России от 02.02.2012 г. № 12-6/пз-н 
(далее — Положение): 21 586 948 000.

Количество голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в голосовании 
по данному вопросу повестки дня: 16 365 460 548, что составило 75,812% 
от количества голосов, которыми обладали лица, имевшие право на голосование. 

Кворум для принятия решения по данному вопросу повестки дня имелся. 
Итоги голосования по вопросу, поставленному на голосование

Количество голосов, 
отданных за каждый из вариантов голосования

Количество голосов, которые
не подсчитывались при подведении 

итогов голосования в связи с признанием 
бюллетеней недействительными или 

по иным основаниям
«За» «Против» «Воздержался»

15 936 956 534 
(97,382 %)

3 360 682 
(0,021 %)

417 372 097 
(2,55 %)

7 771 235 
(0,047 %)

По первому вопросу повестки дня большинством голосов принято 
решение: 

утвердить годовой отчет ПАО Сбербанк за 2017 год.

По второму вопросу повестки дня
Количество голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, 

имевших право на участие в Собрании, по данному вопросу повестки дня: 
21 586 948 000.

Количество голосов, приходившихся на голосующие акции Общества, 
определенное с учетом требований пункта 4.20 Положения: 21 586 948 000.

Количество голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в голосовании 
по данному вопросу повестки дня: 16 365 460 548, что составило 75,812 % 
от количества голосов, которыми обладали лица, имевшие право на голосование. 

Кворум для принятия решения по данному вопросу повестки дня имелся. 
Итоги голосования по вопросу, поставленному на голосование

Количество голосов, 
отданных за каждый из вариантов голосования

Количество голосов, которые
не подсчитывались при подведении 

итогов голосования в связи с признанием 
бюллетеней недействительными 

или по иным основаниям
«За» «Против» «Воздержался»

15 873 551 398 
(96,994 %)

66 671 402 
(0,408 %)

417 354 083 
(2,55 %)

7 883 665 
(0,048 %)

По второму вопросу повестки дня большинством голосов принято 
решение: 

утвердить годовую бухгалтерскую (финансовую) отчетность ПАО Сбербанк 
за 2017 год.

По третьему вопросу повестки дня
Количество голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, 

имевших право на участие в Собрании, по данному вопросу повестки дня: 
21 586 948 000.

Количество голосов, приходившихся на голосующие акции Общества, 
определенное с учетом требований пункта 4.20 Положения: 21 586 948 000.

Количество голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в голосовании 
по данному вопросу повестки дня: 16 365 460 548, что составило 75,812% 
от количества голосов, которыми обладали лица, имевшие право на голосование. 

Кворум для принятия решения по данному вопросу повестки дня имелся. 
Итоги голосования по вопросу, поставленному на голосование

Количество голосов, 
отданных за каждый из вариантов голосования

Количество голосов, которые
не подсчитывались при подведении 

итогов голосования в связи с признанием 
бюллетеней недействительными 

или по иным основаниям
«За» «Против» «Воздержался»

15 941 461 995 
(97,409 %)

192 317
(0,001 %)

415 706 101 
(2,54 %)

8 100 135 
(0,05 %)

По третьему вопросу повестки дня большинством голосов принято реше-
ние: 

1) утвердить следующее распределение чистой прибыли ПАО Сбербанк 
за 2017 год после налогообложения в размере 653 565 404 722,53 руб. — 
на выплату дивидендов направить 271 043 376 000,00 руб., прибыль в размере 
382 522 028 722,53 руб. оставить в составе нераспределенной прибыли ПАО Сбербанк;

2) выплатить дивиденды за 2017 год по обыкновенным акциям ПАО Сбербанк 
в размере 12,00 руб. на одну акцию, по привилегированным акциям ПАО Сбербанк 
— 12,00 руб. на одну акцию;

3) утвердить 26 июня 2018 года датой, на которую определяются лица, имеющие 
право на получение дивидендов за 2017 год.

По четвертому вопросу повестки дня
Количество голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших 

право на участие в Собрании, по данному вопросу повестки дня: 21 586 948 000.
Количество голосов, приходившихся на голосующие акции Общества, 

определенное с учетом требований пункта 4.20 Положения: 21 586 948 000.
Количество голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в голосовании 

по данному вопросу повестки дня: 16 365 460 548, что составило 75,812% 
от количества голосов, которыми обладали лица, имевшие право на голосование. 

Кворум для принятия решения по данному вопросу повестки дня имелся. 
Итоги голосования по вопросу, поставленному на голосование

Количество голосов, 
отданных за каждый из вариантов голосования

Количество голосов, которые
не подсчитывались при подведении 

итогов голосования в связи с признанием 
бюллетеней недействительными 

или по иным основаниям
«За» «Против» «Воздержался»

15 334 157 202 
(93,698 %)

429 299 786 
(2,623 %)

593 398 895 
(3,626 %)

8 604 665 
(0,053 %)

По четвертому вопросу повестки дня большинством голосов принято 
решение: 

назначить аудиторской организацией ПАО Сбербанк на 2018 год и 1-й квартал 
2019 года Акционерное общество «ПрайсвотерхаусКуперс Аудит».

По пятому вопросу повестки дня
Количество кумулятивных голосов, которыми обладали лица, включенные 

в список лиц, имевших право на участие в Собрании, по данному вопросу повестки 
дня: 302 217 272 000.

Количество кумулятивных голосов, приходившихся на голосующие акции Об-
щества, определенное с учетом требований пункта 4.20 Положения: 302 217 272 000.

Количество кумулятивных голосов, которыми обладали лица, принявшие 
участие в голосовании по данному вопросу повестки дня: 229 116 447 672, что 
составило 75,812 % от количества голосов, которыми обладали лица, имевшие 
право на голосование. 

Кворум для принятия решения по данному вопросу повестки дня имелся.
Количество кумулятивных голосов, которые не подсчитывались при подведе-

нии итогов голосования по данному вопросу в связи с признанием бюллетеней не-
действительными или по иным основаниям: 5 896 530 440 голосов, что составляет 
2,574 % от количества голосов, принадлежащих лицам, принявшим участие в голо-
совании по вопросу.

Итоги голосования по вопросу, поставленному на голосование

№ 
п/п Ф.И.О. кандидата

Количество
кумулятивных голосов, 

отданных «За» кандидата 

% от общего количества голосов, 
учитываемых при принятии решения 

по данному вопросу

1. Ахо Эско Тапани 9 038 069 432 3,945

2. Богуславский Леонид Борисович 8 857 786 186 3,866

3. Горегляд Валерий Павлович 21 374 810 974 9,329

4. Греф Герман Оскарович 25 934 766 884 11,319

5. Златкис Белла Ильинична 2 661 173 203 1,161

6. Иванова Надежда Юрьевна 21 093 677 222 9,207

7. Игнатьев Сергей Михайлович 21 249 049 248 9,274

8. Кулешов Александр Петрович 28 563 933 787 12,467

9. Мау Владимир Александрович 1 902 150 717 0,830

10. Меликьян Геннадий Георгиевич 9 022 739 589 3,938

11. Орешкин Максим Станиславович 21 693 629 601 9,468

12. Скоробогатова Ольга Николаевна 21 184 528 458 9,246

13. Уэллс Надя 9 257 892 028 4,041

14. Швецов Сергей Анатольевич 21 187 877 583 9,248

Против всех кандидатов проголосовало 512 428 0,0002
Воздержалось по всем кандидатам 197 319 892 0,086

По пятому вопросу повестки дня принято решение — 
избрать Наблюдательный совет в следующем составе:

1. Ахо Эско Тапани исполнительный председатель Совета директоров East Office of the Finnish 
Industries (независимый директор)

2. Богуславский Леонид Борисович председатель Совета директоров Общества с ограниченной 
ответственностью «Иви.ру» (независимый директор)

3. Горегляд Валерий Павлович главный аудитор Банка России
4. Греф Герман Оскарович Президент, Председатель Правления ПАО Сбербанк 
5. Златкис Белла Ильинична заместитель Председателя Правления ПАО Сбербанк

6. Иванова Надежда Юрьевна начальник Главного управления Банка России по Центральному 
федеральному округу

7. Игнатьев Сергей Михайлович советник Председателя Банка России

8. Кулешов Александр Петрович ректор Сколковского института науки и технологий
(независимый директор)

9. Мау Владимир Александрович ректор Российской академии народного хозяйства и государственной 
службы при Президенте Российской Федерации (независимый директор)

10. Меликьян Геннадий Георгиевич заслуженный экономист Российской Федерации 
(независимый директор)

11. Орешкин Максим Станиславович министр экономического развития Российской Федерации
12. Скоробогатова Ольга Николаевна первый заместитель Председателя Банка России

13. Уэллс Надя независимый консультант по инвестициям и корпоративному управлению 
(независимый директор)

14. Швецов Сергей Анатольевич первый заместитель Председателя Банка России

По шестому вопросу повестки дня
Количество голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, 

имевших право на участие в Собрании, по данному вопросу повестки дня: 
21 586 948 000.

Количество голосов, приходившихся на голосующие акции Общества, 
определенное с учетом требований пункта 4.20 Положения: 21 585 328 489.

Количество голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в голосовании 
по данному вопросу повестки дня: 16 364 341 037, что составило 75,812% 
от количества голосов, которыми обладали лица, имевшие право на голосование. 

Кворум для принятия решения по данному вопросу повестки дня имелся. 
Акционеры, являющиеся членами Наблюдательного совета или лицами, 

занимающими должности в органах управления Общества, в голосовании по данному 
вопросу повестки дня Собрания участия не принимали.

Итоги голосования по вопросу, поставленному на голосование

№ 
п/п Ф.И.О. кандидата

Количество голосов, отданных за каждый 
из вариантов голосования

Количество голосов, которые 
не подсчитывались в связи 
с признанием бюллетеней 

недействительными
в части голосования по кандидату

«За» «Против» «Воздержался»

Количество 
голосов, %

Количество 
голосов, %

Количество 
голосов, %

Количество 
голосов, %

1. Богатов 
Алексей Анатольевич

15 799 721 569 
(96,549 %)

134 988 331 
(0,825 %)

419 706 345 
(2,565 %)

9 924 792 
(0,061 %)

2. Бородина Наталья 
Петровна

15 831 624 773 
(96,745 %)

104 012 670 
(0,635 %)

419 193 366 
(2,562 %)

9 510 228 
(0,058 %)

3. Волошина Мария 
Сергеевна

15 831 140 298 
(96,742 %)

104 076 849 
(0,636 %)

419 190 236 
(2,562 %)

9 933 654 
(0,06 %)

4. Доманская Татьяна 
Анатольевна

15 800 132 566 
(96,552 %)

134 957 928 
(0,825 %)

419 244 208 
(2,562 %)

10 006 335 
(0,061 %)

5. Исаханова Юлия 
Юрьевна

15 800 122 179 
(96,552 %)

135 010 747 
(0,825 %)

419 102 093 
(2,561 %)

10 106 018 
(0,062 %)

6. Литвинова Ирина 
Борисовна

15 831 024 244 
(96,741 %)

104 022 991 
(0,636 %)

419 234 274 
(2,562 %)

10 059 528 
(0,061 %)

7. Миненко Алексей 
Евгеньевич

15 800 316 590 
(96,553 %)

134 899 669 
(0,824 %)

419 122 690 
(2,561 %)

10 002 088 
(0,06 %)

По шестому вопросу повестки дня большинством голосов принято 
решение — избрать Ревизионную комиссию в следующем составе: 

№ 
п/п Ф.И.О. Должность

1. Богатов
Алексей Анатольевич

старший управляющий директор, директор Департамента интегрированного 
риск-менеджмента ПАО Сбербанк

2. Бородина 
Наталья Петровна заместитель директора Департамента внутреннего аудита Банка России

3. Волошина
Мария Сергеевна

заместитель главного бухгалтера Банка России, заместитель директора 
Департамента бухгалтерского учета и отчетности

4. Доманская
Татьяна Анатольевна

исполнительный директор, начальник отдела взаимодействия с внешними 
контролирующими органами Управления внутреннего аудита ПАО Сбербанк

5. Исаханова
Юлия Юрьевна

старший управляющий директор, начальник Управления финансового 
контроля Департамента финансов ПАО Сбербанк

6. Литвинова
Ирина Борисовна заместитель директора Департамента внутреннего аудита Банка России

7. Миненко
Алексей Евгеньевич

старший управляющий директор, заместитель главного бухгалтера, начальник 
Управления бухгалтерского учета и отчетности Департамента учета 
и отчетности ПАО Сбербанк

По седьмому вопросу повестки дня
Количество голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имевших 

право на участие в Собрании, по данному вопросу повестки дня: 21 585 328 489.
Количество голосов, приходившихся на голосующие акции Общества, 

определенное с учетом требований пункта 4.20 Положения: 21 585 328 489.
Количество голосов, которыми обладали лица, не заинтересованные в соверше-

нии Обществом сделки, принявшие участие в Общем собрании по данному вопросу 
повестки дня:  16 364 341 037, что составило 75,812% от количества голосов, кото-
рыми обладали лица, имевшие право на голосование. 

Кворум для принятия решения по данному вопросу повестки дня имелся. 
Количество голосов, принадлежащих акционерам, принявшим участие в голосо-

вании по данному вопросу: 16 355 654 337, что составило 99,947 % от количества 
голосов, принадлежащих лицам, принявшим участие в Общем собрании по данному 
вопросу. 

Количество голосов, которые не подсчитывались при подведении итогов 
голосования в связи с признанием бюллетеней недействительными или по иным 
основаниям: 8 686 700, что составило 0,053 % от количества голосов, принадлежащих 
лицам, принявшим участие в Общем собрании по данному вопросу.

Итоги голосования по вопросу, поставленному на голосование
Количество голосов, отданных за каждый из вариантов голосования

«За» «Против» «Воздержался»
15 904 740 454 

(97,243 %)
31 262 151 
(0,191 %)

419 651 732
(2,566 %)

По седьмому вопросу повестки дня большинством голосов всех 
не заинтересованных в сделке акционеров — владельцев голосующих акций 
Общества, принявших участие в голосовании, принято решение: 

в соответствии с пунктом 1 статьи 81, пунктами 3.1 и 4 статьи 83 Федерального 
закона от 26.12.1995 № 208-ФЗ «Об акционерных обществах» принять 
решение о согласии на совершение сделки, в совершении которой имеется 
заинтересованность.

Договор страхования
Стороны сделки: Страхователь — Публичное акционерное общество «Сбербанк 

России» (ПАО Сбербанк), Страховщик — Акционерное общество «Страховое 
общество газовой промышленности» (АО «СОГАЗ»).

Предмет сделки: Страховщик обязуется при наступлении любого из указанных 
в Договоре страхования страховых случаев выплатить в соответствии с Договором 
страхования страховое возмещение (в зависимости от ситуации) соответствующему 
Застрахованному и/или любому третьему лицу, имеющему право на такое 
возмещение.

Застрахованные:
1) любая Компания (Страхователь и/или любая Дочерняя компания 

Страхователя); и/или 
2) любое Застрахованное лицо — это любое физическое лицо, которое: 

(а) в любой момент до начала течения Периода страхования являлось, и/или (b) 
на  момент начала течения Периода страхования является, и/или (с) в любой 
момент в течение периода страхования станет:

а) Директором (членом Наблюдательного совета или совета директоров)/
Должностным лицом (в том числе единоличным исполнительным органом, 
заместителем единоличного исполнительного органа, членом коллегиального 
исполнительного органа, старшим вице-президентом, вице-президентом, главным 
бухгалтером и т. д.)/иным указанным в Договоре страхования Работником 
Компании; и/или

б) иным определенным Договором страхования лицом. 
Выгодоприобретатели: в отношении страхования ответственности Компаний 

и Застрахованных лиц за любые финансовые убытки, понесенные третьими 
лицами — третьи лица, которые понесли соответствующие убытки; в отношении 
страхования любых расходов Компаний и Застрахованных лиц — Застрахованные 
Компании и лица. 

Объекты страхования
Покрытие А. Имущественные интересы Застрахованного лица, связанные:  

(1) с обязанностью возместить понесенные третьими лицами финансовые убытки 
в связи с предъявленным иском; (2) несением и/или необходимостью несения 
любых расходов в связи с предъявленным иском.

Покрытие B. Имущественные интересы любой Компании, связанные 
с возмещением такой Компанией любых убытков в связи с предъявленным иском 
Застрахованному лицу.

Покрытие C. Имущественные интересы любой Компании, связанные: 
(1) с обязанностью возместить понесенные третьими лицами финансовые 
убытки в связи с предъявленным иском по ценным бумагам; (2) несением 
и/или необходимостью несения любых расходов в связи с предъявленным иском 
по ценным бумагам.

Страховые случаи
Покрытие A. (1). Наступление всех следующих обстоятельств: возникновение 

у любого Застрахованного лица обязанности возместить любые финансовые 
убытки, понесенные третьими лицами в связи с любым неверным действием 
Застрахованного лица и предъявление такому Застрахованному лицу любого иска 
в связи с указанными финансовыми убытками. (2). Предъявление Застрахованному 
лицу любого иска, который может повлечь любые расходы такого Застрахованного 
лица или необходимость несения таких расходов в связи с таким иском.

Покрытие B. Несение любой Компанией любых расходов/издержек 
исключительно в связи с возмещением такой Компанией любых убытков любому 
Застрахованному лицу и/или иному лицу в интересах любого Застрахованного 
лица в связи с любым иском, предъявленным любому Застрахованному лицу, 
и/или ответственностью любого Застрахованного лица за любые финансовые 
убытки, понесенные третьими лицами.

Покрытие C. (1). Наступление всех следующих обстоятельств: возникновение 
у любой Компании обязанности возместить любые финансовые убытки, понесенные 
третьими лицами в связи с любым неверным действием Компании, и предъявление 
такой Компании любого иска по ценным бумагам в связи с указанными финансовыми 
убытками. (2). Предъявление любой Компании любого иска по ценным бумагам, 
который может повлечь любые расходы такой Компании или необходимость 
несения таких расходов в связи с таким иском по ценным бумагам.

Цена сделки: размер страховой премии составляет 74 032 498 (Семьдесят четыре 
миллиона тридцать две тысячи четыреста девяносто восемь) рублей за весь период 
страхования (2 года). 

Страховая сумма 
В совокупности по всем страховым покрытиям и расширениям, за исключением 

расширения для независимых директоров, — 6 000 000 000 (Шесть миллиардов) 
рублей.

Дополнительная страховая сумма для независимого директора — 30 000 000 
(Тридцать миллионов) рублей. Совокупная дополнительная страховая сумма 
для независимых директоров — 150 000 000 (Сто пятьдесят миллионов) рублей. 

Франшиза (по каждому страховому случаю):
Покрытие А: не применяется.
Покрытие В: 1 500 000 (Один миллион пятьсот тысяч) рублей (для исков в связи 

с SPO Банка), 500 000 (Пятьсот тысяч) рублей (для всех остальных исков).
Покрытие С: 7 500 000 (Семь миллионов пятьсот тысяч) рублей (для исков в связи 

с SPO Банка), 3 000 000 (Три миллиона) рублей (для всех остальных исков). 
Бесплатный период обнаружения: 60 (Шестьдесят) календарных дней. 
Срок действия Договора страхования/Период страхования: 

01.07.2018 — 30.06.2020 (2 года). 
Территория страхования: весь мир.
Иные существенные условия: соответствуют Договору страхования.

Лица, заинтересованные в сделке, и основания, по которым они являются 
таковыми: 

— члены Правления;
— единоличный исполнительный орган;
— члены Наблюдательного совета Банка.
Указанные лица являются застрахованными лицами по Договору страхования.

По восьмому вопросу повестки дня
Количество голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имев-

ших право на участие в Собрании, по данному вопросу повестки дня:  21 586 948 000.
Количество голосов, приходившихся на голосующие акции Общества, определен-

ное с учетом требований пункта 4.20 Положения: 21 586 948 000.
Количество голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в голосовании 

по данному вопросу повестки дня: 16 365 460 548, что составило 75,812% 
от количества голосов, которыми обладали лица, имевшие право на голосование. 

Кворум для принятия решения по данному вопросу повестки дня имелся. 
Итоги голосования по вопросу, поставленному на голосование

Количество голосов, 
отданных за каждый из вариантов голосования

Количество голосов, которые
не подсчитывались при подведении 

итогов голосования в связи с признанием 
бюллетеней недействительными 

или по иным основаниям«За» «Против» «Воздержался»
15 900 825 566 

(97,161 %)
37 022 554 
(0,226 %)

419 105 023 
(2,561 %)

8 507 405 
(0,052 %)

По восьмому вопросу повестки дня большинством более чем в три 
четверти голосов принято решение: 

утвердить Устав ПАО Сбербанк в новой редакции. Поручить Президенту, 
Председателю Правления ПАО Сбербанк подписать документы, необходимые для 
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ТЕЛЕВИДЕНИЕ Праздник Игры 
болельщики смогут
посмотреть в полном
объеме и со всех сторон

Показ особой 
четкости

Артур Нанян

МЕЖДУНАРОДНЫЙ вещательный центр (IBC) — один 
из важнейших объектов чемпионата мира. Находится он 
на 66-м километре МКАД возле одного из торгово-развле-
кательных центров.

IBC смело можно назвать телевизионным сердцем тур-
нира. Общая площадь центра — 54 тысячи квадратных ме-
тров. Отсюда телевизионный сигнал с ЧМ-2018 пойдет по 
всему миру. Именно здесь будут принимать и передавать 
трансляции всех матчей.

По сути, IBC — это один огромный павильон со множе-
ством офисов. В них и устроились телевизионщики со все-
го мира. Всего там работают около трех тысяч сотрудни-
ков. Для них и журналистов открыты магазины с атрибу-
тикой чемпионата мира, рестораны, прачечные, прокат 
автомобилей. Есть здесь даже отдельный фитнес-зал.

Впервые в истории чемпионатов мира весь контент бу-
дут делать централизованно. Все предварительные обзоры 
и рассказы о городах-организаторах, архивные съемки 

и интервью с тренерами и футболистами, 
а также другие видео- и аудиоматериа-

лы загрузят на специальный сер-
вер ФИФА, расположенный в ве-
щательном центре.

— Международный веща-
тельный центр — 13-й объект 

предстоящего турнира, — от-
метил на церемонии откры-
тия президент ФИФА Джанни 
Инфантино. — Для лучшего 
чемпионата мира у нас и луч-

ший за все время IBC.
Во время экскурсии больше 

всего поразила мексиканская 
ТВ-студия. В просторной комна-
те большое количество аппара-
туры, в том числе три камеры. 
Вся дорогостоящая техника взя-
та в аренду. Здесь же два экрана 

и белый диван, на котором будут 
сидеть знаменитые гости. Среди 

них, по словам мек-
сиканского коллеги, 
будут итальянский 
тренер Карло Анче-
лотти и бывший ка-

питан сборной 
Аргентины Хавьер 
Cанетти.

Как известно, 
чемпионат мира 
в России — первый 
в истории, на кото-
ром будут использо-
ваться видеоповто-
ры. Раньше счита-
лось, что ассистенты 
судей должны сидеть 
на стадионе, где про-
ходит матч. Но на ны-
нешнем турнире их 
максимально отда-
лили от мест собы-
тий. Для них в веща-
тельном центре построили две отдельные комнаты с ку-
чей экранов.

В каждой из них работают по четыре человека. Трое от-
следят «оперативку» — происходящее во время встречи. 
Они на всякий случай будут подсказывать арбитру: был ли 
гол, надо ли зафиксировать положение вне игры, ушел ли 
мяч за бровку. Для связи с судьей на поле видеоассистен-
там достаточно просто нажать кнопку на планшете. Пока 
эти трое думают, было нарушение или нет, стоит ли про-
сигнализировать арбитру, четвертый продолжает следить 
за матчем. Каждую встречу снимают с помощью 37 телека-
мер.

Что касается трансляции матчей по российскому ТВ, то 
за играми турнира можно будет следить на Первом канале, 
«России 1» и «Матч ТВ». Одна из главных «фишек» Перво-
го — трансляции будут доступны как на сайте, так и через 
мобильные приложения. Впервые у болельщиков появит-
ся возможность самостоятельно выбирать камеры для 
просмотра матчей и менять их по своему усмотрению. 
В отдельных играх можно будет персонально следить за иг-
роками. Такую практику телеканал уже применял в контр-
ольных встречах России с Аргентиной и Бразилией. Кроме 
того, в интернет-трансляции будет возможность отклю-
чить голос комментатора и выбрать интершум.

Расписание прямых телетрансляций матчей 
чемпионата мира, повторов

и тематических программ см. на с. 12. 

Для показа матчей 
чемпионата мира 
в России телевизион-
щиками будут исполь-
зоваться самые сов-
ременные технологии.

Видеоассистенты 
судей будут рабо-
тать не на стадионе, 
а в отдельных ком-
натах вещательного 
центра, откуда 
они свяжутся 
с арбитром на поле 

5+!
Колорита обстановке 
в «Лужниках» добав-
ляло то, что на игру 

пришли далеко не только по-
клонники игравших вчера ко-
манд. Вездесущие мексиканцы 
в сомбреро, ярко-желтые ав-
стралийцы, красно-белые перу-
анцы, китайцы в майках сбор-
ной России… Люди из десятков 
стран, говорящие на незнако-
мых друг другу языках, прекра-
сно проводили время, насла-
ж да я с ь  ш и ка р н о й  п о го д о й 
и предвкушая большой празд-
ник.

Разумеется, открыть чемпи-
онат мира просто стартовым 
свистком было бы неправильно. 
И организаторы подготовили 
компактное, но запоминающее-
ся шоу. Его главным героем стал 
британский певец Робби Уиль-
ямс, выдавший несколько своих 
суперхитов в ярких декорациях. 
А серьезности выступлению 
поп-исполнителя добавил вокал 
оперной певицы Аиды Гарифул-
линой. Официальный мяч тур-
нира вынесла телеведущая 
и просто красавица Виктория 
Лопырева, а легендарный бра-
зилец Роналдо вместе с талис-
маном Забивакой сделали сим-
волический удар по мячу. А са-
мый трогательный эпизод прои-
зошел уже после  того,  как 
команды построились на поле. 
В этой церемонии участвовала 
11-летняя Полина Хаеретдино-
ва — та самая девочка, которую 
год назад поцеловал во время 
Кубка конфедераций Криштиа-
ну Роналду и которой португа-
лец подарил свою куртку. Во 
время исполнения националь-
ного гимна игроки сборной Рос-
сии помогли Полине встать с ин-
валидного кресла, к которому 
прикована девочка. А на трибу-
не в это самое время россий-
ские болельщики устроили не-
большой перформанс. Из пла-
шек они сложили бело-сине-
красный триколор, который до-
полнил баннер с надписью: «Иг-
рай за нас. За всех. За каждого». 
Точнее и не скажешь.

И футболисты сделали то, 
к чему их призывали фанаты. 
Накануне игры Александр Са-
медов, которого попросили ска-
зать что-то болельщикам, зая-
вил, что футболисты сборной 
хотели бы сделать все, чтобы 
народ гордился своей коман-
дой. По крайней мере в этот ве-
чер повод для гордости дейст-
вительно был. Поскольку сбор-
ная Саудовской Аравии, так 
прилично смотревшаяся в не-
давнем товарищеском матче 

против Италии, показать не 
смогла вообще ничего. И друж-
ное «Молодцы!», разносившее-
ся по трибунам в последние ми-
нуты, не было дежурным ком-
плиментом.

Отдельно стоит выделить ра-
боту Станислава Черчесова, на 
которого перед началом чемпи-
оната мира вылился такой ушат 
критики, что сломаться мог кто 
угодно. Главный тренер сбор-
ной принял сразу три кадровых 
решения, которые оказались 
в этом матче ключевыми. Во-
первых, выпустил в стартовом 
составе Юрия Газинского, чего 
мало кто ждал. Конкуренция 
в линии полузащиты сборной 
самая высокая, и кандидатура 
хавбека «Краснодара» выгляде-
ла неочевидной. И Газинский 
уже на 12-й минуте забил за нее 
свой первый гол, замкнув от-
личный навес Головина.

Второе решение Черчесову 
пришлось принимать в середи-
не первого тайма, причем выну-
жденное. Травму задней поверх-

ности бедра получил 
Алан Дзагоев, и это 
единственное, что 
омрачило матч-от-

крытие. Как сообщил 
вскоре официальный 

«Твиттер» сборной, хав-
б е к у  Ц С К А  п р е д с т о и т 

пройти МРТ. Но, судя по ха-
рактеру травмы, восстанов-

ление вряд ли займет меньше 
двух недель. И шансы увидеть 
Алана на этом чемпионате мира 
очень невелики. На замену Дза-
гоеву был брошен Денис Черы-
шев. Опять-таки не самый оче-
видный тренерский ход.  Но 
именно полузащитник «Вильяр-
реала» в итоге наиграл на зва-

ние лучшего футболиста матча. 
В конце тайма он забил свой 
первый гол. А уже в добавленное 

время сотворил шедевр, в каса-
ние с левой ноги перекинув мяч 
через вратаря.

Сработала и еще одна замена 
Черчесова. Минуты не прошло, 
как брошенный в бой вместо Фе-
дора Смолова Дзюба забил свой 
гол, головой замкнув еще одну 
отличную подачу Головина. Ну 
а на четвертой добавленной ми-
нуте отличился уже сам Голо-
вин, который со штрафного 
оформил окончательный раз-
гром соперника — 5:0. Тут важно 
от м е т и т ь ,  ч т о  р о с с и й с к а я 
команда играла на максимуме 
до самого конца. Нельзя исклю-
чать, что после завершения всех 
матчей в нашей группе будет 

учитываться разница мячей. 
И сделать эту разницу как мож-
но лучше уже сейчас было очень 
важно.

А еще очень важно не впасть 
после такого ошеломляюще 
удачного начала в эйфорию. По 
сути, сборная России соверши-
ла то, чего от нее ожидали. И сде-
лала это намного эффектнее, 
чем предполагалось.

Н о  гл а в н ы е  и с п ы т а н и я 
у команды Черчесова впереди. 
Уже 19 июня в Санкт-Петербур-
ге игра с Египтом. Так что вре-
мени отмечать успех не будет.

Роман Зобнин и его партнеры по команде вчистую переиграли соперника на «втором этаже».

Акцент

 Три мяча из пяти в ворота 
Саудовской Аравии забили 
российские футболисты, 
выходившие на замены

Вратарь Саудовской Аравии устал вынимать мячи из сетки своих ворот:
ему пришлось проделать это целых пять раз. 

Главный тренер российской сборной Станислав Черчесов тепло поздравил Артема Дзюбу 
с его великолепным голом.
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Выйдя на замену, Денис Черышев 
сумел стать главным героем 
матча.
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Прямо во время пресс-конференции, пока на вопросы жур-

налистов отвечал лучший игрок матча Денис Черышев, 

у Станислава Черчесова зазвонил телефон. Собеседник 

был настолько важный, что главный тренер сборной Рос-

сии покинул свое место и удалился для разговора. Первый 

вопрос после такой сценки был ожидаем. Ответ, впрочем, 

тоже.

Кто вам звонил, если не секрет?
Станислав Черчесов | Звонил мне глава страны. Поздра-

вил и просил передать всем футболистам спасибо за ту 

игру, которую они показали. Сказал так держать дальше.

Считаете ли вы, что этой победой заткнули вал критики 
в свой адрес?
Станислав Черчесов | Мы никого не затыкаем, а просто де-

лаем свою работу.

Какое состояние у Алана Дзагоева?
Станислав Черчесов | Пока ничего не говорят. Судя по 

тому, как он резко остановился, боль была такая, что нель-

зя уже было бежать. Как опыт подсказывает, в таких момен-

тах травма может быть достаточно неприятной, и футбо-

лист может выпасть. Завтра у нас мед обследование, и да-

вайте дождемся его результатов, чтобы я никого в заблу-

ждение не вводил. И тогда через прессу все объявим. Не хо-

телось бы, конечно, терять игрока в самом начале турнира. 

Потому что игроков уровня Алана Дзагоева не только в на-

шей команде, но и в других — мало. Каждый футболист на 

вес золота.

Понимаете ли вы, что ваша задача на ближайшие четыре 
дня — сбивать спесь с игроков, чтобы они не повесили 
себе на голову корону?
Станислав Черчесов | Думаю, такой опасности нет. Мы 

четко понимаем, для чего собрались. Сегодня на установке 

и на утренней прогулке было сказано, что чемпионат 

мира — это турнир, и этой игрой он начинается, но не закан-

чивается. Да, мы выиграли 5:0, набрали три очка, но с таким 

же успехом, не дай бог, сыграли бы 1:1. Для нас бы, по боль-

шому счету, ничего не изменилось. Это турнир, надо наби-

рать очки и выходить из группы. Опыт Кубка конфедераций 

у нас есть, мы также выиграли в первом матче 2:0, но нам 

это не помогло. Мы знаем, как мы готовились, знаю, что 

футболисты вкладывали, и сегодня просто было доказа-

тельство того, что мы на правильном пути. Надо нам забыть 

эту игру и делать следующий шаг. Это сборная Египта. Мы 

изначально говорили, что соперники у нас идут по нараста-

ющей. Первый шаг сделали, следующая команда будет на 

порядок сильнее.

Денис Черышев, полузащитник сборной России: | Слов 

даже нет сказать, что я чувствую сейчас. Я просто рад, что 

команда выиграла, что получилось ей помочь. Прежде все-

го рад за команду и за свою семью, потому что они много 

мучились с моим травмами. Думаю, они заслужили это. 

Я очень доволен, что все так вышло. Но на этом нельзя 

останавливаться, потому что в любой момент, когда рас-

слабишься, тебя могут выгнать. Надо дальше работать, что-

бы команда продолжала прогрессировать.

СТАТИСТИКА

Группа «А»
Россия — Саудовская Аравия — 5:0 

(2:0). Первый тур. Москва. Стадион 

«Лужники». 78 011 зрителей. Судьи: 

Питана, Белатти, Майдана (все — Ар-

гентина).

Россия: Акинфеев (вратарь); Марио 

Фернандес, Кутепов, Игнашевич, 

Жирков, Газинский, Зобнин,  Головин, 

Самедов (Кузяев, 64),  Дзагоев (Черы-

шев, 24), Смолов (Дзюба, 70).

Саудовская Аравия: Аль-Муаиуф 

(вратарь); Аль-Бурайк, Аш-Шахрани, 

У. Хаусави, Отман, Утаиф (Аль-Мувал-

лад, 64), Ад-Даусари, Аль-Джассим, 

Аш-Шехри (Бахбир, 74), Аль-Фарадж, 

Аль-Сахлави (Асири, 85). 

Голы: Газинский (ассистент — Голо-

вин), 12; Черышев (Зобнин), 43; Дзю-

ба (Головин), 71; Черышев (Дзюба), 

90 + 1; Головин, 90 + 4.

Предупреждения: Головин, 88 — 

Аль-Джассим, 90 + 3.

Удары (в створ ворот): 13 (7) — 6 (0).

Фолы: 22 — 10.

Угловые: 6 — 2.

Штрафные удары: 10 — 25.

Процент владения мячом:
40% — 60%.

ЦИФРА

78
ТЫСЯЧ
зрителей присутствовали на 
матче открытия чемпионата 
мира в Лужниках.

Ю
Р

И
Й

 Л
Е

П
С

К
И

Й



12 Футбольное обозрение
sport.rg.ru

Российская газета
www.rg.ru
15 июня 2018
пятница № 129 (7592)

Футбольное обозрение facebook.com /www.rg.ru

odnoklassniki.ru /rg.ru

twitter.com /rgrus

vk.com /rgru

ГДЕ БУДЕМ СМОТРЕТЬ

15 июня, пятница, Первый канал
20.40. Португалия — Испания. Группа «В». Первый тур. 
 Прямая трансляция из Сочи (с 20-минутным превью).

«Матч ТВ»
09.00. Россия — Саудовская Аравия. Группа «А». Первый тур. По-

втор трансляции из Москвы со стадиона «Лужники» от 14 июня.

11.20. «Россия — Саудовская Аравия. Live. Специальный репор-

таж». Послесловие к матчу.

13.30. «Лица чемпионата мира-2018». Тематическая программа.

13.35. «Египет vs Уругвай. Спец. репортаж». Представление матча.    

14.00, 16.55, 19.55, 21.05, 22.55. «Все на Матч! Чемпионат мира-

2018». Прямые включения из студии, комментарии экспертов.   

14.45. Египет — Уругвай. Группа «А». Первый тур. Прямая 
трансляция из Екатеринбурга (с 15-минутным превью).
17.45. Марокко — Иран. Группа «В». Первый тур. Прямая тран-
сляция из Санкт-Петербурга (с 15-минутным превью).
23.45. «Чемпионат мира. Live. Специальный репортаж». Итоги дня. 

16 июня, суббота, Первый канал
15.40. Аргентина — Исландия. Группа «D». Первый тур. Пря-
мая трансляция из Москвы со стадиона «Спартак» (с 20-ми-
нутным превью).

«Матч ТВ»
07.00, 11.45, 14.55, 17.55, 20.55, 23.55; 01.05 (в ночь с 16 на 17 июня). 

«Все на Матч! Чемпионат мира-2018». Прямые включения из сту-

дии, комментарии экспертов.  

07.30. Марокко — Иран. Повтор трансляции от 15 июня.

09.40. Египет — Уругвай. Повтор трансляции от 15 июня.

12.45. Франция — Австралия. Группа «С». Первый тур. Пря-
мая трансляция из Казани (с 15-минутным превью).
15.55. Португалия — Испания. Повтор трансляции от 15 июня.

18.45. Перу — Дания. Группа «С». Первый тур. Прямая тран-
сляция из Саранска (с 15-минутным превью).
21.45. Хорватия — Нигерия. Группа «D». Первый тур. Прямая 
трансляция из Саранска (с 15-минутным превью).
00.45. «Чемпионат мира. Live. Специальный репортаж». Итоги дня. 

17 июня, воскресенье, Первый канал
17.40. Германия — Мексика. Группа «F». Первый тур. Прямая 
трансляция из Москвы со стадиона «Лужники» (с 20-минут-
ным превью).
20.40. Бразилия — Швейцария. Группа «Е». Первый тур. Пря-
мая трансляция из Ростова-на-Дону (с 20-минутным пре-
вью).

«Матч ТВ»
07.00, 14.00, 16.55, 18.00, 22.55; 00.05 (в ночь с 16 на 17 июня). «Все 

на Матч! Чемпионат мира-2018». Прямые включения из студии, 

комментарии экспертов.

07.30. Перу — Дания. Повтор трансляции от 16 июня.

09.45. Хорватия — Нигерия. Повтор трансляции от 16 июня.

11.50. Франция — Австралия. Повтор трансляции от 16 июня.

14.45. Коста-Рика — Сербия. Группа «Е». Первый тур. Прямая 
трансляция из Самары (с 15-минутным превью).
19.55. «Тотальный футбол». Тематическая программа.

20.55. Аргентина — Исландия. Повтор трансляции от 16 июня.

23.45. «Чемпионат мира. Live. Специальный репортаж». Итоги дня. 

Подготовил Илья Трисвятский

НАЗНАЧЕНИЕ Судья Карасев
будет работать на матче
Марокко — Иран 

Четвертый — 
не лишний

Сергей Сокольский

ФИФА определила состав судейских бригад на сегод-
няшние матчи. На одном из них состоится дебют на чем-
пионатах мира российского рефери Сергея Карасева.

Главным арбитром встречи соперников сборной Рос-
сии по группе «А» Египта и Уругвая назначен голландец 
Бьерн Кайперс. Итальянец Джанлука Рокки рассудит 
Португалию и Испанию, а турок Джюнейт Чакыр отра-
ботает игру Марокко — Иран.

Последний матч нас интересует в большей степени. 
Именно на нем дебютирует наш соотечественник Сергей 
Карасев. Правда, пока только в роли четвертого рефери. 
Конечно, это не такая ответственность, которая ложится 
на главного судью, но тем не менее. Идентифицировать 
четвертого арбитра легко: ведь это тот самый человек, 
который показывает табло с добавленным временем 
и номерами меняющихся игроков. Впрочем, его обязан-
ности вовсе не сводятся лишь к демонстрационным фун-
кциям. По сути, четвертый арбитр контролирует все, что 
происходит вокруг игры: проверяет экипировку запа-
сных игроков, выходящих на поле, следит за заменой мя-
чей, подчищает ошибки главного, если тот, к примеру, 
ненароком показал не тому футболисту желтую или кра-
сную карточку, урезонивает зарвавшихся тренеров 
и других официальных лиц.

Может, даже и неплохо, что у Сергея будет возмож-
ность постепенно вкатиться в атмосферу чемпионата 
мира. Давление на него огромное, все-таки он первый 
российский рефери за 12 лет, приглашенный судить мат-
чи мирового первенства. Напомним, что на ЧМ-2018 так-
же будут работать ассистенты Карасева Тихон Калугин 
и Антон Аверьянов. Последний, кстати, будет резервным 
рефери все на том же матче Марокко — Иран. Его обязан-
ность: быть готовым заменить любого из четырех коллег 
в случае форс-мажора.

По регламенту, назначение судей по ходу чемпионата 
мира будет производиться не позднее чем за 48 часов 
до начала матчей. Правда, это правило не касается арби-
тров-видеоассистентов. По организационным причинам 
их будут объявлять только по завершении предшествую-
щего игрового дня.

СКАНДАЛ Главный тренер команды Испании уволен за сутки до старта турнира

Поменяли рулевого
Павел Зарудный, Артур Нанян

З
а сутки до старта чемпиона-
та мира настоящая драма 
развернулась в стане одного 

из фаворитов турнира — Испании. 
Главным тренером «красной фу-
рии» вместо Хулена Лопетеги 
стал бывший защитник «Реала» 
Фернандо Йерро.

История с уходом Лопетеги 
и назначением Йерро — готовый 
сценарий для голливудского 
фильма. Началось все во вторник, 
когда неожиданно «Реал» объя-
вил о назначении Лопетеги трене-
ром. Прибыть в расположение 
клуба специалист, выступавший 
в качестве игрока как за мадрид-
цев, так и за «Барселону», должен 
был после чемпионата мира. Но 
этого не случилось.

Уже в среду утром почти все 
испанские СМИ сообщили, что 
Лопетеги может быть уволен до 
старта чемпионата мира. Вду-
маться только: одна из ведущих 
сборных, фаворитов турнира, 
близка к тому, чтобы остаться 
без тренера за сутки до нача-
ла соревнований! Давнень-
ко такого не было. 

Опасения зарубежных 
коллег подтвердились, 
когда официальный сайт 
Королевской испанской 
федерации футбола (КИФФ) 
подтвердил перенос пресс-
конференции с участием Лопете-
ги с 11.30 на 12.30. Пока все гада-
ли, какое будущее ждет специали-
ста, авторитетное издание Marca 
поспешило сообщить, что Хулен 

все-таки остается. Но спустя час 
президент КИФФ Луис Рубиалес 
заявил об уходе Лопетеги.

Как затем писали испанские 
СМИ, в среду утром Лопетеги 
встретился с несколькими игро-
ками сборной. И те попросили его 
остаться до конца ЧМ. От лица 
всей команды выступил ее капи-
тан Серхио Рамос. Но тут в дело 
вмешался Рубиалес. Он в спеш-
ном порядке вылетел из Москвы 
в Краснодар, где обо-
сновалась «красная 
фурия», и сообщил 
футболистам, что 
Лопетеги будет 
уволен уже сей-
час. И это несмо-
тря на уговоры ли-
д е р о в  с б о р н о й , 
а также ближайших 
советников.

К слову, президентом КИФФ 
Луис, в прошлом футболист, стал 
меньше месяца назад — 18 мая. 
Сразу же после назначения он от-
менил ВИП-поездку из Испании 
в Казань, Калининград и Санкт-
Петербург общей стоимостью 
в два миллиона евро. В результате 
транспортные расходы сократи-
лись до 500 тысяч евро. 
А разница пойдет на по-
тенциальные бонусы 
для игроков.

Больше всего в ситуации с Ло-
петеги, по словам Рубиалеса, его 
возмутил тот факт, что он узнал 
о контакте специалиста с «Реа-
лом» за пять минут до появления 
официальной информации: «Мы 
были вынуждены принять такое 
решение. Сборная важнее всего. 
Хотелось бы, чтобы Хулен повел 
себя иначе».

Куда резче отреагировали 
на случившееся испанские 
СМИ. Известная своими 
симпатиями к  «Реалу» 
Marca назвала Лопетеги 
и  Пересе предателями 
страны.

— Они подставили сборную, — 
пишет издание. — Почему нельзя 
было обо всем объявить после 
чемпионата мира? Как теперь Ло-
петеги будет смотреть людям 
в глаза? Они могли поступить му-
дрее. Все это очень странно и не-
достойно.

Спасать испанскую сборную 
призван Фернандо Йерро, кото-
рый последние годы работал 
спортивным директором КИФФ. 
Бывший капитан «Реала» и «кра-
сной фурии», один из лучших за-
щитников мира, Йерро начал тре-
нерскую карьеру в 2014 году, став 
ассистентом главного тренера ма-
дридского клуба Карло Анчелот-
ти. Затем он самостоятельно тру-
дился в «Овьедо», после чего пе-
решел на работу в испанской фе-
дерации футбола. 

Между тем уже сегодня Испа-
ния сыграет в первом своем мат-
че на ЧМ-2018 с Португалией 
в Сочи. Российским болельщи-
кам эта встреча, кроме противо-
стояния суперфорварда Кришти-
ану Роналду и одного из лучших 
защитников мира Серхио Рамо-
са, будет интересна еще и тем, 
что эти команды вполне могут 
стать соперниками нашей сбор-
ной в плей-офф. Дело в том, что 
победитель группы «В», где вы-
ступают сегодняшние соперни-
ки, 1 июля встретится в «Лужни-
ках» со второй командой кварте-
та «А», в которой играет наша 
сборная. В свою очередь, вторая 
команда группы «В» померится 
силами с триумфатором кварте-
та «А» 30 июня в Сочи.

ДЕНЬГИ

Букмекеры
прочат победу
Бразилии

КАК УГАДАТЬ 
ФАВОРИТА

Илья Соболев

НА ЧЕМПИОНАТЕ мира по 
футболу болельщики получат не 
только уникальную возмож-
ность насладиться мастерством 
лучших игроков планеты — особо 
проницательные могут еще и по-
пытать счастье в букмекерских 
конторах.

Начнем с наиболее стандар-
тных вариантов. В списке претен-
дентов на Кубок мира букмекеры 
первое место отводят бразиль-
цам. Коэффициент на их победу 
составляет 5,00. То есть, поставив 
100 рублей, в случае удачи мож-
но получить обратно 500 целко-
вых (чистая прибыль — 400). Бра-
зильцы, кстати, были главными 
фаворитами и на домашнем чем-
пионате мира четырехлетней 
давности, но дошли только до по-
луфинала, в котором уступили 
немцам (1:7), завоевавшим впо-
следствии золотые медали. Шан-
сы бундестим повторить этот 
успех в России букмекеры тоже 
оценивают высоким коэффици-
ентом 5,50. Тройку фаворитов за-
мыкают французы и испанцы, ве-
роятность триумфа которых счи-
тается примерно одинаковой — 
7,00. Наша сборная к фаворитам 
турнира не относится (50,00). Ну 
а самым невероятным раскладом 
станет победа Панамы, которая 
увеличит поставленную сумму в 
750 раз.

Что касается индивидуальных 
номинаций, здесь также можно 
проверить свою интуицию. На-
пример, попытаться предполо-
жить, кто станет лучшим игро-
ком ЧМ-2018. Букмекеры этот 
титул отдают капитану сборной 
Бразилии Неймару — соответст-
вующий коэффициент составля-

ет 7,00. Основной соперник Ней-
мара — Лео Месси (8,00), ставший 
MVP турнира четыре года назад. 
Из россиян наиболее высокие 
шансы получить награду у Федо-
ра Смолова (81,00).

По мнению букмекеров, чуть 
ближе Смолов к тому, чтобы ока-
заться лучшим бомбардиром 
ЧМ-2018. Соответствующий ко-
эффициент составляет 50,00. Но 
фаворитами в снайперской гонке 
будут все те же Месси и Неймар 
(11,00).

Можно, кстати, не концентри-
роваться на сборных и персона-
лиях, а проявить себя удачливым 
статистиком, угадав, сколько все-
го будет забито мячей на турни-
ре, зафиксировано офсайдов и ав-
тоголов, показано красных или 
желтых карточек, использовано 
опций видеопросмотра и так да-
лее. Тут только остается воздать 
должное фантазии букмекеров. 
Есть, например, возможность по-
ставить хотя бы на один гол по 
ходу турнира, забитый прямым 
ударом с углового. Соответству-
ющая вероятность оценивается 
коэффициентом 51,00. Или на то, 
что ЧМ-2018 обойдется вообще 
без ничьих. Правда, букмекеры в 
это, мягко говоря, не верят. При 
благоприятном исходе выигрыш 
превысит поставленную сумму в 
тысячу раз.

Отдельный блок ставок посвя-
щен сборной России. Букмекеры 
оптимистично смотрят на пер-
спективы подопечных Станисла-
ва Черчесова выйти из группы, 
оценивая такой расклад коэффи-
циентом 1,45. Что касается даль-
нейшего продвижения хозяев 
ЧМ-2018 по турнирной сетке, ко-
эффициенты на выход наших в 
четвертьфинал, полуфинал и фи-
нал составляют 3,00; 8,00 и 21,00 
соответственно.

При желании можно углубить-
ся в детали и предсказать, напри-
мер, сумеют ли россияне забить в 
каждом сыгранном на турнире 
матче (1,85) или поставить на то, 
что во всех играх наши пропустят 
хотя бы один мяч. Или угадать 
лучшего бомбардира команды.

Поскольку впервые за 16 лет 
на чемпионате мира будет рабо-
тать российский судья, а именно 
Сергей Карасев, отечественные 
букмекерские конторы открыли 
линии, посвященные персональ-
но этому рефери. Сколько он по-
кажет красных и желтых карто-
чек, будут ли в его практике пе-
нальти и каковы его шансы отра-
ботать в финале. Судя по коти-
ровкам, они не очень высокие и 
оцениваются коэффициентом 
20,00.

Эксклюзив Легендарный бразилец Роберто Карлос рассказал, 
за кого будет болеть на ЧМ, и пожелал удачи сборной России

Cтавит на своих

Илья Соболев 

Ч
е м п и о н а т  м и р а   — 
центр притяжения 
з в е зд  ф у т б о л а  н е 
только настоящего, 
но и прошлого. Один 

из гостей турнира — чемпион 
мира-2002 в составе сборной 
Бразилии Роберто Карлос. Прав-
да, гостем его можно назвать 
весьма условно: Роберто два 
с лишним года провел в махачка-
линском «Анжи» и не скрывает, 
что в нашей стране чувствует 
себя как дома.

В Москву именитый бразилец 
приехал открывать выставку му-
зея мирового футбола ФИФА. Упу-
стить возможность пообщаться 
с Роберто Карлосом было бы не-
простительно. В разговоре с «РГ» 
легендарный футболист расска-
зал о своих ожиданиях от чемпио-
ната мира, о дружбе с игроками 
сборной России и о планах снова 
поработать в нашей стране.

Сеньор Роберто…
РОБЕРТО КАРЛОС: Сеньор Роберто? 
Просто, Роберто, пожалуйста.

Роберто, чем вы нынче занимае-
тесь?
РОБЕРТО КАРЛОС: Я посол мадридско-
го «Реала», посол Азии и Океа-
нии, сотрудник «Реал Мадрид 
ТВ» и тренер молодежной коман-
ды, с которой работал Зидан, пре-
жде чем стать главным тренером 
«Реала»... И еще я посол ФИФА 

по всему миру и посещаю разные 
футбольные мероприятия. Вот, 
например, по приглашению ком-
пании Hyundai поучаствовал 
в открытии выставки музея ми-
рового футбола ФИФА в Москве.

Вашей востребованности можно 
только позавидовать!
РОБЕРТО КАРЛОС: Точно! Посол тут, 
посол там, ФИФА, УЕФА… (Робер-
то загибает пальцы.) Видите, 
я очень много работаю и очень 
устаю! (Смеется.)

Перейдем к чемпионату мира. 
Кого считаете фаворитом?
Р О Б Е РТО  К А Р Л О С :  Я же бразилец. 
Вижу, как играет наша сборная, 
и считаю, что у нее есть все шан-
сы выиграть этот чемпионат.

Кому еще будете симпатизиро-
вать, кроме соотечественников?
РОБЕРТО КАРЛОС: Наверно, это Испа-
ния. Они играют в манере, похо-
жей на бразильскую. Еще бы я все 
же отметил немцев, хотя они пе-
реживают непростые времена. 
Тем не менее Германия — действу-

ющий чемпион мира. Также я бы 
последил за Аргентиной.

А как со сборной России?
РОБЕРТО КАРЛОС: Пресс, груз ожида-
ний, связанный с подготовкой 
и выступлением на домашнем 
чемпионате мира, сказывается 
на игроках сборной России не 
очень хорошо. Но я надеюсь, что 
ваша команда справится и прой-
дет по сетке турнира как можно 
дальше. Там много моих друзей, 
за которых я переживаю.

До какой стадии могут дойти 
россияне?
РОБЕРТО КАРЛОС: Могут и до полуфи-
нала. И это будет большое дости-
жение. Конечно, вашу сборную 
сейчас мало кто видит фавори-
том. Но ведь вы смогли организо-
вать такое масштабное меропри-
ятие, как чемпионат мира. Мне 
кажется, это достаточно сильная 
мотивация для ваших игроков.

Кто из этой российской сборной 
мог бы заиграть в Европе?
РОБЕРТО КАРЛОС: Многие, на самом 

деле. Сейчас у вас появился ряд 
молодых футболистов, которые 
могли бы проявить себя в любом 
европейском клубе.

На протяжении всей подготовки 
России к чемпионату мира кри-
тика в ее адрес не прекращались. 
Что на это скажете?
РОБЕРТО КАРЛОС: Не нужно обращать 
внимание на критиков. Работа 
была проделана гигантская. За ор-
ганизацией этого турнира стоит 
множество людей. Это грандиоз-
ное событие. Россия умеет органи-
зовывать такие вещи на высочай-
шем уровне. Знаете, всегда кто-то 
чем-то будет недоволен, просто не 
надо обращать на это внимание.

Вы сами провели в России два 
года. По чему-нибудь скучаете?
РОБЕРТО КАРЛОС: Так я постоянно 
к вам приезжаю! Был здесь с «Ре-
алом», вот приехал на чемпионат 
мира. Эта страна всегда прекра-
сно меня принимала. Я здесь 
очень хорошо себя чувствую. 
Могу выразить только слова бла-
годарности вашему народу.

Вратарь сборной России Влади-
мир Габулов сказал, что вы обме-
ниваетесь эсэмэсками. Что в по-
следний раз ему написали?
РОБЕРТО КАРЛОС: Поздравил с чемпи-
онством в Бельгии. Сдружились 
с ним, когда играли в «Анжи». Мы 
всегда на связи. А еще постоянно 
переписываемся со Смоловым. 
Они мои друзья!

За чемпионатом России следите?
РОБЕРТО КАРЛОС: Конечно. Знаю, что 
«Локомотив» стал чемпионом. 
Меня это совершенно не удиви-
ло, хотя все ждали на вершине 
ЦСКА или «Спартак». У «Локо-
мотива» был хороший проект. 
А когда у тебя хороший проект, то 
рано или поздно приходит успех. 
Все, что хорошо начинается, то 
и хорошо заканчивается.

Ваш тренерский опыт завершился 
в 2015 году в Индии. А из России 
предложения вам не поступали?
РОБЕРТО КАРЛОС: Ходили разговоры, 
поступали предложения. Но ни-
чего наподобие того, что было 
в «Анжи». Много разговоров, но 
мало конкретики. А ведь за время 
моего пребывания в «Анжи» в ка-
честве игрока, тренера, директо-
ра нам удалось вывести клуб 
в пятерку лучших Премьер-лиги. 
Это было волшебно.

Вообще вы говорили, что мечта-
ете возглавить сборную Брази-
лии…
РОБЕРТО КАРЛОС: Это мечта любого 
бразильского футболиста. И по-
скольку отдал сборной много лет, 
я   хорошо ее знаю изнутри. 
Но если нынешний главный тре-
нер Тите выиграет чемпионат 
мира, я останусь без шансов. 
(Смеется . )  Шучу,  конечно . 
Я счастлив в « Реале».

После двух лет, проведенных 
в «Анжи», Роберто Карлос отлично 
знает российский футбол изнутри.

Акцент

 Роберто Карлос: В сборной 
России много моих друзей, 
за которых я переживаю

В воскресенье «Лужники» заполонят тысячи мексиканских 
болельщиков в национальных головных уборах сомбреро.

Аргентинец 
Лионель Месси — 
главный претендент 
на титул лучшего 
бомбардира чемпи-
оната мира
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Бывший защитник 
«Реала» Фернандо 
Йерро (справа) сменил 
Хулена Лопетеги 
на посту главного
тренера испанской 
сборной.
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